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Taly como confirmó el subdelesado del Gobierno en Cuenca, Luis Casero

Moro no se decanta por un 
trayecto del AVE por Albacete
El subdelegado del Gobier
no en Cuenca, Luis Casero, 
ha manifestado ante las in
formaciones aparecidas en 
los medios de comunicación 
que ’'esas manifestaciones 
no se hanproducido en nin
gún momento por parte del 
delegado del Gobierno".

Los técnicos, puntualizo Ca
sero, son los que tienen que decir 
si el AVE es posible o no por 
Cuenca, "no lo tenemos que decir 
los políticos. Así, han dicho que 
es posible una autovía por Cuen
ca y por eso el compromiso del 
Gobierno es construir la auto
vía lo antes posible". En este 
sentido manifestó que los téc
nicos han dicho que es posible 
mejorar el trazado ferroviario 
Tarancón-Aranjuez y "por eso 
ya estamos trabajando".

FOTO-RES

Bienestar Social 
apuesta por la 
integración 
gitana y firma un 
convenio , , 

(Pag. 4)

En este curso no 
han tenido que 
ser atendidos
alumnos 
hospitalizados

; (Pág.5)

La huelga fue 
secundada por 
veintiocho 
empleados de 
Correos -

(Pag. 7)

Casero manifestó que ya se está trabajando para mejorar las infraestructuras.(Págs. 3)

(Pág. 45)

sias Puga.
(Pág.26)Barrionuevo pasa delante de los fotógrafos hacia el Supremo.

UGT, a favor de 
las listas conjuntas 
de PSOE e ICAM 
en la región

La Unión General de Traba
jadores de Castilla-La Mancha 
respalda las conversaciones que 
mantienen el PSOE e ICAM para 
consensuar listas conjuntas en 
toda la región de cara a los próxi
mos comicios autonómicos y 
municipales, y, en su opinión, este 
tipo de pactos deberían exten
derse también al resto de Espa
ña. Asilo manifestó ayer en rue
da de prensa el secretario regional 
del sindicato de UGT, Femando 
Campos.

(Pág.21)

El Seguros 
Adeslas debuta 
hoy en la liga de 
ascenso a EBA

Los policías que custodiaban a 
Marey creían que era una 
cuestión de Estado

Cuatro policías de Bilbao que 
participaron en el traslado y cus- 
todiade Segundo Marey, en 1983, 
declararon ayer en el juicio del 
«caso GAL» que hicieron esta 
misión en cumplimiento de las 
órdenes de sus superiores, que 
les dijeron que se trataba de una 
cuestión de Estado ordenada por 
el Gobierno. Los ahora comisa
rios Julio Hierro y Francisco Sáinz 
Oceja, y los inspectores Luis Hens 
y Juan Ramón Corujo coincidie
ron en señalar que desconocían 
la identidad del detenido, y me

nos que fuera Marey, sino que 
creían que era un importante 
miembro de la organización te
rrorista ETA. Los cuatro policías, 
para quienes el fiscal solicita ocho 
años de cárcel, reconocieron que 
la situación no correspondía a la 
de una detención normal, aunque 
recordaron que una operación 
similar, en la que se detuvo a un 
etarra, fue la que permitió la li
beración del padre del cantante 
Julio Iglesias, el doctor Julio Igle-
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

La Almarcha......
Las Pedroñeras.. 
Madrid (diarios)

.i

Alcázar de San Juan 
Belmonte.....................  
Beteta...........................  
Canalejas................. 
Cañaveras..................  
Casasimarro.............  
Castejón......................  
El Recuenco............... 
Fresneda......................  
Honrubia.....................

Priego........................  
Quintanar del Rey 
Salmeroncillos......  
San Clemente......... 
San Martín de B. .. 
Sta. Cruz de Moya 
Socuéllamos...........  
Tarancón (diarios)

Minglanilla... 
Montalbanejo 
Motilla...........

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 * 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926} 23 10 33 
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............................................................... 14'30
14'45
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CARRIÓN, S,A.
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE CUENCA --

ALDAIA CHIVA REBOLLAR YEMEDA C.
. . . . . . . . . .

(U
8’12 8’24

'5'24 17’¿4
— 18,12 18’51 19,38 20,58
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11’34 
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18’35
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12’10 12’38
15,32 13,33
19’05 19’41 20,43
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8'53 9'45 W 10'4?
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34

11,23

11’20 12,44 13,11 13,51 12'28 13'40 14’21 14’40 14’54Í|á;Í'(|lBS| IflIiilBi 14.4) 1754
15’52 16,45 17,19' 17,45 18,26 

18'40 19'32 - 20'40 2'3 21'54
— 19’50 20’45,. 21’21 21’47 22’33

Tragacete ...
Teruel..........
Valdeolivas

Valverde de Júcar...
Vega del Codorno... 
Villar del Infantado

Martes 
Miércoles
Jueves
Viernes 
Lunes

19
20
21
22
25

78.365
35.901
70.169
14,339
61.936

................ 8’15 (L-S labor.)-I4’30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente) 
..................................................... 15'00 (L-V labor.) 
..................................................... 15'00 (L-V labor.) 
.............................................................................. 14'30 
.............................................................................. 14'45 
.............................................................................. 14'45 
......................................................14'30 (L-V labor.) 
...............................................   14'45 
..................................................... 15’00 (L-V. labor) 
.............................................................................. 14’00 
............... 8’15 (L-V labor.)-14’30 (L-S labor.) 
..................................... 17'00 (D o fin de puente) 

14’15
.............................................................................. 15’00 
. 7’30 (exc. D)-8’00-10'30-12'00 (exc. S y D) 
...............14’00-14’30-16'30-18'30-20’00-22'00 
....................................................16'00 (L-S, labor.) 
................................................................. 15'00 (L-V) 
............. 10’00 (L-S labor.)-16'I5 (L-V labor.) 
..................................................... 17'00. (D y festiv.) 
.......... .......................................... 15’00.(L-V. labor.) 
..................................................... 14'00.(L-V. labor.) 

14'45 
.............................................................................. 15'00 
.............................................................................. 15’00 
.....................................  14'00 (Sab.)-15'00 (L-V) 

;...................14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
................ 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-I4'00 

.......................................... 16'30-18'30-20'00-22'00 
.............................................................................. 14’30 

9'30 
14'45

HOY:
Antonio Simón
Adva. Reyes Católicos, 5
MAÑANA:
Jesús Arias
Alfonso VIH, 73

SALAJi
NOVIO DE ALQUILER
Laborables: 6'15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

SALA 2:
SCREAM n
Laborables: 7'15, y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30

SALA 3:
EL FARO DEL SUR
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

SALA 4:
BLUES BROTHERS
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30

SALA 5:
DEEP IMPACT
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

SANTORAL DE HOY: Agustín de Can
terbury, Julio, Restitutas \
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El subdelegado del Gobierno manifestó 
que hay que mejorar las infraestructuras 
en Cuenca y esperar el dictamen de los 
técnicos sobre el AVE WICÁ

Tras las declaraciones del delegado del Gobierno en la resión aparecidas en los medios de comunicación 

Casero afirma que Moro no apoyó 
el trazado del AVE por Albacete
Tras las declaraciones del delegado del Gobierno en la 
región, Carlos Moro, aparecidas en los medios de comunica^ 
ción, el subdelegado del Gobierno en Cuenca, Luis Casero 
puntualizó ayer que Moro nunca se ha decantado por el 
AVE Madrid’Valencia pasando por Albacete, añadiendo 
que manifestó que hay que mejorar las infraestructuras.

.T.L. MUÑOZ SÁNCHEZ
• El subdelegado del Gobierno 

én Cuenca, Luis Casero, ha 
manifestado ante las informacio
nes aparecidas en los medios de 
comunicación en las que el dele
gado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha se había pronunciado a 
favor del Tren de Alta Veloci
dad, AVE, por Albacete que "esas 
manifestaciones no se han pro
ducido en ningún momento por 
parte del delegado del Gobierno".

En este sentido Casero pun
tualizó que en la visita reciente a 
Cuenca del delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, donde 
mantuvo una reunión con los 
subdelegados de la región, y pos
teriormente en Albacete, sí ma
nifestó que el proyecto del AVE 
es a largo plazo y que mientras 
finalizan los estudios técnicos que 
comenzaron el año pasado sobre 
los posibles trazados del Tren de 
Alta Velocidad Madrid-Valencia, 
"no debemos dejar todas la me
jora de las infraestructuras a ese 
tren y por tanto a corto plazo 
vamos a mejorar las infraestruc
turas, y en el caso de Cuenca el 
delegado del Gobierno puso el 
ejemplo de la autovía Tarancón- 
Cuenca y la mejora de la línea

ferroviaria en el tramo Aranjuez- 
Tarancón, en la que está previs
to que comiencen las obras en 
1999 y que permitirán pasar de 
los 80 kilómetros/hora de media 
a los 120". ,

Por otro lado en Albacete el 
delegado del Gobierno, continuó 
explicando Luis Casero, manifes
tó al igual que en Cuenca que el 
AVE es un proyecto a largo pla
zo y que para opinar hay que 
conocer el resultado de los téc
nicos y en ese momento "tendrán 
que opinar Madrid, Castilla-La 
Mancha, Valencia y el Gobier
no, que es quien tomará la deci
sión final".

Velocidad Alta y no Alta 
Velocidad

Este es el apartado que ha 
suscitado la polémica ya que la 
Velocidad Alta supone alcanzar 
una velocidad media de 200-220 
km/h, y no los más de 300 km/h 
que puede llegar a alcanzar el tren 
de Alta Velocidad, AVE. Así, 
Casero explicó que hay un pro
yecto de Velocidad Alta entre 
Albacete y la localidad de La 
Encina que comenzó en 1994 y 
está previsto que concluya en el

El delegado del Gobierno en la región, Carlos Moro, en su última visita a Cuenca.

2002 y que supone una inversión 
de más de 26 mil millones de 
pesetas y que modifica la línea 
actual de ferrocarril para alean- < 
zar la velocidad dicha.

Los técnicos, puntualizó Luis 
Casero, son los que tienen que 
decir si el AVE es posible o no 
por Cuenca, "no lo tenemos que 
decir los políticos. Así, han dicho 
que es posible una autovía por

Cuenca y por eso el compromiso 
del Gobierno es construir la au
tovía lo antes posible". En este 
sentido manifestó que los técni
cos han dicho que es posible 
mejorar el trazado ferroviario 
entre Tarancón y Aranjuez y "por 
eso estamos trabajando para co
menzar cuanto antes las obras".

La opinión de la subdelegación 
de Gobierno en Cuenca es que

se deben mejorar las infraestruc
turas en Cuenca ya que esta ciu
dad "ha sufrido durante muchos 
años el abandono de inversiones 
y por tanto una prioridad del 
Gobierno del PP es invertir en 
infraestructuras en tres cuestio
nes: la autovía Tarancón-Cuen- 
ca, el ferrocarril entre Aranjuez- 
Tarancón y el polígono industrial 
de Cuenca capital".

Albacete, Cuenca, Toledo y UGT 
apoyan la sede de Cuenca

I. S.

Según confirmó Antonio Pérez, 
responsable en Cuenca de la 
Fundación Laboral de la Cons
trucción, la propuesta de que esta 
capital albergue la sede regional 
de laentidad obtuvo el apoyo de 
los empresarios de la construc
ción de Albacete, de Cuenca y 
de UGT, y además se confirmó 
que Toledo también apoya esta 
idea; a favor de instauraría en 
Toledo se manifestaron Guada
lajara y CC.00.; Ciudad Real se 
abstuvo. La decisión debe ser 

tomada por unanimidad de la co
misión permanente de la Funda
ción, que se reunió el pasado lu
nes y no llegó a ningún acuerdo 
a pesar de ser la tercera vez que 
se debate el tema. La comisión 
está formada por representantes 
de empresarios de la construc
ción de las cinco provinçias y de 
CCOO y UGT. Al encuentro no 
acudió la representación empre
sarial de Toledo, pero tanto An
tonio Pérez de Cuenca como los 
representantes de Albacete cons
tataron que la capital de la región 
había manifestado, tras conocer 
la oferta de Cuenca, que era 

imposible superaría y que se vería 
abocada a votar el establecimiento 
de la sede regional aquí.

El próximo paso que tiene 
previsto dar Antonio Pérez es 
provocar una reunión entre los 
representantes empresariales de 
C-LM para lograr unificar un 
criterio antes de que la comisión 
celebre su próximo encuentro 
hacia en mes de julio. Pérez afir
mó que "estoy más reforzado tras 
la reunión del lunes porque las par
tes que apoyan el establecimien
to de la sede en Toledo no tienen 
argumentos de peso", y añadió: 
"Toledo tampoco ha presentado

Antonio Pérez, de la Fundación Laboral de la Construcción. FOTO-RES

una candidatura documentada 
como Cuenca, con apoyo de las 
instituciones, cesión de un local 
por parte del Ayuntamiento, etc".

La capital toledana necesitaría in
vertir en un local, asunto que en 
Cuenca ya está resuelto sin te
ner que gastar fondos.
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El acuerdo recose actuaciones a favor de la intesración que serán financiadas con 5 millones y medio

Bienestar Social apuesta por la 
integración gitana y firma un convenio

Laura DEL CASTILLO

El delegado de Bienestar 
Social, Luis Mas, y el presidente 
de la Asociación de Romanies 
"Satipen Ta Li", José Saavedra, 
firmaron ayer un convenio con 
el objetivo de desarrollar un pro
yecto integral de intervención 
social en la comunidad gitana.

Cada año dicha Asociación ha 
venido recibiendo una subvención 
por parte de Bienestar Social, sin 
embargo, es la primera vez que 
se firma este tipo de convenio que, 
según Luis Mas, "nos permite 
estabilizar y hacer un seguimiento 
más exhaustivo al desarrollo de 
los programas de un colectivo que 
nos parece importantísimo, como 
parte de nuestra sociedad y como 
cultura que la enriquece".

El presidente de la Asociación, 
por su parte, se ha mostrado muy 
satisfecho con la firma del acuer
do.

A través del convenio se van 
a llevar a cabo distintas activi
dades entre las que destacan la 
elaboración de un boletín de in
formación cultural; el proyecto 
del control de absentismo esco
lar que afecta a un gran número 
de niños gitanos y en mayor 
medida a niñas, sobre todo, cuan
do tanto unos como otros tienen 
que hacer secundaria y la elabo
ración de tareas de educación 
familiar con el fin de crear habi
lidades y hábitos a su vez coor
dinados con los servicios socia
les del plan concertado del Ayun

tamiento. Y es que este conve
nio no pretende actuar sin con
tar con los servicios sociales de 
base, sino colaborar con ellos para 
enriquecer ambos programas 
optimizando los recursos para 
poder llegar a actuaciones más 
completas, factibles y positivas, 
según pálabras de Luis Mas.

José Bustamante indicó la 
preocupación que tienen desde 
su Asociación con respecto al 
absentismo escolar que existe en 
la población infantil y juvenil gi
tana. "El convenio nos va a faci
litar el gran trabajo que lleva 
hacer un seguimiento a los niños 
y a las familias que tienen hijos 
absentistas. Desde nuestro pun
to de vista, nuestra integración 
está basada en la medida en que 
éstos vayan a la escuela y ten
gan una educación para que 
puedan elegir la carrera y el tra
bajo que ellos quieran". Busta
mante hizo, además, especial 
hincapié en las niñas gitanas 
puesto que quieren conseguir que 
también ellas accedan a una 
educación que "debido a una 
cultura de la que siempre hemos 
carecido, los padres nunca le dan 
importancia".

Asimismo, el convenio reco
ge la creación de una ludoteca y 
biblioteca, actuaciones de forma
ción juvenil y la celebración de 
unas jornadas para la integración 
y la convivencia.

El delegado de Bienestar Social 
señaló que lo que hay detrás de 
esta firma es la voluntad de un 
conocimiento mutuo entre dos

José Bustamante y Luis Más, en la rueda de prensa. FOTO-RES

culturas y de fomentar la convi
vencia pacífica basada en el res
peto a las diferencias. Con res
pecto a esto, Bustamante indicó 
la exitencia de movimientos pre
ocupantes de racismo en Cuen
ca que se ven a la hora de prohi
bir la entrada de jóvenes gitanos 
en algunas discotecas y pubes de 

laciudad y de la provincia. "No
sotros somos tan seres humanos 
como los demás" señalaba el 
presidente de la Asociación.

Luis Mas afirmó que se está 
trabajando para que donde haya 
brotes de intolerancia, la convi
vencia pacífica se implante en
tre ambas comunidades.

Jornadas 
Gitanas

Culturales
El presidente de la Asocia-ción 

gitana "Satipen Ta Li", José 
Bustamante, hizo ayer la 
presentación de las Jornadas 
Gitanas Festivo-culturales que se 
van a llevar acabo desde el 25 al 
28 de junio.

En estas jomadas habrá una 
serie de actividades entre las que 
se encuentran una exposición de 
antigüedades en el recinto ferial 
de La Hípica, que será inaugurada 
eldía25; unaexposición de pintura 
en acuarela de Manuel Busta
mante y otra al óleo, de Antonio 
Bustamante, una Mesa Redonda 
donde se tratarán las problemá
ticas del pueblo gitano, sobre todo 
en lo que se refiere a los niños, la 
juventud y la mujer y en la que se 
contará con la participación de 
personalidades importantes como 
Juan de Dios Ramírez, presidente 
nacional de la Unión Romaní, 
Jesús Salinas, profesor y 
presidente de la Asociación de 
Gitanos en Valencia y Dolores 
Fernández, presidenta de la 
Asociación Romí, de Granada. 
Habrá también un festival de 
flamenco en el Auditorio y un 
partido de fútbol entre la Guardia 
Civil y miembros de la Asocia
ción "Satipen Ta Li".

El PSOE solicita dos infonnes sobre el
Servido de Transporte Urbano de Viajeros

La Tribuna

El Grupo Municipal Socialis
ta del Ayuntamiento de Cuenca 
y en su nombre actuando de con
cejal portavoz, José Luis Chamón, 
ha presentado dos solicitudes de 
información, con fecha de 25 de 
mayo en el Registro del Consis
torio, en aras a la transparencia 
del procedimiento que se va a 
iniciar para la aprobación defini
tiva del Reglamento y a los efec
tos de poder conformar las ale
gaciones al Pliego de condicio
nes económico-administrativas, 
así como técnicas, del Servicio 
de Transporte Urbano de Viaje
ros de la ciudad de Cuenca.

En laprimerasolicitud, el Grapo 
de Concejales pide que se le fa
cilite relación del personal que 
acompañó al concejal de Tráfi
co, Angel Quintero, a Italia, Ale
mania y Suiza, así como las fe

chas en las que se visitaron las 
instalaciones de las empresas 
IVECO, MAN y SCANIA. 
Además se solicita un informe con 
los días de permanencia y acti
vidades realizadas y relación de 
las personas o entidades que 
abonaron dicho viajes. Por últi
mo, se pide información sobre el 
compromiso de reserva en una 
industria carrocera de Zarago
za, según reconoció el propio 
alcalde en el Pleno municipal, en 
los siguientes términos: "¿qué 
concejal del equipo de gobierno 
realizó dicha reserva en Hispa
no Carroceras?. Y si efectiva
mente la reserva fue en Hispano 
Carrocera, ¿cuál fue el objetivo?".

En la segunda solicitud de 
información, presentada con 
carácter de urgencia y para po
der realizar las alegaciones co
rrespondientes ai Pliego de Con
diciones, el Grupo Socialista pre

gunta sobre quién es el técnico o 
la persona que elaboró el estudio 
económico, ya que no consta la 
firma ni la fecha en la que se emite, 
por lo que solicitan un nuevo 
estudio debidamente firmado y 
fechado.

Por otro lado, se pide que se 
le facilite los argumentos técni
cos, sociales y estadísticos que 
han llevado al técnico a estable
cer que el número de usuarios será 
de 2.411.301, por lo que deman
dan los datos de usuarios de los 
últimos cinco años. Además quie
ren conocer, mediante los infor
mes correspondientes, "por qué 
se valora los tipos de autobuses 
más caros, cuando existen en el 
mercado más baratos e igualmen
te eficaces". Y, por último, si el 
técnico estima necesario el S AE 
para una flota tan pequeña d 
autobuses en nuestraciudad donde 
no hay problema de circulación. El PSOE quiere saber Ias técnicas del Servicio de Transportes. FOTO-RES
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El Hospital Virsen de la Luz no tiene pacientes en edad escolar en la actualidad

La unidad de profesores del Hospital 
se creará cuando exista demanda

Profesores 
iberoamericanos 
visitan Cuenca 
para estudiar su 
sistema educativo

I. S.

InmaSALA

La semana pasada se dio a 
conocer un convenio entre el 
Ministerio de Educación y Cul
tura (MEC) y el Ministerio de 
Sanidad y Consumo a través del 
Insalud para asistir a los meno
res en edad escolar que están 
hospitalizados durante un perio
do prolongado. Este programa 
incluye a los que tengan entre 
seis y dieciséis años, edades en
tre las que se delimita la educa
ción obligatoria. "Ambas insti
tuciones son conscientes que la 
hospitalización de niños puede 
convertirse en un grave proble
ma para su proceso de 
'éscolarización", explicó M’ Sol 
Arahuetes, directora provincial 
del MEC. El acuerdo, a efectos 
organizativos, tiene vigencia des- 
deel 18 de mayo, pero la puesta 
en marcha de las unidades ten
drá que esperar al curso próxi
mo-! 998/99-.

Unidades Escolares de 
Apoyo EI Hospital Virgen de la Luz no ha tenido ningún menor en edad escolar ingresado en este curso.

En cada centro hospitalario 
se adscribirán las llamadas Uni
dades Escolares de Apoyo, que 
serán atendidas por maestros fun- 
cionarios del MEC o por el pro
fesorado que corresponda en 
cada ámbito. "La Unidad debe
rá existir cuando se plantee la 
necesidad; sólo después, se pon
drá en marcha este convenio", 
según la directora provincial.

La directora del MEC averi
guó que "en estos momentos no 
hay necesidad de atender a ni
ños hospitalizados en el Hospi
tal Virgen de la Luz y no ha hecho 
falta durante todo este curso" e 
informó de que el MEC ofrecía 
este servicio a los menores an
tes de que se firmase el acuerdo 
explicado.

Los niños hospitalizados de 
larga duración en Cuenca, se
gún ha conocido Arahuetes, se 
trasladan a los hospitales de otras 
provincias.

El convenio MEC-Ministerio 
de Sanidad no desarrolla quién 
formará exactamente estas Uni
dades, eso se irá determinando 
en cada dirección provincial tras 
estudiar el índice de hospitaliza
ción y, con ese dato en la mano, 
se organizarán las Unidades de 
Apoyo que sean necesarias en 
cada provincia.

Unidades independientes

Arahuetes matizó que en las 
Unidades no se contará con el 
profesor de los propios menores 
hospitalizados. "En ningún caso 
se va a sacar un profesor de un 
colegio para ir la hospital, la la
bor del maestro que atiende al 
hospital sería independiente, ten
drá la autonomía de una unidad 
escolar para programarse, im-

M’ Sol Arahuetes anunció que las Unidades de Escolares de Apoyo son independientes de los colegios. FOTO-RES

partir clases, y toda la labor edu
cativa de cualquier centro", se
gún explicó. Se sobreentiende que 
habrá una conexión entre los 
programas educativos de la 
Unidad Escolar de Apoyo y los 
de los colegios " ya que si un niño 
es ingresado en febrero el pro
fesor de apoyo debe continuar 
la formación en el punto donde 
la dejó el menor en su colegio, 
con lo cual, deberá mantener 
contacto con los profesores de 
su centro escolar habitual, y si 
se reintegra al colegio, decirles 
hasta dónde se ha avanzado para 
que pueda reintegrarse".

Prevenir y evitar la marginación 
de las alumnos hospiial^ados

El convenio MEC-Sanidad indica que todos los hospitales en 
los que al menos la mitad de las camas tengan enfermos cuya 
atención sanitaria sea abonada con cargo a recursos públicos 
tienen que contar con una sección pedagógica para prevenir y 
evitar la marginación del proceso educativo de los alumnos en 
edad escolar internados en hospitales. Esto se aplica a centros 
hospitalarios que dependan de la Administración del Estado, de 
las regiones, la Seguridad Social, las corporaciones locales o a 
los centros sanitarios privados -infantiles, de rehabilitación, con 
servicios pediátricos permanentes, etc.-.

Un grupo de veintiún profe
sores iberoamericanos visitan 
Cuenca en estos días, todos ellos 
integrados en un curso de for
mación que se celebra en Es
paña organizado la Subdirección 
General de Formación del Pro
fesorado del Ministerio de 
Educación y Cultura en colabo
ración con el Instituto de Coope- 
ración Iberoamericana y la 
Subdirección General de Coope
ración Internacional. EI curso 
está dirigido a profesores de 
enseñanza primaria de países 
iberoamericanos con el fin de 
promover e incrementar la co
operación en el ámbito educa
tivo y se prolonga desde el 20 
de abril hastael 12 de junio. En 
la provincia de Cuenca van a 
estar desde el pasado lunes hasta 
el viernes 29. El resto del curso 
transcurre en Madrid.

A través de esta visita se 
facilita el intercambio de expe
riencias entre profesionales de 
los países que participan y los 
de España. En este curso figu
ran tres profesores argentinos, 
dos chilenos, uno de Honduras, 
trece de Méjico, uno de Perú y 
otro de Paraguay.

Los objetivos son que los 
integrantes puedan comprobar 
la situación educativa actual en 
España, la práctica en colegios 
de primaria, las secciones prác
ticas en diferentes áreas de 
conocimiento y conozcan la 
realidad educativa de algunas 
localidades españolas; en esta 
ocasión, se ha elegido Cuenca 
de forma aleatoria, primando 
también la disponibilidad de la 
dirección del MEC a colaborar.

Programa
Los veintiún profesores ibe

roamericanos han sido alojados 
en el Colegio Público San Ju
lián, con lo que, según la direc
tora provincial del MEC, M’ Sol 
Arahuetes, "tienen la visión de 
la típica escuela-hogar españo
la".

Los profesores podrán dis
frutar simultanear Un recorrido 
histórico artístico de Cuenca y 
otro educativo. El lunes visita
ron la catedral y varios museos; 
ayer martes estuvieron en el Co
legio Rural Agrupado de Sotos 
y por la tarde vieron la Ciudad 
Encantada. Hoy miércoles, ocu
pan la mañana en visitar y tener 
contacto con profesorado y alum
nos del Colegio Astrana Marín 
de Cuenca y después visitarán 
el Museo Arqueológico, la Pla
za Mayor, la Cueva del Fraile y 
Palomera. El jueves 28 verán las 
instalaciones educativas de 
Belmonte y Villaescusa de Haro 
y los monumentos de interés de 
ambas localidades y realizarán 
la vuelta por Mota del Cuervo 
para mostrarles la Ruta del 
Quijote. En laúltima jomada del 
viernes verán el Museo de Arte 
Abstracto y a las doce y media 
se les despedirá en un acto for
mal de clausura.
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Se ha prestado especial importancia a la sesuridad del edificio

El Centro Aguirre vive estos días 
la reorganización de los fondos

I, L, MUÑOZ SÁNCHEZ

Los fondos documentales del 
Archivo Municipal se encuentran 
ya en su totalidad en el Centro 
Cultural "Aguirre", después del 
accidente que ha obligado a su 
traslado desde el Ayuntamiento, 
y en estos momentos se estájle- 
vando a cabo la reclasificación 
y la organización de todos los 
documentos.

Para facilitar dicha organiza
ción se van a instalar unas es
tanterías provisionales para cla
sificar los documentos de forma 
ordenada "hasta la ubicación 
definitiva que tendrá estanterías 
móviles, y en definitiva el traba- 
jo fundamental esta semana se 
basa en esto", explica el conce
jal de Cultura y Festejos, Jesús 
Cordente. En este sentido aña
dió que todo el trabajo lo están 
llevando a cabo técnicos muni
cipales dirigidos por el archive
ro del Ayuntamiento, Miguel 
Jiménez Monteserín.

Seguridad

Por otra parte, uno de los 
aspectos que más se han cuida
do con el fin de prevenir robos y 
posibles destrozos ha sido el de 
la seguridad. Cordente en este 
apartado manifestó que prácti
camente está concluido y tan sólo 
falta poner protecciones en al
gunas ventanas interiores de las 
calles adyacentes, aunque "sehan

Las carreteras conquenses se 
cobraron 4 vidas en el mes de abril

La Tribuna

En la provincia de Cuenca se 
han registrado en el mes de abril 
un total de 69 accidentes de cir
culación que arrojaron 87 vícti
mas de las cuales cuatro falle
cieron, 18 fueron heridos graves 
y 65 heridos leves. En cuanto a 
las causas más importantes de 
siniestralidad, resaltar las sali
das de la vía con un 53,62% (37/ 
69) y las colisiones con un 
36,23% (25/69).

El número de accidentes en 
suelo urbano fue de seis, con otras 
seis víctimas que presentaron 
heridas leves. En la A-0031, el 
número de accidentes fue de sie
te con 12 víctimas, de las que tres 
fueroij heridos graves y nueve 
heridos leves.

En cuanto a las CM, la CM- 
0322 registró un accidente con 
dos heridos, uno de los cuales fue 
leve y el otro resulto herido gra

Aguirre acoge ya la documentación del Archivo Municipal. FOTO-RES

instalado ya las alarmas e inclu
so es visible desde la parte de fuera 
el sensor y el testigo por si algo 
ocurriera algún tipo de acciden
te en el interior. Todas las alar
mas están todavía recuperando 
algunas canalizaciones de detec
tores de humos que existían para 
proceder a incrementar el número 
de sensores de seguridad en la 

ve. La CM-2100 también regis
tró un accidente aunque los dos 
heridos fueron leves. En este 
sentido, en laCM-2105 hubo un 
accidente con un herido grave y 
en la CM-2117 igual.

Mayor número de 
accidentes

El mayor número de acciden
tes se registró en la N-0003 ya 
que hubo 17 accidentes que arro
jaron 27 víctimas de las que hubo 
4 fallecidos, 8 heridos graves y 
15 heridos leves. En la N-0301 
hubo cinco accidentes que se 
saldaron con dos heridos leves y 
en la N-0320 el número de acci
dentes ascendió a 10, con otras 
10 víctimas de las que sólo una 
resultó grave. La N-400 también 
arrojó varios accidentes, en con
creto 7 con 7 víctimas aunque 
todas ellas con heridas leves.

Por otra parte en la N-0420 

zona prevista para ubicar al ar
chivo".

Exactamente se han traslada
do cerca de 2.000 legajos más 
luego diversos materiales y per
gaminos, y ahora faltaría por 
trasladare! resto de documenta
ción que alberga la Casa Curato 
(alrededor de 2.000 legajos de la 
administración), situada cerca del 

En total ha habido 69 accientes en abril en la provincia.

hubo dos accidentes, que se sal
dó con daños materiales.

Ya por último, en la CUV-

Museo Arqueológico y frente al 
Museo Diocesano "aunque esto 
irá más despacio yaque están per
fectamente ubicados en la actua
lidad, trasladándose cuando es
tén instaladas todas las estante
rías móviles, que son aproxima
damente un kilómetro y medio de 
estanterías se procederá a traer 
el resto de la documentación".

7122 hubosóloun accidente con 
cinco víctimas de las cuales una 
resultó grave.

NI: "El 
Ayuntamiento 
olvida el sentido de 
las alegaciones en 
la privatización"

La Tribuna
La formación política IC AM- 

Nueva Izquierda de Cuenca ha 
manifestado en una nota de pren
sa remitida a esta redacción que 
"no tiene sentido que sea la 
empresa Arthur Andersen, la 
misma que redactó la Memoria 
de privatización, la que ahora 
resuelva las alegaciones presen
tadas a la misma, porque está 
claro que no prestará un servi
cio técnico imparcial al ser una 
de las partes implicadas".

Según informan, el Gobier
no Municipal olvida, de forma 
deliberada, el sentido que tienen 
las alegaciones en los procesos 
privatizadores. ICAM-Nueva 
Izquierda de Cuenca recuerda 
que "deben ser los servicios téc
nicos del Ayuntamiento quienes 
estudien estas alegaciones y 
decidan sobre ellas, al ser el ún ico 
instrumento imparcial y sujeto 
al control público de todos los 
ciudadanos".

ICAM-Nueva Izquierda ad
vierte que el PP está siguiendo 
el mismo patrón para privatizar 
los servicios públicos de agua 
en toda España. Según el coor
dinador de la oficina parlamen
taria de ICAM-Nueva Izquier
da en Cuenca, Enrique Martín- 
Serrano, "en todas las grandes 
ciudades de Castilla-La Mancha 
gobernadas por el Partido Po
pular se están siguiendo proce
sos similares, en todas se encargó 
la Memoria a la misma empre
sa y todas las memorias son 
similares, incluso en todas las 
ciudades castellanomanchegas 
se ha puesto el mismo precio al 
Servicio de Aguas: 2.000 millo
nes de pesetas, independiente
mente de las características de 
cada ciudad, su infraestructura 
o los habitantes a los que abas
tece".

Ahora los representantes de 
ICAM-Nueva Izquierda en 
Cuenca se muestran sorprendi
dos al saber que el PP pretende 
utilizar ala emprésacomo "juez- 
decisor" y "parte" al mismo tiem
po-__________________________

Araque informará 
el jueves de la 
instalación de una 
Oficina de 
Ihrismo en Mota

La Tribuna
El próximojueves el presidente 

de la Cámara, Rafael Araque y 
la responsable de la UNESCO, 
Milagros del Corral, informarán 
en Mota del Cuervo de la instala
ción de una Oficina de Turismo 
en el molino Cervantes y de las 
gestiones realizadas por las ins
tituciones participantes  en este pro
yecto. Habrá representantes de la 
Junta, de la UCLM, del Ayunta
miento de Mota del Cuervo y de 
la Asociación Amigos de los 
Molinos de esta localidad.
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El lunes se resistró un 16% de parados en la provincia

La huelga fue secundada por 
28 empleados de Correos

Correos hace frente a las huelgas contratando personal adicional para el reparto de correspondencia. FOTO-RES

Los escolares disfrutaron con la Orquesta Nacional búlgara. FOTO-RES

Cerca de 600 escolares se 
acercaron al Auditorio

InmaSALA

Según los datos ofrecidos por 
la dirección de Correos y Telé
grafos, las tres jomadas de huelga 
convocadas han sido seguidas en 
la provincia de Cuenca por vein
tiocho personas.

Antonio Martínez, jefe pro
vincial de Correos y Telégrafos, 
afirmó que el primer día de paro, 
el pasado jueves 21 de mayo, en 
toda la provincia un 2% de la 
plantilla de la institución siguió 
el paro convocado por algunas 
organizaciones sindicales, lo que 
se traduce en términos absolu
tos en siete trabajadores. El 22, 
segundo día de huelga, la inci
dencia fue de un 1,52% -cinco 
trabajadores- y el lunes 25, últi
mo día, se produjo el mayor por
centaje de las tres jornadas de 
paro con un 5,14%, que son die

ACCION 1*^
CL!Ai33<a

HE : (91 ) 593 90 00 
c/ Barceló 13 1® ¡zq.

28004 Madrid
B. Central Híspano suc. 1 

c/c. 9000-0

ciséis trabajadores.
Entre los efectos, Martínez 

mencionó que el lunes quedaron 
sin repartir algunas secciones, ya 
que donde mayor seguimiento 
tuvo la convocatoria fue en la 
sección de cartería, consiguien
do que la mitad de los carteros 
de la capital siguieron el paro. 
"En el resto de servicios no ha 
habido problemas, porque ni en 
las rutas ni el servicio de admi
sión se ha presentado ningún 
problema, yaque en admisión no 
ha secundado nadie la huelga", 
según el jefe de Correos y Te
légrafos.

Antonio Martínez reconoció 
que es posible que sea necesa
rio contratar personal para agi
lizar los retrasos y acumulacio
nes ocasionados por paro en la 
sección de reparto a domicilio; 
"queda en función de ver qué 

Dr. Alvaro Daschner

Alergología
consulta en Complejo Sanitario La Alameda 

Avda. San Julián s/n, Cuenca

Tel.: información: (91) 5447152
Tel: citación: 232500

volumen de cartas llega en es
tos días desde Madrid y Barce
lona -grandes centros de corres
pondencia hacia Cuenca- y de
pendiendo del seguimiento del 
paro que haya habido allí, se 
habrá acumulado más o menos 
correspondencia".

Los paros, por tanto, causan 
gastos adicionales a la empresa 
pública de Correos y Telégra
fos. Antonio Martínez no pudo 
determinar el coste de la ante
rior huelga en personal de refuer
zo contratado y explicó que "te
nemos una plantilla muy ajusta
da y a veces tenemos que con
tratar personal adicional por 
motivos que no son huelga, es 
decir, una recepción masiva de 
correspondencia; por ejemplo, 
hace una semana repartimos 
todas las etiquetas de Hacien
da".

La Tribuna

Alrededor de 600 escolares 
de primaria se acercaron ayer 
por la mañana hasta el Teatro 
Auditorio de nuestra ciudad para 
escuchar un concierto a cargo 
de la Orquesta Nacional de 
Bulgaria, que también actuó para 
el público adulto por la tarde a 
las 20,30 horas.

Para este concierto se han 
invitado a 30 escolares de cada 
centro docente primario de la 
capital, aunque este número era 
aproximado ya que algunos cen
tros sobrepasaron esta cifra 
mientras que otros no llegaron e 
incluso de alguno, como el Co
legio Infanta Elena, sólo acudió 
una niña acompañada por una 
profesora.

Así, acudieron alumnos de los 
colegios públicos de Astrana 
Marín, Casablanca, El Carmen,

Las Jornadas nacionales sobre Seguridad Rural 
de la Policía Local que se celebran en el Teatro 
Auditorio de la capital continuaron ayer con un apreta
do programa de charlas formativas. Se habló de pro
tección penal del patrimonio histórico, ordenanzas y 
aspectos penales de urbanismo, etc. Hoy se clausuran 
las Jornadas. , (FOTO-RES)
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DE CUENCA

Princesa Zaida, 13 (Pasaje). Tel; 225772. CUENCA

Federico Muelas, Fuente del 
Oro, San Antonio, Ramón y 
Cajal, San Julián, Santa Tere
sa, Infanta Elena, Santa Ana, y 
San Fernando. En cuanto a los 
colegios privados, han acudido 
alumnos de La Milagrosa, la 
Sagrada Familia y de Santa 
María de la Expectación.

El objeto de este concierto 
es continuar profundizando en 
el conocimiento de la música por 
parte de los niños, intentando no 
sólo completar su formación 
cultural, sino también ir hacien
do aficionados, mediante el 
descubrimiento de las posibili
dades lúdicas de la música clá
sica. El concierto comenzó con 
la presentación didáctica de los 
instrumentos de la orquesta, tras 
el cual comenzó un programa 
muy variado y atractivo, adecua
do para los gustos infantiles, 
incluyendo piezas de Disney.
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Las Jornadas se realizarán en Las Majadas con una conferencia y varias visitas

La Asociación Luzán celebra hoy 
Ias I Jomadas de Medio Ambiente

Laura DEL CASTILLO

La Asociación de Amas de 
Casa, Consumidores y Usuarios 
"Luzán" ha organizado para hoy 
las Primeras Jornadas Provin
ciales de Consumo en el Medio 
Ambiente que se van a llevar a 
cabo desde las 10 y media de la 
mañana en Las Majadas.

Unas 100 mujeres de la Aso
ciación y 4 hombres de Villanueva 
de la Jara, Casasimarro, Motilla 
del Palancar, Valverde y Cuen
ca pasarán hoy un día en la na
turaleza para conocer la zona 
rural, disfrutar de ella y, a la vez, 
aprender a respetaría, según ha 
declarado la vicepresidenta de 
Luzán, Carmen Pariente.

EI Ayuntamiento de Las 
Majadas ha acondicionado el 
salón social donde ofrecerá un 
desayuno a todos los asistentes. 
La comida típicamente manchega 
será servida más tarde por el Me
són Los Callejones, de Antonio 
Usero.

Salutaciones
El director provincial de Con

sumo, Julio Magdalena, y el al
calde de la localidad dirigirán 
unas palabras antes de la po
nencia que correrá a cargo de la 
bióloga y colaboradora en el De
partamento de Medio Ambiente 
de la Consejería de Agricultura, 
Arancha Sánchez, quien habla
rá de "El consumidor en el Me

Las amas de casa visitarán El Hosquillo, Los Callejones y la Fuente de la Tía Perra.

dio Ambiente". A las 12 de la 
mañana habrá un coloquio ba
sado en la exposición de la po
nente.

El día también estará com
puesto por las visitas a tres pa
rajes naturales de la serranía 
conquense: Los Callejones, La 
Fuente de la Tía Perra y El 
Hosquillo. Estas excursiones irán

encabezadas por guardas fores
tales que irán explicando a los 
visitantes las características de 
estas zonas.

La clausura de estas joma
das la hará el alcalde de Cuen
ca, Manuel Ferreros, y el dele
gado de Agricultura y Medio 
Ambiente, José Carricondo.

La Asociación de Amas de

Casa "Luzán" va a publicar un 
boletín en el que se van a reco
ger las múltiples actividades que 
ha hecho últimamente.

Según Pariente, si la expe
riencia de hoy sale bien están 
dispuestas a realizar este tipo de 
jornadas en años sucesivos. 
Luzán dedica los miércoles a la 
realización de actividades.

La Federación de 
Asociaciones de 
Padres Aguirre 
acaba de cumplir 
diez años

La Tribuna
LaFederación de Asociacio

nes de Madres y Padres de alum
nos «Lucas Aguirre» de Cuen
ca cumplió ayer diez años, sin 
duda una fecha importante para 
el movimiento asociativo de 
padres y madres, y para todos 
aquellos que a título individual 
han creído o creen en la impor
tancia de su participación como 
parte de la comunidad educati
va, y nos han apoyado sin con
diciones.

Tal y como manifiesta la 
Junta Directiva en una nota de 
prensa, se incorporaron tarde al 
movimiento organizado como 
suele ocurrir también en otros 
ámbitos en nuestra provincia, ya 
que fuimos la última provincia 
de la región en constituir una 
Federación a nivel provincial y 
la última en incorporamos a la 
Confederación Regional y a la 
estatal (CEAPA).

En este tiempo, sin embar
go, hemos pasado de las 5 aso
ciaciones que constituyeron ini
cialmente la Federación, a las 
más de 100 que están federadas 
en la actualidad. La actividad 
desplegada por la Federación ha 
ido en aumento con el paso del 
tiempo y son numerosas las 
actividades realizadas. Entre 
éstas está la formación, como 
Escuelas de Padres/Madres que 
actualmente se ofertan como un 
servicio más a las APAS, Jor
nadas Regionales de APAS, etc. 
También está la información, que 
desde 1991 editan de forma 
continuada la revista «La Voz 
de las APAS» que se distribu
ye gratuitamente en todos los 
centros educativos.

La senadora conquense Lucía Delgado inauguró el 
pasado lunes, en Ciudad Peal, las II Jornadas de la 
Mujer, organizadas por la Concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento de dicha localidad. Entre los actos del 
programa figuraba el rendir un homenaje, en primer 
lugar, a las mujeres que se han distinguido a través de 
la historia y, en segundo lugar, a las que actualmente 
sufren algún tipo de discriminación. T.FERNANDEZ

La Mesa por la No Pivatización del Servicio de Aguas tuvo ayer una nueva reunión 
en los locales de F.A. V.E.C.U. En dicha reunión además de estudiar los trámites que 
se han seguido en el Ayuntamiento hasta la fecha, los concejales del Grupo Socialista 
en el Ayuntamiento de nuestra ciudad explicaron que están pensando la posibilidad 
de dirigirse directamente a la presidenta provincial del Partido Popular, Marina Moya, 
para que interrumpa el proceso. A la reunión acudieron, entre otros, el delegado de 
Obras Públicas, Luis Esteban Cava, el concejal Mariano Arribas o la coordinadora 
local de Izquierda Unida, Nieves Martínez. (FOTO-RES)
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Asegura no entender el miedo del Gobierno central a iniciar las nesociaciones de las transferencias

Valentín: el PP no debe pagar peajes y 
sí alzar la voz en defensa de la Sanidad

Mónica ORMAECHEA

i r La consejera de Sanidad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Matilde 
Valentín, en una entrevista con
cedida a LA TRIBUNA acon
sejó al PP de Castilla-La Man
cha que se olvide sólo por una 
vez de rendir vasallaje a sus 
compañeros de Madrid y se una 
a las múltiples y diversas voces 
de la región que reclaman una 
sanidad pública justa.

Metida de lleno en las trans
ferencias de la asistencia sani
taria, Matilde Valentín asegura 
que estas, en contra de lo que se 
ha dicho, no son "oportunistas" 
yaque se han solicitado por con
siderar que el sistema de finan
ciación sanitaria no se correspon
de con el principio de equidad y 
recuerda el apoyo que ha recibi
do esta iniciativa de asociacio
nes, sindicatos y partidos políti
cos de la región. Asimismo zanja 
la polémica suscitada en tomo a 
la campaña publicitaria en defensa 
de una sanidad pública justa en 
el seno del PP de Castilla-La Man
cha. Valentín hace oídos sordos 
alo queconsiderademagógiapor 
parte del presidente del PP, 
Agustín Conde, en la región al con- 
siderar las transferencias un re
clamo electoral del presidente 
José Bono.

Él Plan de Emergencias y 
Urgencias de Castilla-La Man
cha es otra de las metas que la 
consejera se ha marcado para este 
año, dada la relevancia de este 
proyecto, cuya puesta en fun
cionamiento al 100% cuentacon 
la palabra del ministro de Sani
dad.

Pregunta: ¿El parto de las 
transferencias sanitarias va a 
ser tan doloroso como el de 
la Educación?

Respuesta: De momento, el 
Gobierno central no nos ha con
testado en las tres ocasiones que 
por parte del Gobierno regional, dos, 
y por parte de las Cortes, una, le 
hemos reclamado que se inicie ■ 
cuanto antes el proceso de nego
ciación. No entiendo qué miedo 
les puede asaltar para no llamar
nos y decir vamos a empezar a 
trabajar.y a valorar las necesi
dades de la región.

¿Es el pistoletazo de sali
da en esa carrera para asumir 
las competencias la campaña 
publicitaria que ha iniciado el 
Gobierno regional?

Esta campaña es consecuen
cia de un acuerdo que se adoptó 
en las Cortes de Castilla-La 
Mancha para que los ciudadanos 
estuviesen perfectamente infor
mados de lo que ha ocurrido con 
la distribución de los fondos para 
financiar la sanidad de todos los 
españoles y en qué medida per- 
judicaaCastilla-La Mancha. Con 
independencia de la campaña

publicitaria, que se hace en cola
boración con laComisión Regio
nal para la Defensa de la Sani
dad Pública en Castilla-La Man
cha, se están realizando también 
actos informativos anivel provin
cial. Me gustaría que cada ciu
dadano supiese qué es lo que ha 
ocurrido y cómo se han distribui
do los fondos, a quién beneficia 

z y perjudica y por qué.

Valentín asegura no entender el silencio del Gobierno central sobre el inicio de las negociaciones. C.CASERO

El PP en la región está permanentemente con la cabeza 
inclinada y pagando vasallaje a los responsables nacionales.

Ya es hora de que diga ¡Basta ya!

¿En qué momento del pro
ceso de petición de las trans
ferencias en atención sanitaria 
nos encontramos?

El pasado 25 de noviembre el 
presidente castellano-manchego 
dirigió una carta al señor Aznar 
solicitando que se pusiera en 
marcha los mecanismos necesa
rios para que el proceso de nego
ciación de las transferencias se

dad de los tres grupos políticos, 
incluido el popular, una proposi
ción no de Ley a finales de abril 
instando al Gobierno de la Na
ción a que iniciara cuanto antes 
el proceso de traspaso de com
petencias. También le instó aque 
hicierauna mayor dotación de me
dios materiales económicos y per
sonales para que pudiéramos estar 
dotados, al menos, igual que aque
lla comunidad autónoma que me
jores servicios sanitarios tenga 
para partir de una situación equi
librada . Si esto no es así vamos 
a hipotecar el presupuesto de la 
Comunidad Autónoma que no es 
otro que el bolsillo de los ciuda
danos.

Los servicios sanitarios en 
Castilla-La Mancha continúan 
siendo deficitarios. ¿Está pre
sente en el Gobierno regio
nal el importante peso que va 
a asumir?. ¿Se ha perdido el 
miedo?

. Tenemos muy presente que el 
gestionar unas competencias 
desde el punto de vista sanitario 
implicauna enorme responsabi
lidad para este Gobierno. No 
obstante, está claro que tenemos 
la capacidad, las personas y los 
medios y la colaboración de los 
profesionales tanto de Primaria 
como Especializada para llevar 
a cabo la gestión de los servicios 
sanitarios.

Queremos gestionar la Sani- 
. dad pero lo que no queremos es 

que nos den las competencias a 
cualquier precio y con las caren
cias que tenemos . Si el principio 
de solidáridad ha funcionado para 

" las 7 CCAA que tienen transfe- 
• ridas la Sanidad y del dinero de 
todos los españoles, se les ha 

' dotado, transferido e 

abriese cuanto antes entre el 
Gobierno de la Nación y el de 
Castil la-La Mancha. Sin embar
go, no hubo respuesta y, siendo 
esto así, el 1 de abril se dirigió 
una carta ai ministro de Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, para que se iniciaran los 
trabajos previos al traspaso de 
las competencias. Asimismo, las 
Cortes aprobaron por unanimi-

incrementado, queremos que ese 
principio sea recíproco para 
Castilla-La Mancha.

¿Se siente respaldada por 
la sociedad castellano-man
chega en esta cruzada?

Le comunico que las Casas 
de Castilla-La Mancha de Cata
luña han premiado la labor de la 
Comisión para la Defensa de la 
Sanidad. Se valora de forma 
positiva que otras organizaciones, 
junto al Gobierno regional, de
fiendan los intereses de nuestra 
gente no como hace el PP en este 
tema. Está permanentemente con 
la cabeza inclinada y pagando 
vasallaje a los responsables na
cionales del PP en lugar de le
vantar la voz y decir ¡basta ya! 
para unimos y disponer de la mejor 
asistencia sanitaria.

El presidente del PP de 
Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, ha acusado a José Bono 
de utilizar como reclamo elec
toral las transferencias de 
Sanidad como lo hizo con 
Cabañeros o Ias Hoces del 
Gabriel...

Me parece demagogia abso
luta, Qué pasa con Cabañeros en
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Valentín:el PP no debe pauar peajes v sí alzar la voz en defensa de la Sanidad
este momento, o qué pasa con las 
Hoces del Gabriel o con el acuerdo 
del Tajo o con aquellos temas que 
han sido vitales para CLM y que 
el presidente Bono se ha puesto 
a la cabeza de estos intereses. 
Señor Conde si usted tuviese la 
menor mínima responsabilidad 
ante losciudadanos como repre
sentante máximo del PP en la 
región debería ponerse al lado del 
presidente Bono para defender 
los intereses sanitarios de la re
gión. Y no hacer lo que hizo con 
las Hoces del Gabriel, con los 
trasvases o con Cabañeros por
que eso síes estar a poca altura 
desde el punto de vista político. 
Si fuese medianamente inteligen
te, politicamente hablando, no 
haría lo que está haciendo con el 
tema de la Sanidad. Basta ya de 
pagar peaje y debería de una vez 
por todas ponerse al frente de la 
defensa de los intereses de esta 
tierra.

¿Cree que el PP debería 
cambiar su actitud?

Pediría al señor Conde que 
aunque sólo sea por una vez, y 
sin que le sirva de precedente, 
porque no está acostumbrado a 
defender temas importantes para 
esta tierra, que silo hiciera. Debe 
darle lo mismo lo que piensen los 
responsables de su partido en 
Madrid, no tener miedo a que le 
vayan a mover el sillón y dedi
carse a defender más los intere
ses de Castilla-La Mancha.

Los Contratos de Gestión 
del Insalud para 1998 incor
porarán a la red hospitalaria 
de CLM nuevos servicios de 
Radioterapia, Neurocirugía y 
Cirugía Vascular. ¿Son estos 
servicios los de mayor prio
ridad para la región o se ha 
quedado alguno en el tintero?

Cualquier, servicio que se 
ponga en marcha de los que no 
están todavía ubicados en la re
gión son bienvenidos. Pero me 
gustaría que se agilizara la radio
terapia oncológica de Albacete, 
es uná de las prioridades que de
bería ponerse én marcha cuanto 
antes. Un servicio importante que 
no existe en la región y sería 
necesaria su implantación es la 
cirugía cardiovascular. Asimis
mo, es necesaria la inversión en 
alta tecnología como puede ser 
la resonancia nuclear magnética 
que no existe en ningún hospital 
público de la Comunidad Autó
noma. Su inversión estaba pre
vista para Ciudad Real y Albacete 
y se descolgó porque, tal y como 
justificó el ministro de Sanidad 
del Gobierno del PP, se disponía 
de esta técnica en la privada.

¿Los conciertos con cen
tros sanitarios privados está 
restando inversiones en los 
hospitales públicos?

La iniciativa privada tiene que 
existir pero como complemento 
a la Sanidad Pública y este es nues
tro reto más importante. No nos 
pueden decir que no ponen algo 
en la pública porque existe en la 
privada. Esto no es complemen
tariedad es sustitución.

En los Contratos de Ges
tión se incluye una partida im
portante destinada a rebajar 
las esperas en consultas ex
ternas y pruebas diagnósticas, 
¿Es un objetivo que se está 
cumpliendo?

Con los datos que disponemos

CUENCA

La iniciativa privada debe existir 
pero como complemento a la Sanidad 
Pública, no como sustituto. No nos 

pueden decir que no ponen algo en la 
pública porque existe en la privada.

Ésto no es complementariedad

Matilde Valentín recibió a LA TRIBUNA en su despacho de la 
Consejería de Sanidad, en Toledo. La consejera, durante la 
firma de un convenio estos días en Cuenca.

CARMEN 
CASERO

y enviados por el propio Insalud 
sobre las listas de espera, desde 
el 5 de julio de 1996 hasta el 6 de 
octubre de 1997, y como resul
tado de todo el plan de choque 
del Insalud y de las importantes 
cantidades que se han destinado 
a conciertos con clínicas priva
das la disminución en este tiem
po de las listas de espera quirúr
gica ha sido de 169 pacientes.

¿Quiere decir que están 
manipulados?

Los datos no los están dando 
con absoluta claridad. Están ven
diendo como una política exclu
sivamente de marketing que las 
listas de espera han rebajado o 
desaparecido cuando nos encon
tramos con ciudadanos a los que 
se les ha impedido que pasen a 
las listas de espera para que apa
rezcan cifras maravillosas al fi
nal de año. No tiene sentido. Si 
son problemáticas las listas, co
jamos el toro por los cuernos y 
digamos los datos tal y como 
están. Organicemos los medios 
personales y materiales de ma
nera que se pueda trabajar por 
los hospitales por la tarde y se 
pueda sacar un rendimiento 
mayor a los recursos para hacer - 
disminuir los datos.

¿ Existe sintonía entre el 
Insalud y el Gobierno regio
nal en la puesta en marcha del 
Servicio de Emergencia 061 
de Castilla-La Mancha?

El Plan de Urgencias y Emer- - 
gencias Sanitarias (PRUES) tiene 
que ponerlo en marcha el Insalud

como responsable de la asisten
cia sanitaria. Nada más tomar 
posesión de su cargo el ministro 
de Sanidad, mandé el borrador 
que había elaborado el Gobierno 
regional para el plan que cubría 
las urgencias y emergencias sa
nitarias en Castilla-La Mancha. 
Además, recuerdo que en la pri
mera visita que Romay Beccaría 
hizo a la región se comprometió 
a poner en Castilla-La Mancha 
este servicio. Y otro dato más, 
cuando compareció el presiden
te José Bono en la Comisión 
Federal de Autonomías en el Se
nado el ministro se volvió acom- 
prometer a que durante el 98 el 
Insalud pondría en marcha el plan.

¿Quiere decir que nos les 
queda más remedio que ir de 
la mano?

Aunque no tengamos las 
competencias en asistencia sa
nitaria sí tenemos mucho interés 
en que este proyecto salga ade
lante en la medida que persigue 
que cualquier persona en un mo
mento de urgencia o emergen
cia sanitaria pueda ser atendida 
en el menor espacio de tiempo 
posible y, si puede ser, "in situ". 
Pero para ello es necesario co
ordinar todos los recursos, no 
solamente los sanitarios.

¿ Cómo se traduce la par
ticipación del gobierno regio
nal en este proyecto?

-La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha quiere co
laborar pero la puesta en mar
chado este proyecto depende del

Insalud. Queremos colaborar pero 
sin hipotecamos el futuro y te
niendo en cuenta las futuras 
transferencias en asistencia sa
nitaria a la Comunidad Autóno
ma. Lo que nosotros aportemos

en marcha pero no para su man
tenimiento porque una vez que 
nos transfieran las competencias 
en asistencia sanitaria todo lo que 
nosotros en ese momento es
temos aportando para manteni
miento nos lo detraen de la valo
ración económica que hagan del 
servicio.

¿Cuándo comenzará esa 
colaboración?

Desde 1995 la Junta está 
colaborando en su puesta en 
marcha con la colocación de te
lefonía móvil y maletines de ur-. 
gencia en todos los centros de 
salud y hemos organizado cur
sos de reanimación cardio- 
pulmonar, en donde han partici
pado cerca de 700 profesiona
les. Continuaremos con esta 
colaboración y nos comprome
teremos a participar en la dota
ción del sistema de comunicacio
nes del centro coordinador y del 
equipamiento de este centro que 
irá ubicado en el Hospital del 
Valle.

¿Por qué se ha esperado 
tanto para dotar a Castilla-La 
Mancha de este plan de emer
gencias y urgencias?

Esta circunstancia obedece a 
que Castilla-La Mancha ha sido 
una región olvidada en muchas

El Gobierno 
regional ha 
invertido en

Atención
Primaria, desde 

1984, más de 
5.000 millones 

de pesetas

cuestiones y desde el punto de 
vista sanitario, si cabe, con ma
yor intensidad. Tanto desde el 
Gobierno central como del Go
bierno de Castilla-La Mancha se 
ha hecho un esfuerzo para ir

ción Primaria. Desde que en 1984 
se puso en marcha y hasta esta 
fecha, el Gobierno regional, sin 
tener competencias en materia 
de atención sanitaria, ha desti
nado más de 5.000 millones de 
pesetas a construir centros de 
salud. Como partíamos hitórica- 
mente de una situación tan 
deficitaria desde el punto de vis
ta de servicios e infraestructuras 
sanitarias se ha tenido que ir 
priorizando y es ahora cuando 
podemos afrontar este plan.

¿Qué supone para CLM la 
creación de una Facultad de 
Medicina?

Este es uno de los proyectos 
en el que yo más ilusión tengo 
personalmente y, sobre todo, el 

. presidente Bono que cogió este 
tema de una forma muy directa 
y ha hecho un seguimiento dia
rio. El día que el Consejo de 
Universidades dio el visto bueno 
para su creación fue un día 
importantísimo para nuestra re
gión. No solamente porque se 
amplíe en una facultad más la 
UCLM sino porque creo que el 
tener esta es una cosa de justicia 
para la región. Sólo hay tres 
CCAA que no la tienen y hay siete 
que disponen de ella con unapo- 
blación menor que CLM.

MCD 2022-L5



Miércoles, 27 de mayo de 1998 11La Junta de Comunidades entregará 
las primeras plaeas de mérito de 
Protección Civil en un acto que tendrá 
lugar en el Palacio de Fuensalida PROWIA

En reconocimiento a la labor que ejercieron durante la nevada de diciembre

Bono redbirá a voluntarios de 
Protección Civil de Tarancón
Las agrupaciones municipales de voluntarios de Protec
ción Civil de Tarancón, Almansa, Ciudad Real, Azuqueca 
de Henares y Ocaña recibirán el próximo sábado, en un 
acto presidido por José Bono en el Palacio de Fuensalida, 
las primeras placas de mérito de Protección Civil que 
entrega la Junta de Comunidades.

La Tribuna

Estas metopas (placas), que 
se entregarán dentro de las dis
tintas actividades programadas 
por la Junta para celebrar el Día 
de la Región, tienen como obje
tivo reconocer el trabajo de los 
distintos cuerpos, voluntarios o 
profesionales, que trabajan en el 
área de Protección Civil.

Las cinco agrupaciones mu
nicipales de voluntarios que han 
sido premiadas fueron constitui
das en 1991 y cuentan en la 
actualidad con un total de 226 
miembros.

La Junta ha destacado a la 
agrupación de Tarancón, que 
cuenta con 28 miembros, y a la 
de Ocaña, con 25, por su inesti
mable apoyo logístico durante el 
temporal de nieve que azotó a 
primeros de diciembre del año 
pasado a la región, especialmente 
a ambas localidades y sus alre

Los municipios de La Manchuela 
cuentan con un aula de mayores

dedores, y que sorprendió a mi
les de conductores en las carre
teras.

A la agrupación de volunta
rios de Almansa, con 47 miem
bros, se la ha reconocido por su 
trabajo activo tanto en materia 
de formación como en la elabo
ración de planes de emergencia. 
Tiene un grupo de intervención 
de rescate de montaña.

La de Ciudad Real, también 
puesta en marcha hace siete 
años, destaca por ser la más 
numerosa de la región, con 94 
voluntarios, y por su ingente la
bor en la formación e interven
ción sanitaria en siniestros y por 
tener operativo un grupo de res
cate de actividades subacuáticas.

La agrupación de Azuqueca 
de Henares, por último, es con
siderada la más cualificada de 
la provincia de Guadalajara y 
desde su creación en 1991 es un 
grupo de apoyo imprescindible

Las nevadas obligaron a Protección Civil a desarrollar varias actuaciones.

en los casos de siniestros, como 
se demostró en la atención que 
dieron a las personas implicadas 
en el accidente del Talgo. En la 
actualidad lo forman 32 volun
tarios.

En Castilla-La Mancha hay 

más de un centenar de munici
pios con agrupaciones de Pro
tección Civil que cuentan con casi 
2.500 miembros y cuya forma
ción, equipamiento y desarrollo 
forman parte de la política que 
lleva a cabo desde hace 7 años.

Constituida la 
Agrupación 
Local de JJSS en 
Santa María de 
los Llanos

La Tribuna

La Agrupación Local de las 
Juventudes Socialistas de San
ta María de los Llanos se cons
tituyó el pasado 19 de mayo con 
un número de 9 afiliados, tras 
la visita de los miembros de la 
Coordinadora Provincial de las 
Juventudes Socialistas.

El primer contacto tuvo lu- 
garel día 1 de mayo aprovechan
do la festividad del Día de los 
Trabajadores, contando además 
con la presencia del secretario 
provincial del PSOE, Máximo 
Díaz-Cano, para crearse defi
nitivamente la Agrupación Lo
cal de Juventudes Socialistas.

Durante el acto de consti
tución se nombró como secre
tario general a Abdón Salido, 
como secretario de Organiza
ción, a José Antonio Salido y, 
como secretario de Comunica
ción, a Juan Vicente Valdés.

La Agrupación Local de 
Juventudes Socialistas de San
ta María de los Llanos tiene, 
entre sus objetivos, profundizar 
en problemas tan importantes 
como medio ambiente, desem
pleo de los jóvenes, xenofobia 
y racismo, servicio militar y 
objeción de conciencia y, en 
general, todos aquellos proble
mas que inciden de manera di
recta sobre los jóvenes.

Las Fiestas de 
Ntra. Sra. de la 
Encarnación 
comienzan hoy 
en El Hito

La Tribuna

Efe

Los servicios sociales, en co
laboración con los ayuntamien
tos y las asociaciones de jubila
dos de La Manchuela, han creado 
un Aula de Mayores en los dis
tintos municipios de esta comar
ca, con el fin de crear un foro 
de reunión y diálogo para este 
colectivo.

Según informaron los orga
nizadores del Aula, ésta pretende 
ser un espacio abierto para tra
tar temas como la autoestima, 
la resolución de conflictos, el 
mantenimiento y mejora de la 
memoria, el uso creativo y enri
quecedor del tiempo libre, la salud 
y la alimentación, las relaciones 
familiares en lajubilación y la

comunicación. La creación 
de este aula de convivencia para 
los mayores también tiene por 
objeto «el poder lanzar al aire 
problemas personales», además 
de compartir ideas, opiniones y 
vivencias en torno a debates, 
dinámicas de grupo y también ta
lleres.

El aula se desarrollará en 
sesiones de una hora y media de 
duración una vez cada semana 
o cada quince días, dependien
do del municipio en el quetenga 
lugar.

Las mismas fuentes informa
ron que, con objeto de difundir 
este servicio, se están distribu
yendo folletos por los distintos 
pueblos de la comarca de La 
Manchuela.

Se tratarán temas como la autoestima 
y el mantenimiento de la memoria Las personas mayores de esta zona se verán beneficiadas.

A las 9 de la mañana de hoy 
comienzan las fiestas de la lo
calidad conquense de El Hito en 
homenaje a la Virgen de la 
Encarnación. El inicio de las 
fiestas patronales se hará con 
la enramada, que vestirá la 
Iglesiaapartirde las 15:00 horas. 
Por la noche, a las 21:00 la pre
sidenta de la Diputación Pro
vincial, Marina Moya, y el sub
delegado del Gobierno, Luis Ca
sero, visitarán el municipio. La 
noche se cerrará con una Sal
ve, fuegos artificiales y una 
verbena popular.

El jueves, viernes, sábado y 
domingo se realizarán diversos 
actos y actividades como pro
cesiones, misas, dianas, subas
ta de Andas de la Virgen y un 
viaje a Manzanares (Ciudad 
Real) que tendrá lugar el últi
mo día de las fiestas, el domin
go, coincidiendo con la celebra
ción del Día de la Región.

MCD 2022-L5



ill 1 La Tríbuna
de Cuenca

ESTEBAN 
RODRÍGUEZ 

RUIZ

Contraste y añoranzas

S
iempre recuerdo lo que decía mi abuela res 
pecto a la moda en el vestir, que para ella 
podría representarse en una imagen plásti- 
ca: Un capacho en el que se van echando las 

prendas que quedan en desuso, no por viejas, 
sino por pasadas de actualidad, y que, cuando 
está lleno, se vacía sobre el suelo, resultando que 
las piezas que primero echamos en él, y que ahora 
quedan encima del montón, son las que corres
ponden a la moda del nuevo momento. La vera
cidad de esta afirmación, que he tenido oportu
nidad de comprobar a lo largo de los años, aun
que no, lógicamente, de forma plástica, es apli
cable a otros campos.

Este ciclo «inevitable», junto a la añoranza, es 
larazón que encuentro para justificar el rebrotar 
de ciertas publicaciones o músicas que fueron de 
utilidad o hicieron época en otros momentos. No 
me refiero a los clásicos, en cualquiera de sus 
«especies». Reediciones cuidadas, pero textual
mente fieles, de enciclopedias, catecismos..., 
pueden entrar dentro de este capítulo y, cierta
mente, daría por bien empleada la intención, si 
es que ésta para en ese único objetivo, pues temo 
que pueda tener una ambición más amplia, un 
alcance más decidido.

No descarto la posibilidad de que mis puntos 
de vista se vayan viendo condicionados por mis 
opciones y el transcurrir de calendario vital, con 
el que, inevitablemente, vamos cargados cadauno 
de nosotros, y lo que ello supone de experiencia 
y encasillamiento, pero sea como quiera, es un 
hecho concreto y constatable que ha de ser te
nido en cuenta.

Paradójicamente, es fácil comprobar, a poco 
observadores que seamos, que es lo joven lo que 
vende, pero hay cierto regusto por lo añejo, como 
esperando que no se haya ido del todo para no 
tener que tomar conciencia de nuestro pasar en 
el tiempo. Vanas añoranzas destinadas al más 
rotundo fracaso en el contraste con la realidad, 
vanas e innecesarias si tomásemos conciencia del 
valor que encierra cada momento, con las luces 
y sombras que le son propias e irrenunciables.

Así como ha habido momentos en los que se

ha sobrevalorado y alabado lo sazonado, lo ma
duro, e incluso lo pasado de madurez, ahora 
parece que nos encontramos en el otro extre
mo y es ahí desde donde nace el intento de poner 
diques, inconscientemente a veces, para frenar 
lo inevitable.

Se buscan fórmulas desde donde hacer lle
gar los nuestro, con un barniz nuevo, a esa 
corriente que viene empujando de forma irre
sistible, aunque nos empeñemos en afirmar, in
cluso con cierto fundamento, que no saben lo 
que quieren, ni lo que dicen, ni... Parafraseando: 
«Juventud, eterno problema», logrando un cierto 
consuelo, si buceamos en la historia, en el cons
tatación de que no es un tema nuevo, que ya 
Platón hablaba de lo mal que se encontraba la 
juventud en su tiempo; sin guía, ilusiones ni re
ferencias; o de la corrupción que afectaba a los 
jóvenes de la época de J. Locke. No es, pues, 
un tema nuevo, ni tampoco la justificación bus
cada para enfrentarse al mismo. Es la natural 
resistencia a sucumbir ante la presión de la in
evitable, siendo conscientes de que el tiempo 
no es término neutral, aséptico, y que, en este 
caso, juega a favor del equipo contrario.

No es cierto, de forma general, que cual
quier tiempo pasado fuese mejor, tampoco se 
cumple la contraria, por eso es bueno no anclarse 
en la añoranza de los fantasmas vividos, pues 
en la medida en que nos aferramos a ellos los 
vamos recreando y adquieren niveles de ver
dad que nunca les correspondieron, y que ahora, 
desde la distancia y la fuerza de lo no consegui
do, o disuelto, se reviste de valor universal.

Aceptar vivir aquello que va aflorando en 
cada momento, con la sensación de normali
dad que aporta la madurez, seleccionando, es 
el mejor síntoma de no haber dej ado lagunas o 
espacios en blanco en los tiempos pasados, 
vacíos que se enquistan en la memoria y no dej an 
que arraiguen las nuevas vivencias. Vivir en la 
permanente añoranza puede significar no ha
ber vivido, o no todo lo suficiente y necesario, 
y caminar hacia la imposibilidad de vivir, con 
plenitud, el presente.

No es cierto, de forma 
general, que cualquier 

tiempo pasado fuese mejor, 
tampoco se cumple la 

contraria, por eso es bueno 
no anclarse en la añoranza 
4e los fantasmas vividos, 
pues en la medida en que 
nos aferramos a ellos los 

vamos recreando

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Cuenca, C/ 
Cervantes, 26 - 2- D, 16004 
CUENCA.
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Miércoles, 27 de mayo de 1998 21El presidente de ICAM afirmó que si se 
formaliza algún acuerdo entre el PSOE e 
ICAM, los sindicatos tendrán mucho que decir 
en la elaboración del programa electoral REGION

Campos opina que este tipo de pactos debería extenderse en todo el país

UGT respalda totalmente la 
iniciativa del PSOE e ICAM
La Unión General de Tra
bajadores de Castilla-La 
Mancha respalda las con
versaciones que mantienen 
el PSOE e ICAMpara con
sensuar listas conjuntas en 
toda la región de cara a los 
próximos comicios autonó
micos y municipales, y, en 
su opinión, este tipo de pac
tos deberían extenderse tam
bién al resto de España,

Virgilio NAVARRO

Asilo manifestó ayer en rue
da de prensa el secretario regio
nal de UGT, Fernando Campos, 
quien señaló que «un sindicato 
de izquierda como la UGT salu
da que dos fuerzas de izquierdas 
intenten llegar a acuerdos que 
frenen a la derecha y posibiliten 
que la izquierda gobierne». 
«Apoyamos totalmente las con
versaciones entre el PSOE e 
ICAM y personalmente respal
damos las iniciativas para con
seguir candidaturas de progre
so», dijo Campos, quien precisó 
que si finalmente estas fuerzas 
políticas llegan a un acuerdo el 
Comité Regional de UGT debe
rá decidir si se pide el voto para 
esta coalición.

Por su parte, el presidente de 
ICAM, José Molina -que parti
cipó en la rueda de prensa junto 
a Campos tras la reunión man
tenida por las ejecutivas regio
nales de ambas organizaciones- . Almeida, de la que dijo que es «simpática, inteligente y 
, indicó que el acuerdo que bus- ’
can el PSOE e ICAM pretende 
tener «un amplio respaldo social»

José Bono pide serenidad en el 
caso GAL para que los jueces 
dicten una sentencia justa

Moro descarta la existencia 
de cartas de los GRAPO a 
empresarios de la región

L.H.- Albacete
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, manifestó 
ayer en Albacete sobre el juicio 
que se sigue en el caso sobre el 
secuestro de Segundo Marey, que 
«lo que hace falta es que los jue
ces tengan serenidad social para 
dictar una sentencia justa». Bono 
indicó que se debe dejar actuar 
a los jueces para que nadie les 
influya de manera poco conve
niente. «Ya era hora de sustan
ciar el tema ante los jueces y dejar 
de hablar desde la prensa y el 
Gobierno», dijo el presidente re

Campos dijo que la UGT saluda que haya acuerdos en la izquierda. M.S.

Molina sugiere a Conde que sea 
más elegante en sus declaraciones
El presidente de Izquierda de Castilla-La Mancha, José 

Molina, pidió ayer al máximo responsable regional del PP, 
Agustín Conde, que se tranquilice y sea más elegante en sus 
declaraciones y «que aprenda de su compañero de partido 
Alberto Ruiz Gallardón». Molina contestaba así a las 
declaraciones realizadas el lunes por Conde, en las que calificó 
a los dirigentes de ICAM de «tránsfugas» y de pretender 
únicamente su ingreso en el PSOE. El dirigente de ICAM hizo 
mención a las palabras del presidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, en referencia a Cristina

trabajadora». Molina indicó que las declaraciones de Conde 
ponen de manifiesto que «la derecha está preocupada».

gional, José Bono, quien seña
ló, refiriéndose a Alvarez Cas
cos, «que gracias a Dios esta per
sona no forma parte del Tribu
nal». El responsable del ejecu
tivo autonómico recordó que el 
vicepresidente del Gobierno re
clamó una sentencia que estuviese 
de acuerdo con la opinión públi
ca. Bono mencionó también que 
ayer se cumplían 80 años desde 
que se hizo pública la sentencia 
del crimen de Cuenca en donde 
se condenó a dos inocentes a la 
pena de muerte porque un tribu
nal se dejó influenciar por la 
opinión pública.

y añadió que si finalmente se 
formaliza los sindicatos tendrán 
mucho que decir en la elatA^ 
ción del programa electoi?n. 
«Queremos sumar y no dividir, 
ya que en Castilla-La Mancha 
el hecho de que haya tres listas 
de la izquierda supone regalar 
escaños a la derecha», agregó. 
Molina aseguró que ICAM no 
tiene intención de encabezaren 
ninguna localidad de más de 
50.000 habitantes ni en las ca
pitales de la región Ias futuras 
candidaturas conjuntas y negó 
que un posible acuerdo entre el 
PSOE e ICAM ponga en peligro 
las primarias socialistas.

El presidente de ICAM y di
putado regional negó también las 
informaciones que le sitúan como 
cabeza de lista para el Ayunta
miento de Albacete, «aún no 
hemos hablado de listas (...) y 
además yo no voy a encabezar 
esta candidatura ni me lo ha plan
teado nadie».

Por último, el secretario re
gional de UGT anunció que el 
próximo día 31, con motivo del 
Día de la Región se colocará en 
Manzanares una mesa para re- 
cogerfirmas y exigir ai Gobier
no central que inicie las conver
saciones para traspasar la Sa
nidad a la región y para recha
zar el «recetazo». Por último. 
Campos indicó que tanto UGT 
como ICAM han trasladado al 
Gobierno regional, al PSOE y al 
Grupo Socialista de las Cortes 
su intención de mantener una re
unión conjunta para hablar so
bre la elaboración de los Presu
puestos de la región para 1999.

J.CJ. - Toledo

El delegado del Gobierno en 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, descarto ayer que exis
tan en este momento cartas de 
la organización terrorista Grapo 
dirigidas a empresarios de la re
gión. Moro, en declaraciones a 
Efe, indico que «de momento no 
hay constancia de que ningún em
presario de Castilla-La Mancha 
haya recibido ninguna amena
za ni haya sido objeto de un 
intento de extorsión». Desde hace

más de un mes empresarios de 
distintas comunidades están re
cibiendo cartas de la banda te
rrorista Grapo, en las que les 
piden dinero en términos muy 
similares a los empleados por 
ETA para su «impuesto revo
lucionario».

Moro descartó 
que GRAPO 

haya amenazado 
en CEM

Bono no acepta excusas de Beccaria.

Bono no acepta el 
argumento del 
Ministerio de 
retrasar el traspaso 
de la Sanidad

L.H.-V.N.Z. - Albacete

El presidente del Gobierno 
autónomo, José Bono, afirmó 
ayer en Albacete que no son acep
tables los argumentos del Mi
nisterio de Sanidad que justifi
can la demora en el traspaso de 
las competencias sanitarias a 
Castilla-La Mancha en el hecho 
de que algunas comunidades 
autónomas aún no han reforma
do sus estatutos.

«No acepto los argumentos del 
ministro de Sanidad (José Ma
nuel Romay) de no traspasar las 
competencias en base a que se 
apruebe la reforma de los esta
tutos de autonomía de otras co
munidades autónomas», agre
gó Bono.

El presidente regional insis
tió en que tampoco es lógico que 
se discriminealaregiónalahora 
de repartir la financiación sani
taria y como ejemplo puso el fon
do de asistencia hospitalaria, 
donde ia asignación para Castilla- 
La Mancha es diez veces infe
rior a la de otras regiones.

Urgente
Bono, que hizo estas decla

raciones durante la rueda de 
prensa posterior a la reunión del 
Consejo de Gobierno en Albacete, 
reclamó una vez más que se trans
fieran las competencias sanita
rias de forma urgente a la re
gión.

El Gobierno regional y el pro
pio presidente Bono han solici
tado desde que se aprobara el 
nuevo modelo de financiación sa- 
nitariadel PP-que la Junta con
sidera perjudicial para la región- 
el traspaso urgente de las com
petencias sanitarias y el inicio de 
las negociaciones en la comisión 
mixta de transferencias.

Hace unos días, el portavoz 
del Gobierno regional, Emiliano 
García Page, confirmó que aún 
no han recibido respuesta a sus 
peticiones.
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La comisión del Pacto Industrial analizó las 4 órdenes que entrarán en visor

Empresas de la región podrán recibir 
ayudas a la inversión y competitividad

E.G.M.

Las empresas de Castilla-La 
Mancha podrán acogerse a di
versas órdenes que está elaboran
do el Gobierno regional y que 
contemplan la concesión de ayu
das a la inversión, la competiti
vidad y laapeiturade nuevos mer
cados.

Los directores generales de 
Desarrollo Industrial y Turismo, 
Comercio y Artesanía, José 
Méndez y Juan Berenguel, res
pectivamente, presentaron ayer 
estas ayudas después de la re
unión que mantuvo lacomisión 
permanente del Pacto Industrial 
sobre Fomento de la Competi
tividad, donde se analizaron 
cuatro de las cinco órdenes que 
entrarán en vigor.

José Méndez explicó que se 
establecen ayudas de hasta un 30 
por ciento para nuevas inversio
nes de las empresas o para la am
pliación de inversiones ya exis
tentes.

En cuanto a mejora de la 
competitividad las subvenciones 
alcanzan hasta un 50 por ciento 
y están dirigidas a la promoción 
del diseño, de las técnicas de 
mejora de la producción, inves
tigación y desarrollo y fomento 
de la calidad de los productos. 
Otra de las órdenes, dijo Méndez, 
contempla ayudas de hasta un 50 
por ciento para la apertura de 
nuevos mercados exteriores, 
además de la incorporación de 
técnicos jóvenes de la región en 
estos proyectos con el fin de 
mejorar su formación.

Por su parte, el director ge
neral de Turismo, Comercio y Ar
tesanía, Juan Berenguel, desta
có que el sector turístico de 
Castilla-La Mancha, uno de los 
más emergentes de la región, 
podrá ser uno de los más bene
ficiados con la puesta en marcha

Representantes de Trabajo 
abordaron el Plan de Empleo 
y su repercusión en C-LM

La Tribuna

Las Juntas Consultivas del 
Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales de Castilla-LaMan- 
cha se han reunido convocados 
por la Delegación del Gobierno 
en la región con el fin de coordi
nar las actuaciones de las direc
ciones provinciales de TraJbajo.

El análisis del Plan de Em
pleo y su repercusión en la re
gión, junto con las transferencias 
de las políticas activas del INEM 
han sido dos de los asuntos ex
puestos en la reunión. El encuen
tro ha servido también para abor-

Las empresas del sector turístico serán las más beneficiadas por estas ayudas.

El director general de Turismo, Comercio y Artesanía, 
Juan Berenguel, destacó que el sector turístico de 

Castilla-La Mancha, uno de los más emergentes de la 
región, podrá ser uno de los más beneficiados con la 

puesta en marcha de estas órdenes

de estas órdenes.
Como ejemplo citó que los 

hoteles podrán acogerse a ayu
das para modernizar los esta
blecimientos y las empresas del 
sector para mejorar la calidad 
de los servicios que prestan. 
Además, añadió, se ofrece la

dar cuestiones relativas a la in
tegración del Area de Trabajo en 
la Delegación del Gobierno, los 
contingentes de trabajadores 
extranjeros y los convenios sus
critos por el INEM con otras 
administraciones públicas.

Especial consideración ha 
tenido el comentario sobre el Re
glamento de Procedimiento San
cionador y Liquidatorio apro
bado por el Consejo de Minis
tros el pasado 14 de mayo y la 
aplicación de la LOFAGE (Ley 
de Organización y Funcionamien
to de la Administración General 
del Estado).

posibilidad dé realizar estudios 
de los niveles de ocupación de 
los establecimientos y las estra
tegias que pueden adoptar para 
hacerse más competitivos. A su 
juicio, este es un sector en el que 
la calidad y el diseño priman para 
aumentar el nivel de competiti

Representantes del Ministerio de Trabajo en la región junto a Carlos Moro.

vidad. Los integrantes del Pacto 
Industrial disponen de un plazo 
de diez días para presentar su
gerencias y alegaciones a dichas 
órdenes, mientras que todavía 
queda por hacer otra orden so
bre diversificación y ahorro ener
gético.

Pina apuesta por 
celebrar primarias 
en el PSOE de 
Hellín

M.A. - Albacete

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
se ha mostrado partidario de ce
lebrar elecciones primarias en 
el PSOE de Hellín -su localidad 
natal- para designar al candidato 
que presentarán los socialistas 
a los próximos comicios muni
cipales de 1999. «Creo que se
ría difícil explicar a los militantes 
socialistas hellineros que tienen 
capacidad para elegir al candi
dato a la presidencia del Go
bierno de España y que por el 
contrario no la tienen para ele
gir a nuestro candidato a la al
caldía», agregó.

Pina, en declaraciones a «El 
Diario de Hellín», señaló que las 
primarias son un elemento muy 
positivo, ya que «el candidato 
tendría más fuerza, más capa
cidad y más credibilidad para en
cabezar una lista de cara a las 
próximas elecciones municipa
les».

Por su parte, el secretario del 
PSOE en Hellín, Manuel Espar
cia, dijo a Efe que la Ejecutiva 
Local «está barajando» crite
rios sobre la posibilidad de so
licitar a los órganos compe
tentes del partido la celebración 
de elecciones primarias para 
designar al candidato a la alcal
día.

«Personalmente -dijo- lo creo 
positivo y estoy a favor de rea
lizar las primarias, pero siem
pre que mi Ejecutiva y después 
la Asamblea General que pen
samos convocar para mediados 
de junio estén de acuerdo», 
añadió.

ICAM critica la 
actitud del PP en 
los planes 
hidrológicos y la 
OCM del vino

La Tribuna

En el encuentro mantenido 
entre las Ejecutivas regionales 
de ICAM-Nueva Izquierda y 
UGT también se habló de la 
actitud del PP en lo referente a 
los planes hidrológicos y a la 
OCM del aceite y del vino. "Hay 
que dejar de jugar con el vino y 
que no pase lo mismo con el 
aceite, es una batalla en la que 
tenemos que estar todos juntos, 
en el mismo sitio, porque somos 
la principal región productora 
de vino en Castilla-LaMancha", 
ha señalado el presidente de 
ICAM, José Molina.

Por su parte, el secretario 
general de la UGT, Fernando 
Campos, ha agradecido a ICAM, 

. la iniciativa parlamentaria me
diante la que se insta al Gobier
no regional a incentivar a las 
empresas que apuesten por el 
reparto del empleo reduciendo 
la jornada laboral a 35 horas 
semanales y las horas extraor
dinarias.

9
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José Bono calificó las diez nuevas 
titulaciones como una oferta 
educativa de futuro, nueva y 
demandada por los ciudadanos IIM)

El presidente se refirió ayer a los 15.000 millones de pesetas que recibirá la UCLM para el próximo año

Bono: "Hoy la Universidad recibe el 
mayor impulso desde su creación"
El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, 
manifestó a la conclusión 
del Consejo de Gobierno que 
«hoy es un buen día para la 
región, un día importante 
porque el Gobierno de 
Castilla La Mancha ha dado 
el mayor impulso al creci
miento de la Universidad 
desde su creación y en la 
medida que es el motor de 
progreso que necesitamos 
para nuestro desarrollo en 
los albores del próximo 
milenio».

La Tribuna

José Bono añadió en rueda de 
prensa, tras el habitual Consejo 
de Gobierno que ayer se cele
bró en el campus universitario 
de Albacete, que «con la forma 
del Decreto, por el que se im
plantan diez nuevas titulaciones, 
se le facilita un seguro cuya 
prima son 15,000 millones de 
pesetas para el próximo año».

El presidente del Ejecutivo 
regional señaló que esta inver
sión de 15.000 millones equivale 
al pago del Impuesto de Suce
siones durante cinco años o a la 
tributación sobre el Impuesto del 
Patrimonio de la región duran
te siete años. - '

Sin embargo, Bono indicó 
que «el bien asegurado con ésta 
inversión de 15.000 millones es 
mucho mayor, ya que Castilla 
la Mancha adquiere, con esta 
aportación económica y acadé
mica ala Universidad, la garantía 
de no dar marcha atrás en su 
desarrollo y no regresar al pa
sado».

Así mismo, el presidente del 
Gobierno regional apuntó que 
con las diez nuevas titulaciones 
aprobadas, la Universidad ad
quiere el concepto de universa
lidad frente a los que, descono
ciendo su proyecto, apostaban 
por dividiría en meras academias 
provinciales.

Igualmente recordó la fecha 
del 23 de febrero de 1984, cuando 
recibió un telegrama prohibien
do la puesta en marcha de la 
Universidad en la región por falta 
de alumnos y hoy son más de 
30.000 los universitarios matri
culados en los distintos campus, 
«un ejemplo paradigmático de 
los que supone la autonomía 
como motor de progreso».

José Bono, que calificó las 
diez nuevas titulaciones como 
una oferta educativa de futuro.

El Consejo de Gobierno se celebró ayer en el Campus de Albacete. EFE

nueva y demandada por los ciu
dadanos pues se corresponde con 
los sectores con mayor deman
da laboral, indicó que todas las 
enseñanzas creadas han recibi
do la autorización unánime del 
Consejo Social de la Universi
dad. -

José Bono 
afirmó que 

con la 
inversión de 

15.000 
millones "la 

región se 
"asegura no 
dar marcha 
atrás en su 
desarrollo"

Aprendizaje personalizado en Medicina
Entre esas diez nuevas titulaciones, el presidente de Castilla La Mancha se refirió a la creación 

de la Facultad de Medicina en el campus de Albacete al contar con el voto favorable de la Co
misión Académica y de la Comisión de Coordinación del Consejo de Universidades, en un momento 
en que ambos órganos postulan por la reducción de estudiantes de Medicina.

Según Bono, «es la primera Facultad que se crea de los últimos diez años, tras la de Las 
Palmas, que no contó con el acuerdo del Consejo de Universidades, y ha contado con el número 
suficiente de enemigos para estar preocupados».

No obstante, añadió que el proyecto de Facultad que ha dirigido el catedrático Julio Hermoso 
convenció a los rectores de las universidades españolas, ya que las enseñanzas que se impartirán 
en este centro eran completamente distintas a las que ofrecen las otras 29 facultades de Medicina.

Así, los alumnos de Medicina, cuyas clases se iniciarán el próximo curso académico 1998-99, 
dispondrán de un aprendizaje tutelado gracias aun ordenados personal y a un trabajo en pequeños 
grupos. Habrá una evaluación continuada por alumnos y profesores y se introducirán nuevas 
asignaturas como la antropología social, la gestión sanitaria, la atención primaria o la medicina 
del trabajo. Asimismo, el aprendizaje se efectuará junto al enfermo y el médico y la teoría nunca 
suplantará a la práctica.

José Bono informó que, una vez aprobado el Decreto por el que se crea la Facultad de Medi
cina, el siguiente paso será convertir el Hospital General de Albacete en un hospital universitario, 
por lo que volvió a reclamar con urgencia las transferencias en materia sanitaria.

«No acepto los argumentos del ministro de Sanidad de no traspasar las competencias en base 
a que se apruebe la reforma de los estatutos de autonomía de otras comunidades autónomas, como 
tampoco es aceptable, con la Facultad de Medicina, que la asignación del Fondo de Asistencia 
Hospitalaria sea diez veces menor a Castilla La Mancha», indicó Bono.

Finalmente, el presidente de Castilla La Mancha demandó del Ayuntamiento de Albacete ra
pidez en la cesión de los terrenos para la construcción del edificio que albergará la Facultad, así 
como que ésta se realice en base a al necesidad del proyecto para su futura expansión y la creación 
de una ciudad sanitaria científico-técnica.
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En la rehabilitación del edificio, de 8.000 metros cuadrados, se han invertido 730 millones de pesetas

El traslado al nuevo Rectorado de la
UCLM comenzará la próxima semana

Teresa GONZÁLEZ

En los primeros días de la 
próxima semana la Universidad 
de Castilla-La Mancha estrena
rá su nuevo Rectorado. Se trata 
del edificio en el que funcionó 
el hospital que mandara construir 
el Cardenal Lorenzana a finales 
del siglo XVIII en Ciudad Real 
y que ha sido rehabilitado para 
albergar las dependencias del 
Rectorado que hasta ahora han 
estado repartidas en la calle Pa- 
lomay enel edificio de servicios 
generales del campus ciudad- 
realeño

En estos días, y después de 
diecinueve meses de obras, los 
operarios dan los últimos reto
ques en el futuro Rectorado. El 
edificio está a falta únicamente 
de "algún remate", según indicó 
a LA TRIBUNA Diego Peris, 
arquitecto que se ha ocupado de 
la dirección de esta obra. La 
acometida eléctrica, de gas, la 
climatización o el agua son al
gunos de los pequeños detalles 
que quedarán ultimados a lo largo 
de estos días finales de mayo.

Y es que en la primera serna- 
nade! mes de junio se iniciará el 
traslado de las dependencias que 
funcionan en el actual Rectorado 
ubicado en la calle Paloma para 
progresivamente ir acoplando el 
resto de servicios de tal manera 

que a finales del próximo mes de 
junio "se haya completado el 
traslado", señaló Peris.

El nuevo Rectorado de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha es en palabras de Diego 
Peris un edificio "muy senci
llo" cuyas dependencias se han 
construido en torno a dos patios 
interiores y con un núcleo cen
tral ,1a que fuera una iglesia, es
pacio que se ha recuperado ha
bilitándolo como paraninfo con 
una capacidad de unas 200 per
sonas.

8.000 metros cuadrados
Esta construcción, a la que tras 

la invasión francesa se le dio usos 
militares, tiene una superficie 
total de 8.000 metros cuadrados 
divididos en dos plantas. En la 
planta baja se ubicarán servicios 
de la universidad como personal, 
gestión académica o de régimen 
económico que en la actualidad 
funcionan en el campus univer
sitario de Ciudad Real, según 
explicó a este diario Diego Peris.

En la planta alta se instalarán 
todos las dependencias que en 
estos momentos están en el edi
ficio de la calle Paloma y que son 
entre otras los despachos del 
rector y de los vicerrectores ade
más de los servicios de asesoría 
y gerencia de la UCLM.

Las dependencias del nuevo Rectorado se han construido en torno a dos patios interiores. T.FERNANDEZ

En la rehabilitación de este 
edificio como nuevo Rectorado, 
cuyo proyecto ha sido redacta
do por Ricardo López Rego, se 
han invertido 730 millones de pe

setas, según señaló Diego Peris.
Para el director de esta obra, 

la entrada en funcionamiento del 
nuevo Rectorado, en el que tra
bajarán unas doscientas perso

nas, vendrá a suplir las "limita
ciones de espacio" de la actual 
sede y permitirá a la Universi
dad "contar con unas instalacio
nes adecuadas".

La Ley de Financiación, prioridad 
de la Conferencia de Rectores

Casi 300.000 alumnos 
accederán a la universidad 
en el curso 98/99

D.C.- Madrid

La consecución de unaLey de 
Financiación y un estudio sobre 
el estado de las Universidades 
españolas serán las prioridades 
del nuevo equipo directivo de la 
Conferencia de Rectores de 
Universidades Españolas 
(CRUE), que tomará posesión el 
próximo día 11 de junio.

Así lo anunció ayer a efe el 
próximo presidente de la insti
tución y rector de la Universidad 
Politécnica de Madrid, Saturni
no de la Plaza, tras asistir a la 
inauguración de las V Jornadas 
sobre Historia y Filosofía de la 
Ingeniería, Ciencia y Tecnolo
gía, que estuvo presidida por el 
ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja.

«En un plazo de tiempo ra
zonable se debe llegar a los 
indicadores de financiación de 
la Unión Europea. Tiene que 
haber unas reglas de juego bá
sicas, que deben establecer las 
Cortes Generales, para todas las 
comunidades autónomas, que no 
conlleve diferencias entre uni
versidades».

"La subida de las matrícu
las es razonable”

En relación ala subidade los 
precios de las matrículas acor
dadas el pasado viernes (el IPC 
más un margen de tres puntos), 
señaló que se trata de una «pro
puesta razonable», aunque apun
tó que «el problema financiero 
de las universidades no se re

suelve con el incremento de las 
tasas, sino con más subvencio
nes públicas y captación de re
cursos».

En este sentido, en la inau
guración del ciclo de conferen
cias, el ministro del Interior 
subrayó que «la aportación de 
los ingenieros ha sido fundamen
tal para el desarrollo de la Hu
manidad», aunque dijo que «ha 
desaparecido la fe ciega en la 
ciencia como solución a todos 
los problemas».

Las Jomadas, que se prolon
garán hasta el 16 de junio, tra
tarán asuntos como el desarro
llo de la era nuclear, el estudio 
de las cadenas del frío de alimen
tos perecederos o la Universi
dad y la sociedad del conoci
miento.

D.C.- Madrid

La oferta de plazas en las 
universidades públicas para los 
alumnos de nuevo acceso se ele
vará a 291.635 en el próximo 
curso 1998-99, lo que supone 
un incremento de un 4,18 por 
ciento con respecto al curso an
terior, según el Consejo de Uni
versidades.

En un comunicado, el Con
sejo señala que si a estas plazas 
se suman las de nuevo acceso 
para titulaciones de sólo segun
do ciclo, el aumento se sitúaen 
un 4,66 por ciento.

A estas cifras hay que aña
dirías plazas en titulaciones de 
universidades públicas en las 
que no se ha establecido límite 

de acceso, que han pasado de 127 
enseñanzas en el curso 97-98 a 
169 en el próximo curso, así 
como las correspondientes a 
centros y enseñanzas pendien
tes de autorización.

En este sentido, el Consejo 
de Universidades ha prepadado, 
igual que en años anteriores, un 
listado en el que se detalla la 
oferta de plazas de nuevo acce
so por universidades y enseñan
zas en toda España.

También se incluyen las no
tas mínimas de admisión de alum
nos de nuevo ingreso a las dis
tintas enseñanzas universitarias 
en centros públicos, que tienen 
un carácter orientativo para los 
alumnos que se matriculen en 
algún centro de enseñanza supe
rior.
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Obediencia debida

De lo escuchado hasta ahora no se puede 
deducir, todavía, quienes son los responsables 
últimos del Gal OPINION
Cróraca personal

Obediencia debida

PILA R 
CERNUDA

E
n el juicio sobre el secuestro de Según 
do Marey los procesados siguen, hasta 
ahora, con las líneas marcadas en sus 
anteriores comparecencias ante los jueces Gar

zón y Móner.
Los que se escudaban en la obediencia de

bida han vuelto a hacerlo este martes; el que 
apuntaba directamente a Barrionuevo y Vera 
-Amedo- ha repetido que ellos eran los res
ponsables de lo ocurrido,y el comisario Michel 
Domínguez ha insistido en que nunca faltó a 
la verdad, pero lo hizo por las presiones y 
amenazas del juez Garzón.

Todo se sabía de antemano, no ha habido 
grandes sorpresas de momento. Si acaso, que 
el inspector Hens confesó que cuando reci
bió la orden -obediencia debida- de partici
par en el secuestro de Mikel Lujúa y que equi
vocadamente provocó el secuestro de Segundo 
Marey, llegó a sentirse «halagado» porque la 
superioridad contase con él para esa delica
da operación que consideraba un asunto de 
Estado, vital para la lucha contra el terroris
mo de Eta.

En las dos jornadas vividas hasta ahora 
no se han despejado las muchas dudas que 
existen sobre quiénes fueron los últimos res
ponsables de ese secuestro.

Nueva línea para las defensas

Y Michel Domínguez, sólo él, ha abierto 
una puerta para que los abogados de Vera y 
Barrionuevo puedan pedir la anulación del 
juicio en base a la actuación de Garzón.

Es una línea de defensa que abordaron desde

el primer momento, y que algunos profesio
nales rechazan al considerar que la instruc
ción de ese controvertido y polémico juez ha 
quedado superada por la instrucción poste
rior del juez Moner en el Supremo.

Las declaraciones de Domínguez, a pesar 
de que han sido infravaloradas por determi
nados medios políticos y periodísticos, no 
pueden echarse sin embargo en saco roto.

Quizá no son suficientes para anular un 
juicio, es el Tribunal Supremo quien debe va
lorarlo, pero sí ponen el acento en las tesis 
que han manejado aquellos que aseguran que 
en el caso Gal, aparte de terrorismo de Esta
do, innegable, ha habido también una serie 
de operaciones paralelas empeñadas en abrir 
los casos doce años más tarde, con el objeti
vo de derrumbar en las urnas al gobierno de 
Felipe González.

Estrategia coordinada

Y que en esa estrategia se han movido de 
forma coordinada un par de jueces, un ban
quero, un ex directivo del Cesid y un perio
dista que estaba empeñado en favorecer la 
opción política de su buen amigo José María 
Aznar.

Quedan semanas por delante para escuchar 
ai resto de los procesados y a los innumera
bles testigos convocados. De lo escuchado 
hasta ahora no se puede deducir, todavía, 
quienes son los responsables últimos del Gal 
y de qué manera se pudo haber utilizado po
liticamente el Gal a mediados de los años 
noventa.

presidente del Gobierno: «En Espa
ña no hay juicios políticos desde hace 
20 años»

JOSE BARRIONUEVO
ex ministro de Interior: «Espero que 

nos pidan perdón».

MICHEL DOMINGUEZ
ex policía condenado en el caso Gal: 

»Alvarez Cascos me aseguró el indul
to»

FRANCISCO HERRERA
portavoz de IU en el Ayuntamiento 

de Madrid: «No voy a mover un dedo 
para ser candidato al Ayuntamiento»

JOSE AMEDO
ex policía condenado por el caso Gal: 

«Barrionuevo me dijo que estaba respal
dado por el presidente del Gobierno»

ARNALDO OTEGI
Portavoz de la Masa Nacional de HB: 

«Nuestra formación está logrando una 
confianza o una química personal con el 
PNV»

JOAQUIN ALMUNIA
Secretario general del PSOE: «Quien 

tenga apetencias de poder, que las mo
dere»

MARIO CAMUS
director de cine: «El cine o es incon

formismo o no es nada»

BERTA 
FERNANDEZ

C
uando perdió las elecciones prima 
rias frente a Borrell, el secretario 
general del PSOE, Joaquín Almu
nia, estuvo a punto de tirar la toalla, dimi

tir y dejar que las aguas discurrieran hacia 
la convocatoria de un congreso federal ex
traordinario para evitar, en parte, que esa 
posible salida fuera utilizada como arma 
arrojadiza por parte de quienes, a raíz del 
resultado de las primarias, vieron la puer
ta semiabierta para la recuperación de 
parcelas perdidas de poder.

La mayoría, en el partido y en el grupo 
parlamentario, Borrell incluido, entendió 
entonces que no era una buena solución, 
que el resultado de las primarias para ele
gir al candidato a la presidencia del Go
bierno no invalidaba el resultado del 34' 
Congreso.

La primera prueba para la recién nacida 
bicefaiia Almunia-Borrell tuvo como es
cenario al Federación Socialista Madrile
ña en la que, finalmente, el pasado fin de 
semana se aprobó por escaso margen el 
pacto con Nueva Izquierda (NI) para que

Camino al andar
Cristina Almeida sea la candidata que dis
pute al popular Ruiz Gallardón la presi
dencia de la comunidad de Madrid.

Una experiencia que vino a poner de ma
nifiesto que el nuevo estilo que se quiere 
imponer en el PSOE está aún muy necesi
tado de rodaje, y de buena voluntad para 
entenderse, si es que el entendimiento entre 
los distintos sectores es aún posible.

Almunia asume la responsabilidad del 
oscurantismo

Almunia dice ahora asumir la respon
sabilidad del oscurantismo con el que se 
llevó a cabo el acuerdo con NI y la falta de 
información con la que obsequió a Borrell. 
Y Borrell, a quien el acuerdo le pilló en el 
limbo, y a quien el sector guerrista preten
de utilizar a modo de ariete para el asalto 
al poder, exige que cuenten con él ala hora 
de tomar decisiones.

Ni lo uno ni lo otro ha despejado del 
horizonte la amenaza de un congreso ex
traordinario por más que tanto Almunia 
como Borrell lo den por descartado a día 

de hoy. Es algo más que una posibilidad, 
es una amenaza que pende sobre la cabeza 
de uno y otro cual espada de Damocles.

En este caso, la última palabra la tiene 
Borrell en su calidad de candidato, si las 
cosas no son como cree que tendrían que 
ser o -todo puede ocurrir- acaba sucum
biendo a las presiones de quienes creen que 
la solución pasa por un congreso extraor
dinario.

«Haremos todo lo posible para que no 
sea necesario», afirma Borrell quien, no obs
tante, se cura en salud y añade que, llega
do el caso «tampoco sería un drama».

Así las cosas, y bajando en intención de 
voto tras los primeros efectos de las pri
marias, resulta lógico que Borrell prefiera 
que los periodistas le pregunten por la 
oposición que hará a partir de ahora el grupo 
socialista, con la nueva dirección recién 
estrenada (y elegida por asentimiento), que 
por la crisis interna.

Una oposición para la que no hay ni 
piedras filosofales ni recetas mágicas, que 
hará «camino al andar».
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MOI í
«Ni yo mismo, ni Amedo, ni Domínguez, 
en mi presencia, jamás se han ofrecido a 
implicar a nadie a cambio de nada», dijo 
el abogado de Amedo

Los inspectores declararon que le dieron un trato correcto y le alimentaron bien

Los policé que vigOaron a 
Marey erem servir al Gobierno

Cuatro policías de Bilbao 
que participaron en el tras
lado y custodia de Segundo 
Marey, en 1983, declararon 
hoy en el juicio del «caso 
GAL» que hicieron esta mi
sión en cumplimiento de las 
órdenes de sus superiores, 
que les dijeron que se trata
ba de una cuestión de Esta
do ordenada por el Gobier
no.

L.S,S.-

Los ahora comisarios Julio 
Hierro y Francisco Sáinz Oceja, 
y los inspectores Luis Hens y 
Juan Ramón Corujo coincidie
ron en señalar que desconocían 
la identidad del detenido, y 
menos que fuera Marey, sino que 
creían que era un importante 
miembro de la organización 
terrorista ETA.

Los cuatro policías, para 
quienes el fiscal solicita ocho 
años de cárcel, reconocieron que 
la situación no correspondía a 
la de una detención normal, 
aunque recordaron que una ope
ración similar, en la que se de
tuvo a un etarra, fue la que per
mitió la liberación del padre del 
cantante Julio Iglesias, el doc
tor Julio Iglesias Puga.

Con los testimonios de ayer, 
el juicio del «caso GAL» cruzó 
el meridiano de los 
interrogatorios a los doce acu
sados, ya que hasta ahora han 
declarado seis encausados y hoy, 
lo harán Miguel Planchuelo, 
Francisco Alvarez, Ricardo

Cascos: es rotundamente falso que 
ofreciera trato de favor a los implicados

L.S.S./ C.C.- Madrid

' EI vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, aseguró ayer que «es ro
tundamente falso» que haya 
ofrecido «ninguna clase de fa
vor, gracia o indulto a ninguna 
persona que estuviera implica
da en procesos judiciales o con
denada por sentencias judicia
les».

Tras descartar hacer «juicios 
de intenciones, ni valoraciones

Michel Domínguez a la entrada del Tribunal Supremo. EFE

García Damborenea y, posible
mente, Julián Sancristóbal.

En este juicio, el Tribunal 
Supremo juzga la primera acción 
asumidapor los GAL, el secues
tro de Segundo Marey, quien fue 
confundido con el etarra Mikel 
Lujúa, operación por la que se 
sienta en el banquillo la «cúpu
la» del Ministerio del Interior del 
primer Gobierno socialista, con 
el ex ministro José Barrionuevo 
a la cabeza.

Julio Hierro, quien en 1983 
fue jefe de uno de los grupos de 
la Brigada de Información de 
Bilbao, relató que el entonces 
jefe superior, el acusado Fran
cisco Alvarez, le encomendó la 
misión de participar en el tras

del actual proceso judicial», 
Francisco Alvarez Cascos leyó 
unas declaraciones de Jorge 
Manrique, abogado de José 
Amedo y del propio Domínguez, 
en las que éste asegura que: «ni 
yo mismo, ni Amedo, ni 
Domínguez, en mi presencia, 
jamás se han ofrecido a impli
car a nadie a cambio de nada».

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, se mostró «firmemente con
vencido» de la inocencia de José 

lado de «un detenido que era 
miembro de ETA, y que se tra
taba de una cuestión de Estado 
que la había ordenado el Gobier
no».

Según su versión, tuvo que 
ir, en compañía del también 
procesado Francisco Sáiz Oceja, 
al encuentro del subcomisario 
José Amedo, quien llegó desde 
Francia en un coche con dos 
franceses y un hombre con la 
cabeza tapada.

Hierro negó que su interven
ción en el traslado de Marey 
fuera una detención ilegal, ya 
que, aseguró, «jamás he parti
cipado en un secuestro», y man
tuvo que para él se trataba de una 
operación «muy especial». Hie

Barrionuevo y Rafael Vera en 
el caso GAL, y expresó su «so
lidaridad» con ambos, al consi
derar que antes de ser juzgados 
«han sido, desgraciadamente, 
condenados por mucha gente».

Almunia, en declaraciones a 
los periodistas en los pasillos del 
Congreso, indicó que hasta que 
no se produzca una sentencia del 
caso GAL, los socialistas sólo 
expresarán su respeto al Tribu
nal Supremo que juzga el caso, 
y exigió «el mismo respeto» del 

rro dijo que desconocía quién 
organizó la detención de Marey.

Al igual que el resto de los 
otros tres policías se negó a con
testar alas preguntas que le iban 
a formular los abogados de las 
dos acciones . populares 
personadas, mientras que Hie
rro y Sáiz Oceja tampoco qui
sieron responder a la abogada 
de Segundo Marey.

Sáiz Oceja, que ahora es 
comisario principal y que en 
1983 fue también jefe de un 
grupo de Información de Bil
bao, reconoció que alquiló la 
cabaña de Cantabria en la que 
estuvo secuestrado Marey y que 
lo hizo por encargo de Francis
co Alvarez.

También admitió que estu
vo de responsable de la custo
diado Marey, misión para laque 
fue ayudado por Luis Hens y 
Juan Ramón Corujo. En este 
sentido contó que el hecho de 
que un día recibieron la visita 
de sus superiores Alvarez, 
Planchuelo y Hierro, y del go
bernador civil Julián 
Sancristóbal, «me confirmaba 
más la razón de Estado y que 
eran órdenes del Gobierno».

Los inspectores Luis Hens 
y Juan Ramón Corujo relataron 
cómo custodiaron durante nueve 
días a Marey, al que dieron un 
trato correcto, le cuidaron bien, 
y le alimentaron «como a todo 
el mundo», e incluso con comida 
«de calidad, como fabada Lito
ral», según palabras de Hens.

Hens contó también que 
Marey preguntó en varias oca
siones si le iban a matar, pero 
«siempre le dijimos que no».

resto. El portavoz del Grupo 
Socialista en el Congreso, José 
Borrell, aseguró ayer que la 
actitud de los socialistas ante 
el juicio del GAL será «serena, 
respetuosa y de confianza en la 
Justicia».Abogó por «dejar que 
los jueces trabajen con la ma
yor tranquilidad posible».La 
ministra de Justicia, Margarita 
Mariscal de Gante, destacó la 
normalidad con la que se desa
rrolló la primera sesión del jui
cio.

Romaní: ni yo ni 
ninguno de los 
acusados 
ocultamos la 
situación de Banesto

P.L.- Madrid

El ex-vicepresidente de 
Banesto Arturo Romaní, aseguró 
ayer que «ni yo ni ninguno de 
los acusados» realizaron opera
ciones para ocultar la verdade
ra situación financiera de la en
tidad que, según el Banco de 
España, arrastraba pérdidas por 
500.000 millones de pesetas.

Tras 10 días, Romaní finali
zó ayer sus declaraciones en el 
juicio por el caso Banesto que 
se sigue en la Audiencia Nacio
nal contestando a las preguntas 
sobre la operación denominada 
«artificios contables», porlas que 
está acusado de un delito de 
falsedad. Según el escrito de acu
sación del fiscal. Romaní, el ex 
presidente de Banesto Mario 
Conde, los ex consejeros Enri
que Lasarte, Rafael Pérez Esco
bar y Juan Belloso y el ex secre
tario Ramiro Nuñez ocultaron la 
verdadera situación patrimonial 
del banco y de la Corporación y 
pusieron en conocimiento de los 
accionistas una situación finan
ciera que no se correspondía con 
la realidad.

Romaní destacó queen 1993 
tuvo conocimiento de la existen- 
cia del plan de saneamiento 
negociado con el Banco de Es
paña, aunque señaló que no in
tervino en él. Romaní negó que 
el equipo directivo conociera la 
mala situación del banco, que no 
se reflejaba contablemente, e 
ideara un sistema para ocultar
lo. «Eso es absolutamente im
posible».

Juicio Urralburu: 
Aragón pudo 
favorecer algunas 
constructoras

M.S.- Madrid

El ex técnico-ingeniero del 
Departamento de Obras Públi
cas de Navarra, Jesús González 
Alvero, manifestó ayer en eljui- 
cio por la den’ominada trama na
varra del caso Roldán, que el ex 
consejero Antonio Aragón «pudo 
favorecer» a algunas de las em
presas constructoras que reali
zaron obras de gran envergadu
ra durante los años 1987 y 1991.

González Alvero, quien en 
1990 pasó a desempeñar el car
go de director del Servicio de 
Caminos, dijo que fue a raíz de 
la investigación sobre el presunto 
cobro de comisiones ilegales 
cuando llegó adichaconclusión. 
Según subrayó, Aragón, les hizo 
cambiar a él y a otros técnicos 
los baremos reflejados en sus 
informes para que fuera 
adjudicataria de obras una em
presa determinada.
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El candidato socialista pidió que se visile la acción del Gobierno

Los parlamentarios socialistas 
aprobaron la dirección de Borrell

C.C. - Madrid

■ Los parlamentarios del PSOE 
aprobaron por asentimiento y sin 
necesidad de votación las modi
ficaciones propuestas por la Eje
cutiva del partido en la dirección 
del grupo y que suponen que el 
candidato socialista a la presi
dencia del Gobierno, José Bo
rrell, asuma su portavocía.

La propuesta de la Ejecutiva 
fue apoyada por todos los par
lamentarios a pesar de que el di
putado Javier Sáenz Cosculluela 
pidió la palabra al inicio de la 
reunión para plantear una cues
tión previa sobre la convenien
cia, a su juicio, de que el secre
tario general del partido no fue
ra el presidente del grupo.

La nueva dirección incluye, 
además de a Almuniacomo pre
sidente y Borrell como portavoz, 
aLuis Martínez Noval como por
tavoz adjunto y a María Teresa 
Fernández de la Vega como se
cretaria general.

Esos fueron los cargos ratifi
cados por los diputados y sena
dores socialistas, mientras que, 
a continuación, los diputados ex
clusivamente aprobaron, tam
bién por asentimiento, las perso
nas que ocuparán a partir de aho
ra las tres secretarías generales 
adjuntas. Estas serán para Fran
cisco Fernández Marugán, Ser
gio Moreno y Teresa Cunillera.

Los nuevos dirigentes del gru
po son Borrell, Martínez Noval, 
Moreno y Cunillera, que ocupan 
cargos vacantes dejados por Juan 
Manuel Eguiagaray (ex porta-

Almuma y Borrell presidieron la reunión de los parlamentarios. EFE

voz), Jesús Caldera (ex portavoz 
adjunto y ex secretario general) 
y Mercedes Aroz (ex secretaria 
general adjunta). .

Borrell, en rueda de prensa, 
agradeció su trabajo a los dipu
tados que abandonan la dirección 
del grupo y les pidió su confianza 
para que arropen a quienes les 
han sustituido.

El nuevo portavoz aseguró 
que la estrategia del principal 
grupo de la oposición se centra
rá en denunciar el desequilibrio 
financiero de las cuentas públi
cas y en hacer que se diferen
cien las grandes cifras macroeco
nómicas, que reconoció «van 
bien», de los déficits, que, en su

opinión, se están derivando ha
cia el sector público.

A pesar de que Borrell es el 
nuevo portavoz, la labor diaria 
de este cargo será desempeña
da por el portavoz adjunto, Mar
tínez Noval, quien compareció 
también en la rueda de prensa 
junto al candidato socialista.

Noval ve un aire nuevo
Martínez Noval reconoció 

que todo cambio de personas 
contribuye a «insuflar aire nue
vo» en la tarea del grupo parla
mentario, si bien precisó que se
ría «incoherente» si ahora criti
case la gestión de la anterior di

rección, en la que él participó 
como portavoz de la Comisión 
de Economía.

No obstante, consideró que 
un cambio siempre supone «nue
vas ideas, impulso y esfuerzo» 
en la toma de decisiones, y afir
mó que ese es su deseo para la 
nueva etapa que se inicia ahora.

Por su parte, el portavoz sa
liente, Juan Manuel Eguiagaray, 
(que será el portavoz socialista 
en la comisión de Economía) ex
presó su agradecimiento a sus 
compañeros de grupo por la con
fianza que han depositado en él 
durante su etapa como miembro 
de la dirección. Además, defen
dió su relevo por Borrell al con
siderar que se trata de «una ex
presión clara del liderazgo so
cial que le corresponde».

Tras el plenario del grupo 
socialista, Borrell, Martínez No
val y Fernández de la Vega estre
naron sus cargos asistiendo a la 
reunión de la Junta de Portavo
ces del Congreso.

José Borrell, dijo en la reu
nión de los diputados y senado
res celebrada en el Congreso que 
si desde su partido se dedicara a 
la crítica contra el Gobierno la 
misma atención que se presta a 
los problemas internos, el éxito 
estaría asegurado.

Borrell, de momento no ve ne
cesaria la convocatoria de un 
Congreso extraordinario del 
PSOE tras los últimos roces sur
gidos entre la dirección federal 
y el candidato, aunque conside
ró que si se celebrara «no sería 
un drama».

Romay afirma 
que el "recetazo" 
nunca ha sido 
una medida 
traumática

Efe ■ Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, dijo ayer que 
la lista de 846 medicamentos 
que dejará de financiar la sani
dad pública nunca ha sido una 
medida traumática, y «está pa
sando bien los trámites de au
diencia pública».

En declaraciones a Efe, el 
ministro manifestó que este pro
yecto de decreto será visto esta 
semana por la Comisión de Uso 
Racional del Medicamento y 
después pasará al Consejo de 
Estado, antes de aprobarse en 
Consejo de Ministros para que 
pueda entrar en vigor en julio.

El ahorro anual previsto por 
esas exclusiones de fármacos se 
quedará, por tanto, en la mitad 
y será de unos 15.000 millones 
de pesetas, pero Romay estimó 
en otros 8.000 millones la canti
dad que se ahorrará con la dis
pensación de medicamentos ge
néricos (que tienen la misma efi
cacia que los originales y son 
más baratos al no tener marca), 
antes de que acabe el año.

El «contradecreto» anuncia
do por la Junta de Andalucía pa
ra dejar sin efecto el decreto del 
Sanidad que dejará de financiar 
una serie de medicinas obede
ce, en opinión de Romay, aplan- 
teamientos «exclusivamente 
partidistas», que «romperían por 
primera vez la unidad del Sis
tema Nacional de Salud». '

José Manuel Romay asegu
ró que no quedarán patologías 
desatendidas por la sanidad pú
blica y que el que se ha llama
do «medicamentazo» (el prime
ro lo aprobó la administración 
socialista en 1993) es una medi
da «en defensa del Sistema 
Nacional de Salud».

Anguita asegura que lU no 
interferirá en el acuerdo 
entre PSOE y NI de Madrid

Mendiluce trató con Borrell 
la posibilidad de aspirar a 
la alcaldía de Madrid

F.J.U. - Osuna (Sevilla)
El coordinador general de 

IU, Julio Anguita, aseguró ayer 
que la coalición «no interferi
rá» en el pacto preelectoral al
canzado entre el PSOE y Nue
va Izquierda en Madrid, y dijo 
que esperan «andando y sin pri
sa» la respuesta de los socialis
tas a «la oferta de unidad de ac
ción de la izquierda».

Anguita declaró ante los pe
riodistas, antes de pronunciar 
una conferencia sobre el euro 
en un instituto de enseñanza 
media de Osuna (Sevilla), que 
el PSOE «pensaba contestar 
ayer» a la oferta de diálogo he
cha por IU, pero «han pospues
to la contestación para el próxi
mo lunes».

En relación al acuerdo en
tre el PSOE y el Partido Demo
crático de Nueva Izquierda 

(PDNI) para que Cristina Almei
da sea la candidata a la presi
dencia de la Comunidad de Ma
drid, Anguita señaló que es la 
decisión de dos fuerzas sobera
nas «y yo no soy quién para me
terme, porque ni debo, ni pue
do, ni quiero».

Anguita apostó por que el 
PSOE e IU «den el arranque a 
la unidad de acción de la izquier
da» y agregó que ésta «debe ha
cerse sobre actitudes, valores, 
y por supuesto sobre progra
mas».

Sobre el juicio del GAL, que 
comenzó el lunes en Madrid, el 
líder de IU no quiso opinar para 
«no entrar en esa especie de 
conspiración no querida para en
tontecer al país», y aseguró que 
no se va a sumar al «rosario de 
declaraciones que estará cayen
do sobre la cabeza de los espa
ñoles a diario».

B.B. ■ Madrid

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, y el eurodiputado José 
María Mendiluce dialogaron 
ayer en los pasillos del Congreso 
sobre la posibilidad de que éste 
acepte ser candidato en las pri
marias socialistas a la alcaldía 
de Madrid.

La conversación entre am
bos, que se realizó antes de la 
reunión del grupo parlamenta
rio, tuvo como testigos a los pe
riodistas, aunque de su conteni
do, los interlocutores no quisie
ron hacer comentarios y empla
zaron para ello al final de la reu
nión de los parlamentarios del 
PSOE.

No obstante, antes de esa 
conversación entre ambos, 
Mendiluce había manifestado a 
los informadores que está en 

contacto con Borrell y «a su en
tera disposición para sostener
le, apoyarle y compartir con él 
ideas hasta que llegue a laMon- 
cloa».

Tras recordar que quedan 
aún dieciseis días para que se 
cierre el plazo de candidatos a 
las primarias socialistas, Men
diluce aseguró que aún no se le 
había propuesto nada y dijo su
poner que las diversas corrientes 
de la Federación Socialista Ma- 
drileñaestarían analizando cuál 
sería la mejor opción..

«Si al final hay un acuerdo 
y sirve para unir, en vez de para 
dividir, tendría que discutirlo 
con el candidato», añadió Men
diluce, quien calificó de «muy 
generosa» la disposición de Joa
quín Leguina a renunciar a ser 
candidato a la alcaldía de Ma
drid si coincide con él en esas 
primarias.

Romay asegura 
que la finaciación 
del Viagra se 
estudiará con 

' cautela
Efe ■ Madrid

El ministro de Sanidad y 
' Consumo, José Manuel Romay, 

reiteró ayer que la Seguridad So
cial finaciará la píldora Viagra, 
pero precisó que «se va a estu
diar con todo cuidado para que 
no se abuse de ese medicamen
to».

Evitar dispendios

En declaraciones aEfe, Ro
may manifestó que se financiará 
públicamente este fármaco con
tra los problemas de impoten
cia «si está indicado para algu
nas patologías de las que aten
demos dentro del marco de pres- 

■ taciones del Sistema Nacional 
de Salud, pero no para hacer 
ningún dispendio».
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Tocino ve bien que 
una comisión 
parlamentaria 
siga la recupación 
de Doñana

Efe - Madrid
La ministra de Medio Am

biente, Isabel Tocino, se mos
tró partidaria de la propuesta 
realizada ayer por el grupo popu
lar de la Cámara Alta para que 
una Comisión Especial Mixta 
Congreso-Senado realice el se
guimiento de las actuaciones 
puestas en marcha para la recu
peración del entorno de Doñana.

Tocino que compareció a pe
tición propia ante la Comisión 
de Obras Públicas y Medio Am
biente del Senado explicó a los 
periodistas tras su intervención 
que todavía no hay una decisión 
sobre cuando comenzará el de
sembalse de los cuatro hectóme
tros de aguas tóxicas retenidas 
en la zona de entremuros, una 
operación urgente que se abor
daría tras un tratamiento de des
contaminación.

En manos de los técnicos
«No hay una decisión inme

diata de empezar a soltar agua, 
pero estamos en ello porque ur
ge. Los niveles de ph (acidez) 
son correctos y hay que ver como 
reaccionan los metales pesados 
una vez que se traten con los pro
cedimientos químicos que es
tán poniendo a disposición los 
grupos científicos», dijo la titu
lar del MIMAM.

Junto a la recomendación del 
CSIC -detalló- se ha encarga
do un estudio sobre el proceso 
de descontaminación a la Cáte
dra de ingeniería sanitaria y am
biental de la Escuela Técnica Su- 
perior de Ingenieros de Cami
nos Canales y Puertos de Ma
drid (UPM).

José María Aznar 
anuncia que los 
próximos 
presupuestos 
serán austeros

Efe - Barcelona

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, anunció ayer 
en Barcelona que los presupues
tos generales del estado para 
1999 serán austeros y rigurosos 
para contribuir a la creación de 
empleo, con una apuesta por la 
educación y el fomento de la tec
nología, la investigación y el de
sarrollo.

En un encuentro con estu
diantes y empresarios en el Ins
tituto de Estudios Superiores de 
la Empresa (IESE) de Barcelo
na, José María Aznar citó el 
empleo y el crecimiento de la 
renta per cápita de los españo
les como los dos objetivos bá
sicos de España tras su entrada 
en el euro y pidió a los agentes 
sociales moderación salarial 
para continuaren la línea de cre
cimiento económico y estabi
lidad.

En la clausura de la reunión de primavera de la Alianza

Aznar pide que la OTAN
apoye a Kosovo

D.S.P. ■ Barcelona

EI presidente del Gobierno, 
José María Aznar, dijo ayer que 
los países europeos deben asu
mir las responsabilidades «que 
corresponden a nuestra poten
cia económica» en favor de una 
«Europa unida y estable» y pi
dió un papel relevante de la 
OTAN en el sur de los Balcanes 
y en especial en Kosovo.

En el discurso de clausura de 
la reunión de primavera de la 
Asamblea del Atlántico Norte, 
que se celebra en Barcelona, Az
nar indicó que «hay demasia
das incertidumbres en el hori
zontes de este fin de siglo como 
para que las naciones occiden
tales bajemos la guardia a la hora 
de asegurar la paz o promover 
los valores de justicia, demo
cracia y libertad».

En este sentido, el Presidente 
del Gobierno afirmó que la 
ampliación de la OTAN a Hun
gría, Polonia y la República 
Checa «es el medio para aumen
tar la seguridad y la estabilidad 
de América del Norte y de toda 
Europa, incluidos Ucrania y Ru
sia,» y recordó que, «en conflic
tos abiertos», «a menudo es me
jor apoyar desde el principio con 
disuasión militar los esfuerzos 
diplomáticos».

Más concretamente, hizo un 
llamamiento para que la OTAN 
tenga «un papel relevante» en 
Kosovo, al igual que en Bosnia- 
Herzegovina, «para contribuir

Idígoras abandona el Hospital 
tras obtener el tercer grado
D.V.P.-Baracaldo (Vizcaya)

El dirigente de HB Jon Idí
goras, condenado a siete años 
de cárcel por colaboración con 
banda armada, abandonó ayer 
el hospital vizcaíno de Cruces 
tras serle concedido el tercer 
grado penitenciario debido a su 
delicado estado de salud.

Idígoras, con buen aspecto, 
salió ^oco antes de las cuatro 
de la tarde del hospital de Cru
ces, en la localidad de Baracal- 
do, donde le esperaban medio 
centenar de simpatizantes.

El ex portavoz de HB fue ho
menajeado a las puertas del cen
tro médico con un «aurresku», 
un baile de honor, tras perma
necer hospitalizado desde el pa
sado 19 de mayo, aquejado de 
unaenfermedad pulmonar gra
ve.

Comentó que su «mayor de
seo» habría sido regresar a la 
prisión de Basauri para «abra
zar y estar» con los restantes

Aznar se dirige a la Asamblea de la OTAN reunida en Barcelona. efe

a la estabilidad del sur de los 
Balcanes».

Asimismo, destacó la impor
tancia del diálogo «euroatlánti
co» y aseguró que «la integra
ción europea no dañará la cohe
sión atlántica» porque existen 
«intereses comunes», como de
tener la proliferación de las ar
mas de destrucción masiva y 
combatir el terrorismo.

El presidente del Gobierno 
recordó la importancia que tuvo 
para la OTAN la cumbre de julio 
del pasado año en Madrid, don
de «se inició un proceso de aper
tura hacia los países que hace

miembros de la antigua Mesa 
Nacional de HB encarcelados, 
a la vez que exigió la concesión 
también del tercer grado a to
dos los reclusos con problemas 
de salud.

Idígoras reclamó la apertu
ra de «un proceso de paz, del en
tendimiento y de la negociación 
política» y aseguró que «aquí no 
vale esconder la cabeza dicien
do que Irlanda no es igual que 
Euskadi».

La excarcelación de Idígoras 
fue decidida este lunes por la 
Dirección General de Institucio
nes Penitenciarias, que le adju
dicó el tercer grado, requisito 
indispensable para que la juez 
de vigilancia penitenciaria de 
Bilbao le concediese hoy la li
bertad condicional.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, comentó so
bre la excarcelación del dirigente 
abertzale que «a los miembros 
de HB se les trata como a los 
demás españoles» y en este asun

poco recuperaron su libertad», 
y añadió que «los valores origi
nales» de la fundación de la 
Alianza recogidos en el trata
do de Washington -hace más de 
50 años- «cobran nueva vigen
cia».

Tras destacar el decidido 
apoyo de España a este proce
so de ampliación que favorece 
una «Europa unida, estable y 
próspera, en paz y libertad», Az
nar afirmó que ahora «el com
promiso de americanos y euro
peos con la estabilidad y la paz 
requiere, si cabe, mayoresfuer- 
zo que en otras épocas».

to lo único que ha hecho Inte
rior es «cumplir estrictamente 
la ley».

Explicó que en el caso de 
«cualquier preso de otra condi
ción que hubiese tenido unos in
formes médicos tan absoluta
mente concluyentes» la Admi
nistración Penitenciaria no ten
dría otra respuesta que optar por 
laexcarcelación del preso y sub
rayó que lo ocurrido con Idígo- 
ras «es la confirmación de la 
normalidad ante una situación 
de un recluso como los demás».

Laministra de Justicia, Mar
garita Mariscal, señaló que «no 
atender a las condiciones de sa
lud de Jon Idígoras sería una de
sigualdad ante la Ley, no permi
sible en el Estado de Derecho».

El presidente de laComisión 
de Derechos Humanos del Par
lamento Vasco, José Antonio 
Rubalcaba (PNV), consideró 
positiva la decisión de excarce
lar a Jon Idigoras, pero que esta 
decisión es «un poco tardía».

La Asamblea de la 
OTAN condena la 
violencia en Kosovo

La Asamblea del Atlántico 
Norte, reunida en Barcelona, 
expresó ayer su condena a las 
acciones violentas de las fuer
zas de seguridad serbias en la 
región de mayoría albanesa de 
Kosovo y mostró su «grave pre
ocupación» por las pruebas nu
cleares efectuadas por la India.

Almunia confía y desea 
que Borrell no pida un 
congreso extraordinario

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, ex
presó hoy su «deseo y confian
za» en el que el candidato a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, no pida la convocato
ria de un Congreso extraordi
nario del partido.

Michavilla espera que la 
nueva dirección del 
PSOE dure seis años

El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, dio ayer la 
bienvenidaalanueva dirección 
del grupo socialista y deseó a 
sus miembros «que obtengan 
un contrato estable de seis 
años».______________________

El PSOE eleva a 750.000 
millones la deuda de la 
Seguridad Social

El grupo socialista ha ele
vado a 750.000 millones de 
pesetas el endeudamiento de la 
Seguridad Social, tras analizar 
la documentación de la Inter
vención de este organismo 
sobre la liquidación de 1997 de 
los Presupuestos de las Enti
dades Gestoras y Servicios 
Comunes.

Rato dice que la reforma 
del IRPF aclarará la 
fiscalidad del seguro

EI ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, declaró ayer que 
la reforma del IRPF «aclara la 
fiscalidad de los seguros y 
potenciará la actividad del sec
tor».

IU se querella contra las 
administraciones, 
Boliden y la CHG

Izquierda Unida presentó 
ayer una querella en el juzga
do de Sanlúcar la Mayor con
tra Boliden, la Junta andaluza, 
el Gobierno central y la Con
federación del Guadalquivir 
por delitos ecológicos, de pre
varicación y estragos porel ver
tido de Aználcollar.
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«Queremos garantizar el progreso 
de todas las facetas del proceso de 
paz, y por ello, hemos tratado 
positivamente todos los intentos 
para salvarlo»

Las declaraciones se produjeron en el 50^ aniversario de la "Nakba”

Arafat pide una cumbre árabe 
sobre la crisis del procesodepaz
El presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Yaser 

Arafat, solicitó la celebración de una cumbre árabe urgen
te, que consideró como una «necesidad», tras acusar a 
Israel de no hacer caso de la ley y la legalidad internacio
nales. En una alocución en la Liga Arabe, que conmemoró 
ayer, martes, el 50 aniversario de la «Nakba» (catástrofe)

del pueblo palestino, Arafat afirmó que éste nunca abando
nará sus sueños de establecer un Estado independiente con 
capital en Jerusalén Oriental. Por lo que se ve, no parece 
que vayan a desaparecer los problemas para que llegue a 
buen puerto el proceso de paz en Oriente Medio, por mucho 
que se esfuercen los implicados.

Efe- El Cairo

«Con estas circunstancias 
graves y cruciales que afrontan 
tanto la nación árabe como el 
proceso de paz, llamo de nuevo 
a la celebración de una cumbre 
urgente, que seconvirtió en una 
necesidad para proteger los in
tereses de la nación», dijo Arafat.

«A este respecto, apreciamos 
los esfuerzos desplegados porel 
presidente de Egipto, Hosni 
Mubarak, y por el secretario 
general de la Liga Arabe, Esmat 
Abdel Meguid», añadió el diri
gente palestino en la primera 
confirmación de que se están 
haciendo esfuerzos para celebrar 
una cumbre árabe.

Arafat reiteró que en el en
cuentro «los líderes árabes 
intercambiarán sus puntos de 
vista con el fin de acordar una 
postura fuerte y unificada capaz 
de hacer frente alas consecuen
cias que puede producir el co
lapso total del proceso de paz».

La última cumbre árabe, en 
la que participaron todos los 
miembros de la Liga excepto 
Irak, tuvo lugar en El Cairo en 
junio de 1996, un mes después 
de que el partido derechista 
«Likud» llegara al poder en Is
rael.

En su alocución, Arafat acu

só al Gobierno israelí de Ben
jamín Netanyahu de adoptar un 
«plan sistemático» destinado a 
destruir el proceso de paz, y 
señaló que «semejante política 
no llevará a los palestinos a 
abandonar sus derechos y sus 
demandas legítimas».

«Queremos garantizar el pro
greso de todas las facetas del 
proceso de paz, y por ello, he
mos tratado positivamente todos 
los intentos para salvarlo», re
cordó el dirigente palestino.

«Pero Israel sigue con la arro
gancia de la fuerza y actua como 
un estado por encima de la ley 
y la legalidad internacionales», 
lamentó Arafat, y atribuyó la 
crisis del diálogo palestino-is
raelí a las. «prácticas 
instransigentes y al gamberrismo 
israelí».

Arafat se refería aque la ANP 
acepta la propuesta estadouni
dense que pide a Israel retirarse 
del 13 por ciento del territorio 
palestino de Cisjordania, pro
puesta que rechaza el Gobierno 
israelí bajo pretextos relaciona
dos con la seguridad.

«La insistencia del Gobier
no israelí en seguir edificando 
asentamientos judíos en los te
rritorios palestinos y árabes, así 
como en judaizar la ciudad san
ta de Jerusalén, muestra que está

Yaser Arafat, tras su intervención en la Liga Árabe. efe

implicado en un plan sistemáti
co para legalizar su ocupación 
de nuestras tierras y destruir el 
proceso de paz», señaló.

Arafat calificó la deportación 
de palestinos de sus hogares tras 
la guerra de 1948, como «la 
expulsión coercitiva de gente 

más terrible en la historia mo
derna». >

«El Estado palestino vendrá, 
les guste o no», a los israelíes, 
reafirmó Arafat en medio de 
fuertes aplausos de los asisten
tes. «La paz justa y duradera es 
el único medio".

Jordania impide 
la entrada de 
Yasin, líder de 
Hamás, en su 
territorio

Efe- Amán

El Gobierno jordano ha ne
gado la entrada al país de Ahmad 
Yasin, fundador y líder del gru
po integrista palestino HAMAS, 
aseguró ayer Mohamed Nazal, 
representante del grupo en 
Amán.

Nazal explicó a Efe que Irak 
podría ser la próxima etapa de 
la gira que efectúa actualmente 
Yasin por los países árabes e 
islámicos.

«El Gobiernojordano nos ha 
informado de que no podrá re
cibir a Yasin en esta coyuntu
ra», dijo Mohamed Nazal.

Añadió que «el Gobierno no 
hadado ningunaexplicación por 
este rechazo y no estamos al 
corriente de ningún motivo».

Sin embargo, Nazal indicó 
que la actitudjordanaes «extra
ña», teniendo en cuenta los gran
des esfuerzos que desplegó el 
Rey Husein en septiembre pa
sado para obtener la liberación 
de Yasin que llevaba años en
carcelado en Israel.

Yasin se encuentra actual
mente en Damasco, y antes vi
sitó Irán, Arabia Saudí, Kuwait, 
Emiratos Arabes Unidos, Qatar 
y Yemen.

«Yasin tenía previsto venir 
a Jordania y de aquí viajar a Irak, 
pero estamos pensando en su 
próximo destino, aunque Bagdad 
sigue siendo una posibilidad», 
explicó Mohamed Nazal. «Mu
chos otros países nos han expre
sado el deseo de recibir a Yasin», 
añadió sin dar más precisiones. 
«Su actual gira tiene como ob
jetivo transmitir el mensaje de 
que los mundos árabe e islámi
co forman los cimientos de 
HAMAS y del pueblo palestino 
en su lucha por la liberación de 
su tierra», explicó Nazal acerca 
de la gira de Yasin.

Clinton podría ser juzgado 
siendo todavía presidente

Los ganadores de las elecciones en Hong 
Kong abogan por una plena democracia

Efe- Washington

Si esta vez las cosas le salen 
bien a Paula Jones, el juicio por 
acoso sexual contra el presidente 
de EEUU, Bill Clinton, puede 
comenzaren 1999, según cálcu
los de funcionarios judiciales es
tadounidenses.

Para ello, sin embargo, los 
abogados de Jones deberán con
vencer ai Octavo Circuito de 
Apelaciones de que la juez de 
distrito de Little Rock, Arkansas, 
Susan Webber Wright, se equi
vocó al desestimar la demanda 
contra Clinton.

La juez Webber Wright de

terminó que Jones no pudo de
mostrar haber sufrido daños por 
el presunto acoso sexual, pues 
no fue marginada en su trabajo 
ni se trató de un patrón de con
ducta en su contra.

Según el diario estadouniden
se «The Washington Times», el 
Octavo Circuito de Apelaciones 
de EEUU suele decidir las ape
laciones de los casos por acoso 
sexual como el de Jones-Clinton 
en un plazo promedio de 109 
días.

Se cree que para la prima
vera de 1999 el foro de apela
ciones puede anunciar su deci
sión.

Haría María SALA

Tras su victoria en las últi
mas elecciones, los demócratas 
de Hong Kong quieren ahora que 
la próxima asamblea legislati
va sea elegida enteramente por 
sufragio universal, y no sólo en 
su tercera parte, como en la 
actualidad.

El abogado Martin Lee, el 
líder del victorioso Partido De
mocrático (PD), reiteró ayer 
martes que el pueblo de Hong 

' Kong había demostrado en los 
comicios del domingo estar lis
to para una democracia plena.

«La gente de Hong Kong 
quiere que el jefe del Ejecutivo 
-en referencia a Tung Chee-hwa- 
atienda la demanda de mayor 
democracia», declaró Lee, cuyo 
partido ganó trece diputados en 
unos comicios en los que sólo 
veinte de sesenta escaños se 
decidían mediante el voto direc
to. Hong Kong tuvo un sistema 
electoral «especial» en las pri
meras parlamentarias que se 
celebraban en esta ex colonia 
británica desde el traspaso de 
soberanía a China. El sistema 
estableció tres votaciones dife
rentes y sólo una con sufragio 
universal. «El jefe del Ejecuti

vo -inistió Martin Lee- tendría 
que hablar con los dirigentes del 
Gobierno de China sobre la mo
dificación de la Ley B ásica», una 
especie de miniconstitución que 
rige Hong Kong.

La propuesta de la oposición, 
elecciones completamente de
mocráticas para el año 2000, ha 
recibido un rechazo inmediato 
de las autoridades y de la pren
sa «pro Pekín» en Hong Kong.

El Gobierno hongkonés se
ñaló que la Ley Básica estable
ce un Parlamento salido del 
sufragio universal a partir del 
año 2007 y que no existe razón 
alguna para que se modifique .
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La ministra de Agricultura quiere 
que Fischler introduzca en sus 
cálculos los datos de producción de 
la última campaña olivarera MU

De Palacio intenta que se mantensa la intervención pública para defender las rentas olivareras

España pide una cuota de 811.700 
toneladas de aceite de oliva
La ministra española de Agricultura, Loyola de Palacio, 
pidió a los Quince una cuota de producción de aceite para 
España de 811.700 toneladas, frente a las 625.210 toneladas 
previstas por la Comisión Europea.

Yolanda PEREZ TOVAR

De Palacio distribuyó en el 
Consejo de Ministros de Agricul
tura de la UE celebrado el lunes 
y ayer, martes, su propuesta para 
la reforma del sector acompañada 
de un memorando sobre la evo
lución de la producción españo
la en los últimos años y sobre el 
crecimiento del consumo y las 
exportaciones.

Dejó claro que no apoyaría la 
aprobación de la reforma en el 
Consejo de Ministros comunita
rio de junio si no se aumenta la 
cuota española.

La ministra propone que se 
tengan en cuenta las tres últimas 
campañas de producción a la hora 
de fijar los cupos nacionales, lo 
que daría como resultado una can
tidad máxima garantizada a ni
vel comunitario situada entre 1,8 
y 1,85 millones de toneladas.

La propuesta española asig
na a Italia una cuota de produc
ción de 560.300 toneladas, en lu
gar de las 501.172 toneladas pro
puestas en el documento de la 
Comisión.

Grecia, por su parte, contaría 
con 423.000 toneladas; Portugal, 
con 43.915 toneladas; y Francia, 
con 3.065 toneladas.

España propone además un 
recorte del 5 por 100 de las ayu
das previstas para los producto
res comunitarios en el documento 
de reforma de la Comisión Euro
pea «para evitar así que el aumen
to de la cantidad máxima garanti
zada sea enteramente financia
do por un crecimiento del presu
puesto comunitario».

Del recorte propugnado, un 
2,4 por cien correspondería al 
porcentaje en el que la Comisión 
quiere incrementar las ayudas 
actuales y que procede del aho
rro derivado de la desaparición 
del catastro oleícola.

El memorando español pro
pugna además la concesión de 
ayudas a los productores de acei
tunas de mesa, ya que de lo con
trario «se corre e! riesgo de que 
el sector de la transformación de
saparezca y que la aceituna de 
mesa sea destinada a la produc
ción de aceite», según señala el 
texto en su versión francesa.

De Palacio explicó el aumento de productividad del olivar español.

El Gobierno defiende, por otra 
parte, el mantenimiento del régi
men público de intervención, ya 
que hasta ahora «ha costado poco 
al presupuesto comunitario», 
aunque sugiere introducir limi
taciones cuantifativás y cualita
tivas, con una ligera disminución 
de los precios pagados a los pro
ductores.

España reitera además su pe

tición de que se prohíban las mez
clas de aceite de oliva con otros 
aceites, así como las plantacio
nes de olivares realizadas a par
tir de mayo de este año.

El documento español cues
tiona los cálculos realizados por 
la Comisión para fijar los cupos 
nacionales de producción y ex
plica las razones por las que en 
España ha habido un aumento de

la producción en los últimos años.
Entre 1964 y 1988 se produ

jo una reducción sustancial de la 
superficie cultivada pasando de 
2.364.000 hectáreas a2 millones, 
según señala.

«A pesar de ese descenso, las 
producciones se han mntenido y 
en las últimas campañas la recu
peración de una parte de la su
perficie histórica ha entrañado un 
incremento de las producciones. 
Las mejoras se deben principal
mente a una utilización más ra
cional de las técnicas de culti- 
vo«, indica el documento.

Luchas políticas

La ministra lamentó ayer de 
nuevo la creación de «luchas par
tidistas» en España en tomo a la 
reforma del aceite de oliva y la 
«ruptura de la unidad» en el sec
tor.

«Otros han roto la voluntad 
de colaboración que siempre ha 
habido por mi parte, lo que es un 
error cuando estamos hablando 
de un sector del que dependen mi
les de familas», indicó.

«Mi posición sería más fuer
te si estuviera respaldada, como 
lo estuve al principio, por todas 
las fuerzas políticas y todos los 
sectores implicados».

Ocho países, entre ellos España, con 
fuertes reservas ante la Agenda 2000

Efe ■ Bruselas

España y otros siete países de 
la Unión Europea (UE) mantu
vieron fuertes reservas ante las 
reformas agrícolas previstas por 
laComisión Europea en su Agen
da 2000, durante el Consejo de 
Ministros de Agricultura celebra
do en Bmselas, informaron ayer 
fuentes comunitarias.

Por el contrario. Reino Uni
do, Finlandia, Dinamarca, Gre
cia, Holanda, Suecia e Italia son 
los Estados miembros más favo
rables alos proyectos del Ejecuti
vo comunitario para la reformas 
de los sectores de cereales, va
cuno y leche.

La posición de los ministros 
de Agricultura en torno a los 
proyectos legislativos del capí
tulo agrícola de la Agenda 2000 
es prácticamente la misma que 
mantuvieron el pasado año.

La persistencia de las discre
pancias está obligando a los mi
nistros a preparar un documen
to de conclusiones sobre !a Agen
da 2000 calificado de «vago». 
Dicho documento será elevado 
a la cumbre de jefes de Estado o 
Gobierno de los días 15 y 16 de 
junio en Cardiff (Reino Unido).

La ministra española de Agri
cultura, Loyola de Palacio, afir
mó que «no es oportuno realizar 
modificaciones que supongan 
concesiones previas y unilatera
les de cara a las negociaciones 
de la Organización Mundial del 
Comercio (OMC)».

La Comisión Europea, sin em
bargo, considera necesarias las 
reformas agrarias para hacer fren
te a dichas negociaciones, tesis 
que no comparten algunos paí
ses, como España y Francia.

De Palacio destacó la impor
tancia de mantener la «solidari

dad financiera, la preferencia co
munitaria y la aplicación del prin
cipio de cohesión en la Política 
Agrícola Común (PAC)».

«Los productos mediterrá
neos deben tener además el mis
mo tratamiento (financiero) que 
el resto de los productos agríco
las», añadió la ministra.

España manifestó una vez más 
su escepticismo ante las estima
ciones «optimistas» realizadas 
por la Comisión sobre el gasto 
agrícola que se derivará de la am
pliación a los países de Europa 
Central y Oriental.

Laministraindicó que con las 
previsiones financieras que se es
tudian actualmente no habrá di
nero suficiente para emprender 
las reformas agrarias y hacer 
frente al coste de la ampliación.

En el sector de los cereales, 
España y una gran parte de los 
estados miembros, pidieron una 

compensación íntegra para los 
agricultores por el recorte de los 
precios propuesto por la Comi
sión.

La ministra reiteró además su 
petición de que se aumenten los 
rendimientos medios utilizados 
en el cálculo de las ayudas a los 
agricultores españoles y se opu
so a laeliminación de las «subsu
perficies de base» en los planes 
de regionalización, «ya que ello 
no supondría una simplificación 
real» de la gestión del régimen.

España, apoyada por la ma
yor parte de los países produc
tores, se opuso a que se reduz
can las ayudas a los productores 
de girasol. Pidió además la in
corporación de las leguminosas 
en grano y del arroz en el siste
ma de cultivos herbáceos.

Lainclusióndel arroz régimen 
permitiría reducir las fuertes pe
nalizaciones que recaen sobre los

Loyola de Palacio.

productores en caso de rebasa
miento de las superficies de base.

«El Ministerio entró en con
tacto hace unas semanas con to
das las organizaciones agrarias 
y con todas las comunidades 
autónomas para anunciar que te
nemos serios temores de que este 
año haya un rebasamiento impor
tante de la producción, que provo
que fuertes sanciones en las ayu
das», aseguró la ministra.
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El sindicato convocante detuvo la huelsa durante la tarde de ayer

Camioneros franceses bloquean 
transportes españoles de fruta

M.S./L.G. ■ Madrid/París
Cuatro camiones de fruta, 

procedentes de Valencia, fueron 
retenidos en el bloqueo de las 
autopistas francesas que están 
efectuando los transportistas de 
ese país, según indicó a Efeagro 
el director general de la coope
rativa valenciana ANECOOP, 
José Gualde.

Los vehículos, que contienen 
naranjas, melocotones y albari
coques, fueron interceptados en 
Arlés, Montpellier, Nimes y 
Nimes-Marsella, respectiva
mente. Gualde señaló que no se 
registraron indicios de violen
cia.

Las movilizaciones respon
den a la convocatoria del sindi
cato francés Fuerza Obrera, que 
denunciad incumplimiento por 
parte del Gobierno francés de un 
acuerdo, firmado con los sindi
catos, que establecía un umbral 
mínimo salarial de 10.000 fran
cos mensuales por 200 horas de 
trabajo, pero fue desconvocada 
en la misma tarde de ayer.

El sindicato francés Fuerza 
Obrera (FO) desconvocó la huel
ga de camioneros iniciada por 
la mañana.

El responsable de Transpor
tes de FO, Roger Poletti, pidió 
el levantamiento de las barreras 
colocadas a lo largo del día y co
mentó que la protesta de los ca
mioneros podría continuar, pero 
no antes de septiembre.

Camioneros franceses retienen ei tráfico cerca de Toulouse. EFE

Poletti dijo estar satisfecho 
del movimiento y del centenar 
de acciones contabilizadas, aun
que reconoció que no había dado 
de sí todo lo que se esperaba.

Las mayores colas se produ
jeron en la autopista A-7 en Aix- 
en-Provence (sureste), donde 
cortaron la circulación desde 
primera hora de la mañana y 

obligaron al desvío del tráfico 
por carreteras alternativas.

La circulación se vio también 
entorpecida en la A-7 a la altura 
de Lyon (este), en la A-62 en las 
cercanías de Toulouse (sur) y 
Burdeos (suroeste), en la A-4 en 
las proximidades de Estrasburgo, 
en varios tramos de las autopis
tas que unen Paris con Dunker

que, Bruselas y la costa belga y 
en el entorno de las ciudades de 
Rennes, Poitiers y Nantes (no
roeste).

a Federación Española de 
Productores y Exportadores de 
Frutas y Hortalizas (FEPEX) exi
gió ayer por nota de prensa que 
el Gobierno de Francia y la Gen
darmería de este país hagan res
petar «el derecho a la libre circu
lación de mercancías en su te
rritorio». .

FEPEX reivindica el derecho 
al libre acceso por carretera a 
otros Estados de la UE, y augu
ró que «si la situación de blo
queo de las carreteras continúa 
en los días siguientes puede afec
tar entre 190.000 y 195.000 to
neladas de exportaciones de fru
tas».

Estas cantidades son las que 
estima FEPEX que exporta Es
paña cada semana de mayo a 
Francia o a través de Francia a 
otros países y calcula que supo
nen casi 10.000 envíos por carre
tera de frutas y hortalizas espa
ñolas, porque este mes es uno 
de los más fuertes para la expor
tación hortofrutícola española.

Las principales frutas y hor
talizas que se verían afectadas, 
según FEPEX, serían tomates, 
lechugas, pimientos, melocoto
nes, nectarinas, albaricoques, 
melones, sandías, fresas y cítri
cos, procedentes, en su mayo
ría, de la Comunidad Valencia
na, Andalucía y Murcia.

Los principales 
alimentos están 
gravados desde 
ayer con un IVA 
del 4 por ciento

Efeagro

El comercio de: pan, la hari
na panificable y los cereales ha
rineros, todo tipo de leches, que
so, huevos, frutas, verduras, hor
talizas, legumbres y tubérculos 
sin transformar, se grava des
de ayer con un cuatro por cien
to de Impuesto sobre el Valor 
Añadido (IVA).

El Boletín Oficial del Esta
do (BOE) publicó ayer la Re
solución 2/1998 de 14 de mayo, 
de la Dirección General de Tri
butos, sobre la aplicación de este 
gravamen que eleva en un uno 
por ciento el tipo de impuesto 
aplicable aestos alimentos tanto 
en el comercio intracomunitario 
como como en importaciones.

La Resolución publicada 
ayer también detalla y define los 
alimentos enumerados y en el 
caso del pan dice que es «pan 
común el de consumo habitual 
en el día, elaborado con harina 
de trigo y que cumpla con los 
requisitos establecidos por la 
ley» y comprende el bregado, 
de miga dura, candeal, y el de 
flama o miga dura.

El precepto aprobado ayer 
también comprende el pan ela
borado a partir de otras harinas 
distintas de la de trigo, y la masa 
de pan común así como el pan 
común congelado, que tributa
rán el cuatro por cien del IVA.

Harinas panificables serán 
«el producto de la molturación 
del trigo industrialmente lim
pio y las harinas de otros cerea
les y/o leguminosas deberán 
llevar adicionado a su nombre 
genérico el del grano del cual 
procedan».

Tocino afirma que ahora hay un 
proyecto para invertir en agua

C.LG. - Zaragoza

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, aseguró 
ayer en Zaragoza que ahora, con 
la constitución de la empresa 
Aguas de la Cuenca del Ebro S. A. 
( ACESA), hay un verdadero pro
yecto inversión para la realiza
ción de las obras hidráulicas in
cluidas en el Pacto del Agua.

Tocino asistió al acto de aper
tura del IX Congreso Nacional 
de Comunidades de Regantes 
que se celebra en Zaragoza has
ta el próximo 29 de mayo, presi
dido por el presidente regional, 
Santiago Lanzuela, y rechazó las 
críticas socialistas referentes al 
retraso de las diferentes óbras 
hidráulicas.

«Comprendo las críticas del 
PSOE -dijo- después de tantas 
promesas que hicieron, ahora ya 
ven que es un verdadero proyecto 
inversor».

Explicó que las obras nece

sitan una serie de trámites pre
vios, lo que hace que «en los 
momentos iniciales, no sea del 
todo lo rápido que se desea», 
pero, aseguró, que «su realiza
ción está garantizada y no tar
darán en llevarse a cabo», debi
do a que no tendrán problemas 
de concesión presupuestaria al 
disponer ACESA de 43.000 
millones de pesetas para su in
versión.

Recordó que con la llegada 
al Gobierno del PP, no existían 
todavía los proyectos de obras, 
por lo que reiteró que no existe 
ninguna demora y que las obras 
se realizarán cuanto antes.

En este sentido, señaló la rea
lización de las depuradoras de 
Jaca y Sabiñánigo y la moderni
zación del Canal de La Viola
da, por el sistema alemán, expli
có que se «está autorizando» el 
crédito para las obras de La Lo
teta, mientras que, añadió, los 
de Santaliestra están a falta de

Isabel Tocino durante su discurso en Zaragoza. EFE

su tramitación.
En cuanto al embalse de 

Montearagón, Tocino recordó 
que había una serie de proble

mas técnicos y de seguridad lo 
que obligó a que se demorase el 
proyecto, aunque precisó que su 
modificación ya está aprobada.

La Mesa del Ajo 
pide una reunión 
urgente de la UE 
para reforzar la 
salvaguardia

Efeagro

La Mesa del Ajo solicitó una 
reunión urgente al director de 
Organización de Mercados de 
Productos Especializados de la 
Comisión de la Unión Europea, 
Rusel! Mildon, para arbitrar 
medidas complementarias a la 
cláusula de salvaguardia, según 
UCAMAN. Ei presidente del 
sector de Frutas y Hortalizas de 
la Confederación de Cooperati
vas Agrarias de España (CCAE) 
Enrique Blasco remitió unacar- 
taen laque explica que lacláusu- 
1a de salvaguardia aplicable a 
los ajos asiáticos, «no ha conse
guido paliar la grave crisis en 
que se encuentra inmerso el sec
tor». La vigencia de la cláusula 
expira el proximo día 31 y cau
só «hundimiento de precios para 
el agricultor y una frecuente au
sencia de operaciones de com
praventa de ajo».
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sólo pagará por el tiempo real consumido
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El Grupo Eroski 
facturó casi
400.000 millones 
en 1997

A.B.-San Sebastián

La facturación del Grupo 
Eroski fue de 378.850 millones 
de pesetas en 1997, un trece por 
ciento más que el año anterior, 
conseguido gracias a la 
competitividad de la oferta y a 
las mejoras de la productividad, 
según destaca la memoria del 
pasado ejercicio de esta socie
dad cooperativa.

El pasado año, el Grupo 
Eroski incrementó su plantilla 
de 11.029 a 12.501 trabajado
res y abrió 31 nuevos centros, 
entre ellos, los hipermercados 
de Tarragona y San Sebastián, 
a los que se destinó la mayor 
parte de los 32.808 millones de 
pesetas invertidos en este perio
do. Esta sociedad se ha conver
tido, asegura la memoria de 
1997, en el primer operador de 
la distribución alimentaria.

Retevisión móvil 
podría llegar en 
dos años al 95% 
de la población

A.I.G.B.-Madrid

Retevisión Móvil comenza
ría a operar en el mes de diciem
bre y en dos años cubriría al 95 
por ciento de la población, si 
gana el concurso para la terce
ra licencia de telefonía móvil en 
el sistema DCS 1800, según in- - 
formaron ayer sus representan
tes en rueda de prensa.

La directora general de 
Retevisión, Anna Birulés, ex
plicó que la propuesta, que 
compite con el consorcio ALAS, 
prevé unas inversiones de 
597.200 millones de pesetas en 
diez años, de los que el 75 por 
ciento se concentran entre ju
nio de 1998 y diciembre del año 
2000, es decir 360.000 millo
nes de pesetas. El 65 por ciento 
de las inversiones serán de ori
gen nacional.

La Plataforma de 
Correos pide al 
Gobierno que 
responda a sus 
peticiones

E.C.G.-Madrid

La Plataforma Sindical de 
Correos, formada por UGT, 
CSI-CSIF, ELA-STV, Sindicato 
Libre y CGT, emplazó ayer al 
Gobierno a que responda, an
tes del próximo viernes, a las 
doce reivindicaciones.

Se incrementarían hasta 0,75 pesetas por minuto en dos fases

Propuesta de subida de 
las Uamadas urbanas
El Ministerio de Fomento 
ha propuesto una subida de 
las tarifas telefónicas urba
nas de 0,45 pesetas por mi
nuto en una primera fase 
(8,2 por ciento) y de 0,30 
pesetas más (un 5,1 por 
ciento) en un segundo tra
mo, asi como lafacturación 
de las llamadas por segun
dos.

A.1.G.B.-Madríd

La propuesta, informaron 
fuentes de este Ministerio, ha 
sido remitida para su informe a 
la Comisión del Mercado de 
Telecomunicaciones y al Con
sejo Superior de Consumidores 
y Usuarios y podría ser estudiada 
por la Comisión Delegada de 
Asuntos Económicos en la pri
mera quincena de junio.

Esta propuesta, que supone 
el inicio del proceso para el 
reequilibrio tarifario de forma 
que las tarifas urbanas no sean 
subvencionadas por las demás, 
fija el establecimiento de la lla
mada en 10,5 pesetas y deja los 
160 primeros segundos gratui
tos.

Actualmente la llamada 
mínima es de 3 minutos (180 
segundos) por los que se paga 
5,70 pesetas, más otras 5,70 
pesetas por el establecimiento

La Ley de Ediñcación entrará 
en el Congreso a finales de junio

A.L,-Barcelona

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, anunció 
ayer en Barcelona que a fina
les de junio entrará en el Con
greso para su aprobación la Ley 
de Edificación, por la que se re
gulan todos los estamentos y co
lectivos que intervienen en la 
construcción y mantenimiento 
de edificios.

Arias Salgado realizó este 
anuncio durante su intervención 
en el Colegio de Arquitectos de 
Cataluña, donde explicó los 
principales aspectos de la nue
va Ley del Suelo.

Aunque el ministro rehusó 
precisar el contenido de la Ley

Fomento propone la subida en dos fases.

de la llamada, lo que supone un 
total de 11,40 pesetas. t

Fuentes del Ministerio han 1 
señalado que como a partir de i 
la puesta en marcha de estas v 
nuevas tarifas se contará por f 
segundos, en lugar de por mi
nutos, y dado que el 75 por ciento r
de las llamadas urbanas son de s 
160 segundos, la facturación de c 
estas llamadas bajará un 7,9 por t 
ciento, ya que sólo costará 10,5 r
pesetas, frente a las 11,40 pe- r 
setas de ahora. t

de Edificación, algunos de los 
arquitectos y constructores pre
sentes en la conferencia desta
caron su importancia y recor
daron que ha sido reiteradamen
te reclamada por el sector. Pre
cisaron, en este sentido, que el 
gobierno socialista ya había 
aprobado en el último Consejo 
de Ministros antes de la convo
catoria de elecciones generales 
una ley de edificación, aunque 
con carácter simbólico ya que 
los comicios impedirían su tra
mitación parlamentaria.

En este sentido, señalaron 
que aunque desconocen el bo
rrador de la nueva ley elabora
da por el Gobierno del PP, po
dría recoger muchos aspectos

La facturación por segundos 
también se aplicará para las 
llamadas internacionales e 
interprovinciales, con lo que el 
usuario sólo pagará por el tiem
po real consumido.

Las mismas fuentes señala
ron que el segundo tramo de 
subida de 0,30 pesetas que 
dejará el minuto en 6,21 pese
tas se aplicará en los próximos 
meses. Actualmente el precio 
medio por minuto es de 5,46 
pesetas. .

de la anterior normativa.
Entre uno de los aspectos 

más destacado de la ley, que aún 
debe ser aprobada por el Con
sejo de Ministros antes de su 
presentación en el Congreso el 
30 de junio, es el establecimien
to de la obligatoriedad, de un 
seguro de 10 años para prote
ger al usuario sobre posibles 
defectos de construcción de la 
vivienda adquirida.

La ley también regula y or
dena la función de los distin
tos organismos y colectivos que 
intervienen en la edificación 
como arquitectos, constructo
res, vendedores y compradores, 
además de exigir responsabi
lidades.

Rato asegura que 
la reforma del 
IRPF potenciará 
la actividad del 
sector de seguros

.T.G.-Madrid

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, declaró ayer que 
la reforma del IRPF «aclara la 
fiscalidad de los seguros y po
tenciará la actividad del sector».

Rodrigo Rato, durante el acto 
de entrega de las Medallas del 
Seguro, destacó que el nuevo 
IRPF aportará un «régimen fis
cal beneficioso» para los segu
ros, lo que, unido a la discipli
na que caracteriza al sector ase
gurador, le permitirá afrontar los 
desafíos de la moneda única y 
del próximo siglo.

El ministro indicó que la ac
tividad aseguradora se fomen
tará con la próxima aprobación 
del reglamento de exterioriza
ción de planes y fondos de pen
siones, instrumentos de previ
sión cuyo capital creció un 29 
por ciento el año pasado, hasta 
situarse en 3,76 billones de pe
setas y en los que confían sus 
ahorros 2,5 millones de fami
lias.

El responsable de Economía 
resaltó la importancia del sec
tor a la hora de participar en la 
capitalización de la economía 
y en la creación de empleo, y 
recordó al sector que debe ha
cer un «esfuerzo para informar 
a sus clientes» de los cambios 
que introducirá el euro.

El déficit 
comercial se situó 
en el primer 
trimestre en
740.200 millones

E.B.-Madrid

El déficit comercial se situó 
en el primer trimestre del año 
en 740.200 millones de pesetas, 
cifra que representa un aumen
to del 57 por ciento en relación 
al mismo periodo del año ante
rior, según datos del Ministe
rio de Economía.

El Ministerio atribuye este 
resultado a lacontinuidad de la 
expansión de las importaciones, 
por el dinamismo de la deman
da interna, y explica que las tasas 
de aumento están distorsionadas 
por el efecto de la celebración 
de la Semana Santa en diferen
tes meses en 1997 y 1998.

En el primer trimestre, se 
exportaron bienes y servicios 
por un valor de 4,02 billones de 
pesetas, con un aumento del 16,5 
por ciento sobre los del mismo 
periodo de 1997 y se importa
ron otros por 4,76 billones (21,3 
por ciento de aumento).
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La aparición de la temida 
volatilidad echó por tierra la 
subida matinal

La aparición de la temida volatilidad en el tramo final de 
la sesión de ayer echó por tierra las ganancias acumuladas durante 
la jomada. Volatilidad que tuvo su origen en el brusco cambio de 
tendencia que acusó el principal indicador de Wall Street -Dow 
Jones-, que después de abrir con un alza de cincuenta puntos pasó 
a transitar terreno en terreno negativo poco tiempo después.

El papel, que hasta ese momento prácticamente apenas se 
había dejado ver, comenzó a presionar con fuerza ante el rápido 
repliegue de las acciones inversoras. Como suele ocurrir en esos 
casos los valores de primera fila se convirtieron en un auténtico 
refugio, lo cual penalizó directamente a los dos principales índices 
bursátiles dada su elevada ponderación sobre ambos.

Conforme se acercaba el cierre, y a la vista de la tímida 
mejoría que presentaba la Bolsa de Nueva York y, muy especial
mente, de la tendencia alcista que se imponía al otro lado de los 
Pirineos, el mercado español de valores despidió el día con un 
discreto valor negativo.

Así, el índice que agrupa a las treinta y cinco compañías 
más representativas de la renta variable, retrocedía un 0’ 1,3 por 
ciento cerrando en los 10.378 puntos. Por su parte, el Indice 
General, que aguantaba el tipo por encima de la mágica cota de 
los 900puntos, cedía un simbólico 0’04 por ciento para despedirse 
en los 902’46 puntos. El volumen que se movió en el mercado 
electrónico se elevó hasta los 175.000 MP.

HOY DIF%

Indus, del Besos 3.490 8,39
Cia.Vinícola N.Esp. 6.400 6,14
Agromán 1.315 5,20

GENERAL
902^46 

-0,32

10.378,00 

-13,60

IBEX-35

______________________________ HOY OIF% 
Prima Inmobiliaria_1.490-21,78

{ Banco Herrero 13.750 -5,17
Í Mapfre Vida 7.420 -4,26

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnliimen ■ EfeeJptas %

1 TEF 4.231.045 9,35 í TEF 30.810.220.000 17,60
: GPP 3.621.546 8,01 BBV 17.929.533.000 10,24
ELE 3.490.183 7,72 SAN 14.390.161.000 8,22

i TUB 3.214.497 7,11 ARG 13.924.018.000 7,95

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTF.R. ULTIM. niF.% VOLUM.

Mbancos_______
Mapfre Vida 500 7.750 7.420 -4,26 24.137 Amper 500 3.800 3.870 1,84 100.394

Picking Pack 25 92 92 3.621.546 Asturiana del Zinc 525 2.350 2.290 -2,55 267.884
Argentaría 500 12.900 13.050 1,16 1.051.529 Pryca 100 2.750 2.800 1,82 471.993 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.700 6.620 -1,19 13.707
Banco Andalucía 500 35.420 35.420 231 Española del Zinc 500 1.415 1.385 -2,12 88.644■CONSTRUCCIONBanco Atlántico 1.000 6.300 6.290 -0.16 718 Global Steel 400 617 621 0,65 322.484

250 4.920 4.950 0,61 169.347Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.990 7.970 -0,25 2.242.947 ACS
Indus, del Besós 500 3.220 3.490 8,39 3.354

3.599 Agromán 100
500

1.250
939

1.315
930

5,20
-0.96

294.786
85.565

Banco Guipuzcoano 500 7.950 8.070 1,51
Metal.Duro Felguera 500 1.850 1.830 -1.08 123.635

Banco Herrero 500 14.500 13.750 -5,17 940 Bami S.A.
Nicolás Correa 1.000 15.100 15.300 1,32 8.782

1.000 8.170 8.220 0.61 30.823 Cementos Portland 500 11.190 11.240 0.45 13.094Banco Pastor
Nueva Montaña 500 246 249 1,22 487.465

Banco Popular 125 12.600 12.610 0,08 294.492 Construcciones Lain 100 455 454 -0.22 902.34.3
Tubacex 100 487 476 -2,26 3.214.497

Banco Santander 250 8.080 7.990 -1,11 1.786.445 Cristaleria Españ. 1.000 15.350 15.750 2,61 57.198
49.555

Banco Simeón 1.000 10.110 10.110 300 Dragados 500 4.720 4.790 1,48 207.639 Zardoya Otis 1.000 5.540 5.580 0,72

Banco Vasconia 500 20.050 20.050 -— 58 Filo 500 635 640 0.79 38.807 ■ A TJTOMOVTT
Banco Zaragozano 500 5.440 5.420 -0.37 15.658 Financiera y Minera

Fomen. Cons. Contr.
500

1.000
2.885
7.840

2.885
8.120

23.346
112.2533,57

Citroen Hispania 1.000 17.230 ——
Banco de Alicante 500 3.315 .... ....

Tudor 2.160 2.115 -2,08 2.976
Banco de Castilla 5.000 197.500 197.500 98 Grupo Acciona 1.000 36.190 37.130 2.60 500

120.000 120.000 81
Banco de Galicia 500 30.100 30.100 46 Hisalba 1.000 2.400 2.385 -0.63 2.150 Volkswagen 50 ....

——

Banco de Valencia 500 4.550 4.630 1.76 38.707 Huarte 500 798 825 3,38 391.150

1.970 i;945 -1.27 36.004 Inmob. Zabálburu 1.000 2.390 2.410 0,84 65.831Banesto 400 Autopistas 500 2.480 2.485 0,20 528.542
I.Urbis 500 2.155 2.170 0.70 73.976Bankinter 500 10.230 10.190 -0.39 214.571

Autopistas Mare Nos. 1.000 2.985 2.965 -0,67 223.981
-1,35 500 Lafarge Coppee 14.710

8.940
15.350
8.950

4.35
0.11

870
17.227

B. Crédito Balear 500 14.090 13.900 25
Estación. Subter. 500 4.160 4.050 -2,64 500

B.Central Hispano 250 4.915 5.030 2.34 2.118.265 Metrovacesa 500
1.285 1.295 0,78 104.007

5.650 5.650 284 Obrascón 500 1.440 1.500 4,17 236.870 Europistas 1.000
Commerzbank 5

4,090 0,25 34.799
Portl. Valderrivas 18.810 19.440 3.35 6.796 Iberpistas 300 4.080

■ELECTRICAS 500
500 7.550 7.800 3,31 126.553-21 78 107 fi6S Radiotrónica

Aguas de Barcelona 500 8.570 8.610 0,47 102.316
Sotogrande S.A. 100 590 580 -1,69 173.139 Telefónica 500 7.180 7.160 -0,28 4.231.045

Cantábrico 1.000 7.300 7.230 -0.96 40.835
Uniland 1.000 12.900 12.900 420

Eléc. R. Zaragoza 500 6.410 6.490 1.25 49.189 ■ otros SERVICIOS
Uralita S.A. 440 2.100 2.130 1,43 279.400

200 3.790 3.750 -1.06 3.490.183 Abengoa 500 13.200 13.320 0,91 4.655Endesa
Valenciana Cementos 200 3.415 3.425 0.29 12.806

Enher 1.000 3.340 3.320 -0.60 13.131 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.950 19.000 0,26 33.995
Vallehermoso 500 6.020 5.920 -1.66 185.128

E. de Viesgo 1.250 6.500 6.700 3.08 30.015 Dogi 100 2.375 2.400 1,05 51.146
Vidrala 500 2.220 2.150 -3.15 67.862

Fecsa 1.000 1.580 1.605 1.58 317.285 Grupo Anaya 500 5.950 5.900 -0,84 4.263
Gas Natural SDG 500 10.670 10.940 2.53 305.650 ■ inversion MOBILIARIA Indo Intern. 1.000 8.570 8.600 0.35 3.238
Gas v Electricidad 1.000 12.400 12.400 6.576 Cía. Gener. Invers, 125 154 150 -2.60 78.064 Meliá Inv. 5 7.530 7.500 -0,40 14.979
Iberdrola 500 2.595 2.550 -1,73 2.251.937 Cofir 400 2.190 2.180 -0.46 443.657 Midesa 100 3.325 3.300 -0,75 23.060
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 93 Corpor. Banesto 500 2.000 1.940 -3,00 5.867 Prosegur 100 1.905 1.900 -0,26 80.061
Sevillana 500 1.820 1.805 -0,82 245.667 Dinamia 500 2.660 2.59,5 -2,44 10.160 Sol Meliá 100 7.070 7.200 1,84 95.859
Unión Eiec. Fenosa 500 1.960 1.970 0.51 985.367 Faxtibex 1.000 9.280 9.250 -0,32 4.154 Tele Pizza, S.A. 100 1.515 1.560 2,97 1.193.581

■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.660 2.660 21.215

Azucarera Españ. 500 11.000 Empr. Nac.Celulosas 750 3.360 3.355 -0,15 259.391....

Baron de Ley 100 5.100 5.090 -0,20 3.404 European Paper 500 105 45.626 1 U1V1J>AS
Venta

Bodegas Riojanas 2.195 2.230 1.59 9.288100 Iberpapel 100 2.315 2,350 1,51 33.157
1 Corona Danesa 22,286 22,330

Bodegas v Bebidas 1.000 7.050 7.020 -0.43 3.004 Sarrió 500 750 745 -0,67 163.117
1 Corona Noruega 20,116 20,156

Campofrío S.A. 500 13.270 13.240 -0,23 2.319 Seda Barcelona 500 1.205 1.190 -1,24 118.057
1 Corona Sueca 19,443 19,481Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.030 6.400 6,14 11.073 Sniace 500 458 458 1.265.234
I Chelín Austriaco 12,062 12,086Ebro Agrícolas 100 3.900 Tableros de Fibra 500 2.660 2.600 -2,26 22,846

93,56'7 93,755El Aguila S.A. 500 1.525 1.515 -0,66 47.190 Tavex Algodonera 500 2.230 2.270 1,79 212.355 1 Dólar Australiano

Koipe 1.000 6.680 6.690 0,15 17.654 Unipapel 500 5.520 5.480 -0,72 4.584 1 Dólar Canadiense 103,518 103,726

OMSA Alimentación 250 1.510 1.500 -0,66 18.668 1 Dólar USA 150,309 150,609

Puleva-Uniasa 500 6.320 6.270 -0,79 33.764 ■ químicas Y ENERGIAS I Dracma Griego 0,495 0,496

Tabacalera 500 3.305 3.270 -1,06 2.277.746 Baver 5 6.900 6.900 255 1 Ecu 167,128 167,462
Viscofán 100 7.010 7.160 2.14 147.769 Carburos Metálicos 1.000 6.920 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■ comercio Y
Cepsa_______________ 500 5.910 , 5.850 -1,02 11.656 1 Florín Holandés 75,313 75,463
Ercros 60 219 215 -1.83' 1.506.040 4,115 4,123

AGF U. Fénix_________
Adolfo Domínguez

100
100

2.160
5.200

2.190
5.200

1,39 48.243
39.708

E. I. Aragonesas_____ 500 1.360 1.375 1,10 90.330 I Franco Francés 25,309 25,359.... Faes 350 9.040 9.300 2,88 25.661 1 Franco Suizo 102.043 102,247
Aldeasa_______________ 200 5.980 6.000 0,33 206.961 Grupo Fosforera 1.000 365 354 -3,01 131.249

1 Libra Esterlina 245,724 246,216Azkoyen______________ 1.900 23.950 23.800 -0,63 4.121 Miquel y Costas 500 8.000 7.920 -1,00 2.435
1 Libra Irlandesa 213,724 214,152Catalana Occ._________ 250 10.550 10.600 0,47 5.647 Repsol S.A. 500 8.600 8.560 -0,47 1.495.277
1 Marco Alemán 84,877 85.047Continente 100 3.655 3.605 -1,37 140.303

Corp. Mapfre 500 6.200 6.280 1,29 107.025 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,925 27,981

Cortefiel 100 3.600 3.565 -0,97 66.198 Aceraba 1.000 2.170 2.185 0.69 434.666 1 Yen Japonés 1,092 1,094

Finanzauto 350 2.130 2.140 0,47 21.763 Acerinox S.A._______ 1.000 23.700 23.400 -1,27 30.874 100 Liras Italianas 8,608 8,626

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dudç en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
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. MADRID:
NOMINAL

tlSlil
HOY

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.Oüü ....
Pascual Hnos 250 104.00 9,00
San Mieuel 3.000 ——
United Dutch 500 ....
■ COMERCIO Y SEGUROS
Uomtra B 500 ....
■ CONSTRUCCION
Ah. bamUiar 1.000 ....
Alcázar 500 ....
Asland Cata! 500
Inmb. Valenc. 500 470,00 15,00
I. Del Sur 1.000 6.840,00 -10,00
Max.Cent.Leisa 250 .... ....
Obras v S.P. 500 2.100,00
Vías v Const. 1.000 _
■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.280,00 ....
Banzano 500 3.403.00 18.00
Baseibar 1.000 __
Bolshisoania 1.000 .... __
Carmosa 500 8.900,00 ....
Ceivasa 500 8.000,00 20.00
Cevasa A 1.000 .... ....
Chafisa 1.000 .... ....
Fiponsa__________ _ 500 7.445,00
Inveroastor 1.000 ....
Jnv.Herrero 500 8.130.00 70,00
Inv.Val.Americ. 1.000 __
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 —— ....
Norvasa 350 4.220.00 __
Renfila 500 _
Rentinver 1.000 __ _
Union Europ. 1.000 14.200.00 __

■ navegación Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 .... ....
Pescanova 1.000 2,600,00
Transmedit. 500 .... ....

■ papeleras Y TEXTILES
Pan.Navarra 1.000 4.000,00 -375,00
■ químicas Y ENERGIAS
Eso-Oxiaeno 1.000 __
Faes 500 ....
Gassol 500 .... ....
Nicas 155 ....
U.Resinera 1.000

ECOMtENZO ERNAL NVAS. ANTGAS. ANT.
G.Inversion 22-abr-98 28-may-98 1 1 154.00 115.00

VALOR
Dragados Complementario 45,00 33,75 26/05/98
Dragados Pre. Complementario 45,00 33.75 26/05/98
Corp;Mafre Complementario 45.00 33,75 1/06/98

U INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑ.A
Periodi' TAC /Bancos) TAE fCaias) Indie, CECA Rent, Deuda P, Míbor año
Mavo 97 6,971 7.266 8.000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6.949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,12,5
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7315 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 •6.328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6.268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6.099 7.125 4.947 4,325
Marzo 98. 5.827 ' 5.918 7,000 4.823 4.161

FUTUROS IBEX-35

MAnnTnmtmt.)
HOY

sow
DIENOMINAL

■ MINERAS
H,Coto Corte 200 3.500,00 50,00
H.Vas.Leones, 500 ....
M,Torma!eo 1,000 ....
Ponferrada 25 ....
■ SIDEROMETALURGICAS
A iorasa pOO 7.200,00 100,00
Cobra 500 ——
Iber, Frio 1.000 .... ....
Metaloaenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 5,600,00 -100,00
■ OTROS SERVICIOS
Invosa 1.000 ....
Prim S,A 500 ___

METALES
Ptas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.610.44 -2.45
Plata Manufacturada 34,99 0,01

Platino 2.839,00 -10,00

Paladio 2.794,30 21.88

INTERBANCARIO

HECHA ANTERIOR APERWRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
19 Jun. 1998 10.422.00 10.450.00 10.549.00 10.340.00 10.342.00 22293
17 Jul. 1998 10.424.50 10.503,00 10.503.00 10.375,00 10.375.00 IW
18 Dic. 1998 10.565.00 10.650.00 10.650,00 10.650,00 10.650.00 27

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
15 Jun. 98_________________ 108,89___________ 109.11 108.94________109.07_______ 61498
15 Sep. 98  108.67 108,85 108,80 108.86 1.640

| FONDOS 1
ULTIMO DIF, FlN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF, FIN/97 ULTIMO DIF. ITN/97

Foncaixa 10 - .2.049,21 0,16 2.025.06
■ DINER^^^^ ■ DIVISA EXTRANJERA ■ mixto RENTA VARIABLE

2 171 68 0 21 2 139 43
Altas F.I.A.M.M 176.765.03 11.67 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.522.38 1,37 1.497.97 BBV Inversisn 94 1.575.32 6,75 1.440,49

Foncaixa 2 • 2,857,07 0,21 2.822.94
A.B. Dinerplus 204.596.72 45,64 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.635.57 11,52 1.448.85 Bela Crecimiento 22.384.83 354,51 16.914,75

Foncaixa 6 100.000,00 100.000.00
BBV Dinero 274.052.57 71.58 270.068.63 Eurovalencia VCG 1.355,10 -0,30 952,18■ FONDTESOROS Foncaixa Mixto25 1.121,13 5,42 —-
BBV Monetario 12.129,19 2.87 11.965.35 Eurovalor I 597,76 7.04 463,30

A.C. Cuenta 189.165,88 12.06 186.599.61 Foncrecimiento 132.259,73 32.08 130.646,59
BCH Fondimo 1 256.753,22 105.65 253.014.67 Fonbolsa 42,040,66 127,56 30.797.72

A.C. Deuda 1.953,43 0,42 1.926.01 Fondpostal 2.847.44 7.89 2.716,79
BEX-Diner 180.217.47 40.94 177.975.20 Fonfomenlo FIM 15,876.06 14.618.89BM Fondtesoro 1.949,48 1.09 1.911.15 Fondpostal Divisas 3.224.48 11.09 2.995.10
Bandesco Monetario 104.673.66 .— 104.166.42 Fonoatrimonio 24.498.93 260,91 20.923,39 1.331.07Beta Deuda Fond. 1.789,62 0,65 1.761.25 Fonoenedes FlM 1.341.73 0,13
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36 Miércoles, 27 de mayo de 1998 La organización de extrema 
derecha que tenía seguidores en 
toda Italia y conexiones en 
diversos' países, entre ellos España

Siete presos 
muertos y cuatro 
heridos en una 
prisión de 
Venezuela

Efe- Caracas

Las cárceles venezolanas 
volvieron ayer a cubrirse de san
gre durante una reyerta que se 
desató de madrugada en la Pe
nitenciaría General de Venezue
la, donde murieron siete 
reclusos y cuatro resultaron 
heridos.

Las autoridades venezolanas 
dijeron que tres presos murie
ron calcinados y otros cuatro por 
heridas de armas blanca y de 
fuego en la Penitenciaría Gene
ral de Venezuela, que habitual
mente alberga a reclusos no 
peligrosos.

El diputado socialdemócrata 
Rafael Narváez, presidente de 
una comisión especial del Con
greso que analiza el problema 
de las cárceles en el país, seña
ló que el incidente forma parte 
de la lucha entre diferentes 
bandas por el control de los 
pabellones de la prisión, situa
da en la población de San Juan 
de los Morros, a 134 kilómetros 
al sur de Caracas.

La reyerta comenzó ayer ha
cia las 03.00 hora local, cuan
do una de las bandas incendió 
los colchones de la celda en la 
que se encontraban sus rivales, 
tres de los cuales no pudieron 
abandonarlay murieron carbo
nizados.

Otros cuatro reclusos que 
lograron salir de la celda no 
corrieron mejor suerte y fueron 
acuchillados y tiroteados a 
quemarropa en un pasillo por 
el grupo que organizó el ataque.

Narváez explicó que quienes 
logran imponer su hegemonía 
en los centros penitenciarios 
controlan el tráfico de armas y 
de drogas, y negocian otras 
ventajas relacionadas con la' 
seguridad y las comodidades en 
las celdas.

El diputado recordó que el 
pasado fin de semana murieron 
acuchillados tres presos en el 
penal de Tocuyito, a 200 kiló
metros al oeste de Caracas, lo 
que eleva a 36 el número de 
presos muertos de forma vio
lenta este año en las cárceles 
venezolanas.

Alberto González, secreta
rio de la Gobernación del esta
do Guárico, cuya capital es San 
Juan de los Morros, aseguró que 
la normalidad es total en la 
penitenciaría y que la Guardia 
Nacional (GN) controla la cár
cel. La reyerta se produjo en el 
pasillo donde estaba la celda 
incendiada, por lo que'el orden 
fue rápidamente restablecido y 
la GN procedió a inspeccionar 
el penal con el fin de localizar 
las armas utilizadas en el ata
que, explicó González.

Asimismo, se quejó de que 
el ministerio enviase a presos 
con historial sangriento.

Sus componentes habían cometido numerosos atentados

Desmantelada en
Italia una red de nazis
Nueve «cabezas rapadas» 
han sido detenidos y 171 
denunciados durante una 
operación llevada a cabo en 
Roma, Milán y otras locali
dades italianas contra una 
organización de extrema 
derecha que tenía conexio
nes en diversos países, en
tre ellos España,

Efe- Roma

Esta organización, según los 
investigadores, es responsable 
de varios atentados perpetrados 
en 1997, entre ellos el asalto a 
un vehículo blindado de la po
licía, que provocó 5 heridos, 
durante una manifestación en 
Roma, en la que participaron 
«cabezas rapadas» de toda Ita
lia.

También se la responsabiliza 
de intentos de asesinato de jó
venes de extrema izquierda, 
profanación de tumbas judías y 
agresión a jóvenes judíos en 
Roma, entre otros delitos.

La organización se denomina 
«Hammer skin-heads Italia», y 
tiene por símbolo dos martillos 
cruzados (hammer=martillo).

Firmaban sus pintadas con 
las siglas «14/88», que los ex
pertos han descifrado como una 
alusión a las 14 palabras del lema 
de la organización («debemos

Detenidos en Valencia dos 
falsificadores de billetes

Efe- Puzol(Valencia)

Dos madrileños han sido 
detenidos en Puzol (Valencia) 
por una presunto delito de fal
sificación de moneda y efectos 
timbrados, tras series ocupados 
684 billetes falsos de 5.000 y 
10.000 pesetas por un valor de 
4.950.000 pesetas, según fuen
tes de la Guardia Civil.

La detención de María 
T.O.M., de 42 años, y Juan 
J.G.S., de 45 anos, ambos ve
cinos de Madrid, se produjo tras 
ser identificados mientras cir
culaban en un vehículo marca 
Peugeot 405, con matrícula de 
Cádiz.

Tras efectuar un registro en 
el interior y exterior del coche,

Los cabezas rapadas lucen signos ultra-derechistas. EFE

asegurar la existencia a nues
tro pueblo y el futuro para los 
niños blancos», frase del esta
dounidense David Lane) y a la 
letra número ocho del alfabeto 
inglés, la «h», que, repetidados 
veces, equivale al saludo nazi 
«Heil Hitler».

Las investigaciones comen
zaron a raíz de la profanación 
de tumbas judías del cementerio 
romano de Prima Porta, en 1997.

los agentes de la Guardia Civil 
descubrieron dos bolsas de plás
tico de color blanco, ocultas en 
el interior de los embellecedo
res de una de las puertas delan
teras.

En las bolsas había billetes 
de 5.000 y 10.000 pesetas que, 
por su tacto, aspecto y color, hizo 
dudar de su autenticidad a los 
agentes. Tras comprobar que 
eran falsos, la Guardia Civil 
detuvo a los dos'ocupantes del 
vehículo por un presunto deli
to de «Falsificación de Mone
da y Efectos Timbrados».

Ante la posibilidad de que 
los detenidos tuvieran en Ma
drid o su provincia la infraes
tructura necesaria para falsifi
car billetes y pudieran formar

Entre el material incautado 
en diversas sedes de la organi
zación -cuatro en Roma- han 
sido hallados, además de diver
sos objetos contundentes, los 
estatutos que regulaban lacon- 
ducta a seguir por los miembros 
de la organización, como la 
prohibición de usar drogas, de 
tatuarse, el respeto a las muje
res y el recelo hacia la cultura 
islámica.

parte de una organización de
dicada a estas actividades 
delictivas, la Guardia Civil 
solicitó el apoyo de especialis
tas en delitos monetarios de la 
Unidad Central Operativa 
(UCO), con sede en la capital 
de España. Esta Unidad espe
cial de la Guardia Civil inter
vino en una de las ciudades cer
canas a Madrid capital, residen
cia de los dos detenidos, 44 
billetes similares a los hallados 
en Puzol, cuyo valor asciende 
a 400.000 pesetas.

Los detenidos, junto con las 
diligencias instruidas y bille
tes intervenidos fueron entre
gados en la Autoridad Judicial, 
quien decretó el inmediato in
greso en prisión de ambos.

El capo mafioso 
Cuntrera pasa a 
disposición de la 
Audiencia 
Nacional

Efe- Málaga

El capo de la mafia siciliana 
Pasquale Cuntrera, de 63 años, 
que fue detenido el domingo en 
la localidad malagueña de 
Fuengirola, ha pasado a dispo
sición del Juzgado Central de 
Instrucción número 3 de la 
Audiencia Nacional, informa
ron a Efe fuentes policiales.

Pasquale Cuntrera, que hasta 
el lunes permanecía en los ca
labozos de la Comisaría Provin
cial de Málaga, fue trasladado 
ese mismo día por ña noche a 
la prisión provincial de Alhaurín 
de la Torre, donde espera la re
solución sobre su extradición a 
Italia que determine la Audien
cia Nacional, explicaron las 
citadas fuentes.

Sin embargo, fuentes judi
ciales dijeron a Efe que lo «más 
lógico es que Cuntrera sea tras
ladado a Madrid con toda la 
rapidez posible por razones de 
seguridad y porque el juez que
rrá tenerlo cerca para tomarle 
declaración».

Cuntrera esperaba en Espa
ña un pasaporte falso para via
jar a Venezuela y fue detenido 
gracias a la detección en 
Fuengirola de la presencia de 
los hermanos Vincenzo y Vito 
Triarsi, dos presuntos 
narcotraficantes estrechamen
te vinculados a la familia 
Cuntrera.

Un policía 
nacional y el 
conductor de un 
furgoneta mueren 
en Murcia

Efe- Murcia

Un Policía Nacional y el 
conductor de una furgoneta 
fallecieron ayer en un acciden
te de tráfico en la variante de 
Los Alcázares (Murcia) al co
lisionar ambos vehículos como 
consecuencia de un mal adelan
tamiento de un turismo que, pos
teriormente, se dió a la fuga.

El conductor de este vehí
culo, un Volswagen Golf, fue 
detenido más tarde en la plaza 
de España de Cartagena, en cuya 
comisaría se le está tomando 
declaración. Como consecuen
cia del accidente también resultó 
herido grave otro policía nacio
nal, mientras que un tercer 
policía inició la persecución del 
Volswagen Golf que se dió a la 
fuga en dirección a Cartagena.

Los fallecidos son J.R.M. y 
J.R.M.A., y el herido grave 
G.Y.B, de 44 años.
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Las redadas intentan prevenir incidentes en el Mundial

Francia: detenidos 53
integristas en una redada

Detenidos dos jovenes 
atracadores en L Hospitalet

Efe- París

Cincuenta y tres personas 
fueron detenidas ayer, martes, 
en Francia, en una vasta redada 
realizada por la policía en me
dios integristas argelinos cuan
do faltan dos semanas para que 
comience la Copa del Mundo de 
fútbol, informó el Ministerio del 
Interior. -

Redadas similares se han 
realizado en Alemania, Bélgica, 
Italiay Suiza para prevenireven- 
tuales atentados terroristas du
rante el Mundial de Fútbol, que 
se disputará en Francia del 10 
dejunio al 12 de julio próximos, 
según la fuènte.

La intervención policial en 
Francia, que comenzó a las 06.00 
horas (04.00 GMT) y que toda
vía sigue abierta, ha permitido 
decomisar numerosa documen
tación y fondos importantes, 
aunque al parecer no han sido 
halladas armas ni explosivos.

Según las fuentes, el objeti
vo de estas redadas, que se rea
lizaron principalmente en París, 
Marsella y Lyon, era desman
telar redes extremistas disiden
tes de la organización clandes
tina argelina Grupo Islámico 
Armado (GIA).

En la región parisiense fue
ron detenidas 17 personas y, 
según fuentes policiales, tres de 
ellas ocupaban un apartamento 
situado en las proximidades del 
Estadio de Francia, en el que se 
disputarán, entre otros, el parti
do inaugural y la final de la Copa 
del Mundo.

Los policías actuaron con 
mandatos judiciales emitidos por 
los cuatro magristrados 
antiterroristas de París, Jean 
Louis Bruguiere, Laurence Le 
Vert, Gilbert Thiel y Jean 
Francois Ricard.
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Portugal
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Dos personas resultaron 
muertas y 26 heridas, tres de ellas 
de gravedad, en un accidente de 
tráfico ocurrido ayer, martes, en 
la carretera que une el Algarve 
(sur) con Lisboa cuando un au
tocar luso con turistas extranje
ros chocó con un camión.

El autobús transportaba 38 
turistas británicos y alemanes y 
se dirigía a la Exposición Mun
dial de Lisboa, informó el Cen
tro de Operaciones de Tráfico. 
La policía informó que los dos 
fallecidos son ciudadanos por; 
tugueses, cuya identidad no fa
cilitó.

90.7 EM.

^‘RROTAGGÑISTÁS” con Luis del Olmo, ahora^^c^ variedad 
^e la radío. De lunes a vierhes dé 8 a 13 horas

Grupos integristas argelinos 
se atribuyeron la autoría de los 
atentados perpetrados en 1995 
en el tren suburbano de París, que 
causaron una decena de muer
tos y un centenar de heridos.

Las autoridades francesas 
quieren evitar a toda costa que 
estos grupos terroristas próximos 
al GIA argelino puedan actuar 
en Francia durante la Copa del 
Mundo de fútbol.

Efe- Barcelona

Agentes del Cue^o Nacio
nal de Policía detuvieron el lu
nes a dos jóvenes cuando atra
caban una entidad bancaria en 
L’ Hospitalet de Llobregat (B ar- 
celona), informaron ayer fuen
tes de la Jefatura Superior de Bar
celona.

Los hechos sucedieron el lu
nes a las 12,40 horas cuando Jordi 
C.A., de 25 años, y Daniel M.R., 
de 22, fueron sorprendidos y 
detenidos por los agentes, que 
habían sido alertados de que se 

estaba produciendo un atraco en 
una entidad de ahorro de la 
Avenida Can Serra de 
L’Hospitalet. La policía inter
vino una pistola a Jordi C., que 
la llevaba oculta en el tobillo 
de su pierna izquierda.

Los dos detenidos eran bus
cados como presuntos autores 
de tres atracos en Barcelona, dos 
de ellos ocurridos los días 24 
de marzo y 15 de mayo en la 
misma entidad bancaria de la 
calle Tarragona, y el tercero el 
6 de abril en una entidad de 
ahorro en la calle Padilla.

•WWW a e • # «
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Los Reyes, pero sobre todo la Reina, 
llevaron con humor las frecuentes 
aglomeraciones humanas que’ se 
produjeron entre estas ruinas

Los Reyes visitaron ayer la 
Acrópolis y el Parlamento griego

Los Reyes de España dedicaron la 
mañana de ayer a visitar la Acrópolis 
de Atenas y el Parlamento de Grecia, 
donde el Rey Juan Carlos destacó la 
«trascendencia» de la vida parlamen
taria y abogó por la solución pacífica 
de los conflictos. El Monarca y la Reina 
Sofía comenzaron la jornada en la 
Acrópolis, el más famoso de los con
juntos monumentales de Grecia.

Los cientos de turistas que visita
ban desde primeras horas de la maña
na este conjunto arquitectónico se vie
ron sorprendidos por la invasión de 
policías y periodistas que rodearon a 
los Reyes en su recorrido.

Los Reyes, pero sobre todo la Rei
na Sofía, llevaron hasta con humor las 
frecuentes aglomeraciones humanas 
que se produjeron entre estas ruinas 
con cerca de 25 siglos de historia. 
Entremezclados con los turistas, algu
nos ciudadanos griegos expresaron a 
la Reina Sofía su simpatía, aunque la 
seca actuación de la policía les impi
dió aproximarse.

Tal fue el caso de un anciano que 
trató de hacer llegar a la Reina un so
bre con fotos de la Familia Real grie
ga, aunque fue recogido por el minis
tro español de Asuntos Exteriores, Abel

Matutes.
Los Reyes pudieron posar ante los 

restos de los templos y monumentos 
de este recinto, construido en una es
carpada colina que domina toda la 
Atenas actual.

Esta posición privilegiada fue apro
vechada por la Reina para conocer el 
crecimiento de la ciudad en los últi
mos años.

El Partenón, el Templo de la Atenea 
vencedora, o la Torre fueron sucesi
vamente visitados por los Reyes y, con 
paciencia, posaron para la multitud de 
fotógrafos y cámaras de televisión que, 
continuamente, se veían dificultados 
por una autentica nube de policías.Tras 
este lugar que recoge parte de la His
toria griega y universal, la Reina So
fía, al igual que hizo en la tarde del lunes, 
aprovechó un pequeño hueco de tiem
po con la siguiente actividad oficial para 
dar un improvisado paseo por las zo
nas cercanas al Grand Bretagne Ho
tel, en donde se hospedan los Reyes. 
La Reina visitó lacomercial calle Ermú, 
acudió a la iglesia bizantina de 
Kapnikarea y saludó al arzobispo de 
Atenas en la catedral ortodoxa de la 
ciudad, en la que contrajo matrimonio 
en 1962.A.F.

Claudia Schiffer cobró 360.000 
dólares por desfilar en Beirut

La modelo alemana Claudia Schiffer cobró 360.000 dólares por 
participar en un desfile cerca de Beirut, informó ayer la prensa local.

Otras seis modelos, de la agencia internacional Elite, participa
ron en este desfile que tuvo lugar en un hotel en el norte de Beirut en 
presencia de las esposas deljefe del Gobierno, Rafic Hriri, y del ministro 
de Exteriores, Fares Buez.El desfile, que duró hora y media, costó 
700.000 dólares. Las otras modelos cobraron 120.000 dólares, agre
gó la prensa que cita a los organizadores del desfile, dos casas de 
moda de Beirut y una joyería.Schiffer abandonó Líbano ayer lunes 
con un cofre de madera incrustada de nacar y marfil del siglo XIX, 
regalo de un propietario de una galería de arte local. También obtuvo 
como regalos del presidente libanés, Elías Hararui, un traje tradicio
nal y una bandeja de plata con la figura incrustada del cedro.K.S.

La imagen de la Villen de 
Fátima lloraba sangre cuando el 
"hermano" Edmundo quería

Los vecinos de Oleiros se dieron cuenta de que aquella imagen de la Virgen de 
Fátima lloraba «sangre» sólo cuando las puertas de la capilla del internado «0 Abrigo» 
se cerraban y comenzaron a sospechar del «hermano» Edmundo. Sus recelos dieron 
frutos y descubrieron que Edmundo Estevao, enfermero de 56 años, responsable del 
internado del Sagrado Corazón de Jesús de Oleiros (distrito de Castelo Branco), a pocos 
kilómetros de la frontera con Cáceres, no jugaba limpio. Sintiéndose descubierto, el 
«hermano», que decía pertenecer a los capuchinos, se bebió una poción de insecticida 
para quitarse de enmedio. El drástico remedio le costó una intoxicación, pero su vida 
está fuera de peligro. Los vecinos le esperan. Todo comenzó el pasado día 3, Día de la 
Madre, cuando Edmundo anunció que la imagen de la Virgen había llorado «lágrimas 
incoloras». A la mañana siguiente ya eran «lágrimas de sangre». Más de 50.000 perso
nas, atraídas por el fenómeno, peregrinaron a la capilla del internado. Muchas de ellos 
depositaron ante la imagen, de 50 centímetros de altura, ofrendas en oro y dinero.

Todo parecía marchar sobre ruedas, aunque el obispo de Castelo Branco, Augusto 
Silva, no veía claro el asunto y recomendó prudencia a la espera de los análisis de la 
«sangre». Un primer análisis concluyó que se trataba de «sangre no humana indetermi
nada e incompatible con cualquier grupo sanguíneo humano». Tal vez era de paloma 
o de tórtola. La puntilla le llegó el pasado sábado cuando el «Jornal de Noticias» publicó 
las declaraciones de un viejo conocido suyo, identificado como Jorge S., quien desveló 
otros empeños del supuesto misionero capuchino en fabricar «milagros».

Los vecinos se preguntan qué será de los 18 niños del internado, que Edmundo había 
fundado en 1988 y del dinero y las joyas de oro que depositaron los creyentes en la 
capilla. Fue en 1963 en Angola, donde Edmundo Estevao trabajaba de enfermero, es
pecialista en enfermedades venéreas. «Me acuerdo que intentó hacer creer a toda la 
gente que la imagen de Santa Filomena lloraba lágrimas incoloras», dijo Jorge.

Cuando la gente decía que no veía las lágrimas, Edmundo tenía una oportuna res
puesta: «es necesaria mucha concentración».N. R
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Aguirre: "Es una lástima que se
utilicen los Premios Max para

La ministra de Educación 
y Cultura, Esperanza Aguirre, 
dijo ayer a Efe que cree que 
es «una lástima» que se apro
vechara el acto de la entrega 
de los «Premios Max» de las 
artes escénicas para presen
tar una serie de reivindicacio
nes corporativas.

La entrega,el lunes por la 
noche, de los Premios Max de 
las artes escénicas, se convir
tió en una excusa para presen
tar las reivindicaciones de la 
gente del teatro, la danza o el 
circo y se polarizó en torno a 
los actores de la obra «pelo 
de tormenta», una de las pre
miadas, y cuya gira fuera de 
Madrid se suspendió por parte 
del Ministerio.

Esperanza Aguirre se re
firió a estos incidentes, a pre
guntas de Efe, tras el acto de 
entrega del «Premio 
Alfagura» de novela y añadió 
que en lugar de lo que pasó 
se debía haber hablado «de lo 
bien que va el teatro. Cifras 
cantan». La ministra conside
ró «desproporcionado» el 
asunto, cuando «es una gira 
que se suspendió en diciem
bre» y «cuya suspensión yo 
también lamento».M.G.P.

Nueva colección de arte 
figurativo de Telefónica

Bajo el título «La figuración renovadora», Telefónica 
presentó ayer su nueva colección de arte figurativo espa
ñol, centrada en las denominadas «Escuela de Paris» y 
«Escuela de Madrid», que integran setenta obras. De 
ellas se exponen en la sede central de Madrid medio cen
tenar, que la empresa pretende ir rotando por sus sucursa
les de España y de Sudamérica, explicó Roberto Velázquez, 
director de la Fundación Arte y Tecnología de Telefónica. 
En ella hay obras de artistas como Pablo Picasso, Antoni 
Tapies y un conjunto de 43 piezas de Eduardo Chillida, 
entre las que figuran dieciocho esculturas. La nueva 
colección, en la que Telefónica ha invertido 250 millones 
de pesetas, está integrada por obras de autores tan rele
vantes como Oscar Domínguez, Pancho Cossío, Antonio 
Quirós, Celso Lagar, Ginés Parra o Joaquín Peinado.N.M.

Lá soprano Bárbara Hendricks 
actuará hoy en La Zarzuela

La soprano estadounidense Barbara Hendricks, que hoy canta en el madrileño Teatro 
de la Zarzuela, está convencida de que, a diferencia de otras artes, «la música tiene un 
poder especial para recordamos quienes somos», además de ser un medio «ideal para que 
la gente se reúna, para que sienta emociones».

El lunes en Zaragoza, hoy en Madrid y el viernes en Santiago de Compostela, esta 
soprano nacida en Arkansas (Estados Unidos), aunque residente desde hace veinte años 
en Europa, en Suiza, cantará el ciclo «La bella molinera», de Schubert, una obra con la 
que se han atrevido muy pocas voces femeninas. Algo que no inquieta a Barbara Hendricks, 
considerada una de las mejores lideres de su generación. «A la hora de transmitir senti
mientos, como ocurre con la música, no se puede hablar de géneros», dijo en rueda de 
prensa. Barbara Hendricks, que realizó sus estudios musicales en la prestigiosa Juilliard 
School of Music, en Nueva York, graduándose además en Matemáticas y Química por la 
Universidad de Nebraska, tiene en su haber un importante curriculum, en el que destacan 
trabajos con directores de la talla de Karajan, Barenboim, Marriner, Bohm o Giulini.C.M.

La Expo de Lisboa ya ha 
superado los cien mil visitantes

Más de 28.000 personas accedieron a la Exposición Mundial de 
Lisboa durante lajornada del lunes, el cuarto día de apertura al público 
del recinto, con lo que se superó la cifra de 100.000 visitantes en la 
última muestra de estas características del siglo XX.

El pabellón de los Océanos ocupa el primer lugar en la preferen
cia de los visitantes, con cerca de 60.000 entradas desde el pasado 
viernes, seguido por el de la Utopía y el de Portugal.

A través de la Puerta del Sol, que conecta directamente el recinto 
de la Expo con una moderna estación de tren, metro y autobús, entraron 
hasta el lunes cerca de 60.000 personas, lo que la convierte en la vía 
principal de acceso.

El número de visitantes portugueses sigue siendo menor de lo 
esperado, aunque va en aumento cada día, mientras que españoles 
y franceses representan la mayor cifra de turistas extranjeros.J.G.
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Lazara Carreter presen 
perfecta del Quijote

El director de la Real Academia, Fernan- 
- do Lázaro Carreter, presentó ayer, rodeado 

de ilustres académicos, literatos e investiga
dores, la edición crítica del «Quijote» diri
gida por Francisco Rico, «la más perfecta ver
sión hecha hasta ahora de nuestra obra mag
na: la edición total del Quijote».

Se trata de un gran proyecto del Instituto 
Cervantes en el que han participado cerca de 
un centenar de estudiosos hispanistas, para 
«recuperar el texto original» mediante la 
corrección de las erratas acumuladas duran
te casi cuatrocientos años desde la primera 
publicación en 1605, la revisión de todas las 
notas e interpretaciones de la historia y la 
edición de la obra cervantina en CD-ROM.

La intención última del proyecto «en busca 
de la totalidad» era «recomponer la volun
tad del autor», según comentó Lázaro Carreter 
ante un nutrido grupo de ilustres académi
cos, entre los que figuraban el propio Fran
cisco Rico, el último Príncipe de Asturias de 
las Letras, Francisco Ayala; el Nobel Cami
lo José Cela, el filósofo Emilio Lledó, el fi-

lólogo Domingo Ynduráiny el periodistaLuis 
María Ansón.

Hasta ahora, subrayó Rico, «los clásicos, 
españoles no estaban editados a la altura de 
los tiempos y de los conocimientos», pero a 
partir de esta edición y gracias al Centro para 
la Edición de Clásicos Españoles y a la edi
torial Grijalbo, «Cervantes dejará de sufrir 
frente a Shakespeare», porque las técnicas 
de los nuevos conocimientos y la nueva filo
logía han llegado a España.«La electrónica 
ha desnudado ai Quijote», sentenció conven
cido Lázaro Carreter, refiriéndose a la edi
ción electrónica del texto, la primera que se 
hace de una gran obra clásica en nuestro país, 
y que de ahora en adelante «será indispensa
ble -aseguró Rico- para hacer cualquier edi
ción de la obra».

EI CD-ROM está basado en un moderno 
programa informático elaborado por la Uni
versidad de Pisa y traducido por la Univer
sidad Autónoma de Barcelona, ideado para 
tratar textos literarios y desmenuzarlos a un 
nivel exhaustivo.M.R.

Un editor afirma que Federico 
García Lorca era disléxico

Mario Benedetti: "Mis 
cuentos tienen que ver con 
los sentimientos

El editor y especialista 
lorquiano de la Universidad 
de Michigan Andrew 
Anderson afirmó ayer en el 
Congreso Internacional Fede
rico García Lorca de Grana
da que ha descubierto una 
serie de señales en la obra del 
poeta y dramaturgo de Fuen
te Vaqueros que demuestran 
que era «ligeramente 
disléxico». «Federico García 
Lorca y William Butler Yeats: 
unos paralelos insospecha
dos» es el título de la confe
rencia en la que el estadouni
dense Andrew Anderson ha 
revelado una faceta inédita del 
poeta granadino que, según 
dijo a Efe, comenzó a inves
tigar hace unos meses.M.T.

Detienen la retirada de lodos en el
Quema para no molestar al Rocío

La retirada de Iodos tóxicos en la zona del río Quema ha quedado paralizada para evitar que 
el movimiento de maquinaria y camiones perjudique a las hermandades que peregrinan al Rocío, 
según el informe diario de la comisión mixta Gobierno-Junta de Andalucía.

El informe dice que la retirada de lodos sigue incrementándose y el lunes se recogieron 17.520 
metros cúbicos, con lo que la cifra global retirada desde que el 25 de abril se produjo el vertido 
se sitúa en 190.700 metros cúbicos. El 90 por ciento de dicha cantidad se han retirado de la zona 
más afectada, la situada entre Minas de Aznalcóllar y la localidad sevillana de Sanlúcar la Mayor.

En la retirada de lodos trabajan 240 personas y 181 máquinas, cifra inferior a la de días 
pasados porque los operarios han suspendido las actuaciones en la zona del río Quema para 
«evitar el movimiento de maquinaria y camiones en la zona próxima ai camino de las herman
dades hacia El Rocío, con el consiguiente perjuicio», según el informe. La contaminación del 
Quema, lugar habitual de paso de la romería del Rocío, obligará este año a dar un rodeo de casi 

■ siete kilómetros a unas cuarenta hermandades procedentes de Sevilla, Córdoba, Granada, Almería, 
Jaén, Málaga, Valencia y Murcia, que tradicionalmente pasaban por este punto.A.G.A.

El escritor uruguayo Mario Benedetti afirmó ayer, en un 
«Taller de literatura» celebrado en la Casa de América, que 
la gran mayoría de sus cuentos «tienen que ver con los sen
timientos».

Benedetti señaló que «en los cuentos cada palabra tiene 
valor por sí misma» y que, por lo tanto, «los detalles son 
fundamentales para mantener la atención del lector». «El cuento 
tiene el valor de un instante en la vida humana y como tal 
puede resultar corto o tremendamente extenso», agregó el 
escritor uruguayo para destacar que «a pesar de que muchos 
de mis cuentos tienen una extensión corta, a veces he llegado 
a trabajar en alguno de ellos durante meses e incluso años».

Benedetti divide los géneros narrativos en tres apartados: 
el cuento, «que se basa en una anécdota o peripecia», la 
«nouvelle» «que se centra en un proceso» y la novela «que 
narra una visión del mundo que puede ser la de un individuo, 
la de una nación o la de una época».

Para el escritor uruguayo existen diversas maneras de crear 
un cuento, aunque «sólo en contadas ocasiones la realidad 
viene estructurada de manera literaria», por lo que en muchos 
casos la literatura no es más que «prolongaciones de coorde
nadas de lo real».R.C.P.
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HORIZONTALES.-1 : Emblemas o figuras accesorias que se añaden al tipo en las monedas y 
medallas.- 2: Estámpelos por el revés, los pliegos que ya lo están por la cara.- 3: Nota musi
cal. Tuéstala. A! revés, símbolo químico.- 4: Moneda romana. Meter algo en un sitio deprisa y 
para que no se vea.- 5: Pleito judical. Adverbio. Cada uno de los institutos combatientes de 
una fuerza militar. • 6: En América, cajetilla o paquete de cigarrillos. Emprendéis alguna cosa 
con audacia.- 7: Escarpa alta y cortada casi a plomo. Al revés, matricula de coche. Cierto baile 
andaluz.- 8: Al revés, gústalo. Prefijo que puede denotar separación.- 9: Ai revés, terminación 
verbal. Ciudad de Francia. Nota musical.-10: Constelación.-11: Al revés, varean.

VERTICALES.-1 : Acusador.- 2: Letra griega. País europeo.- 3; Matrícula de coche. Afluente del 
Duero. Letra repetida.- 4: Al revés, terminación del diminutivo. Provista.- 5: Nota musical (Pl). 
Adverbio. Caballería ruin.- 6: Figurado, valor, esfuerzo, poder. Al revés, ciudad de Mucia.- 7: Al 
revés, fundo. Símbolo químico. La que tiene uno o más criados, respecto de ellos.- 8: Masa 
gaseosa en combustión (Pl). Al revés, cause un hecho o dicho arrepentimiento o dolor.- 9; 
Letra repetida. Embarcación malaya (Pl). Sufijo de sustantivos derivados de otros sustantivos 
o de verbos.-10: Al revés, figurado, debilitáis, cercenáis alguna cosa material o inmaterial. 
Ordenas, aplicas.-11: Sitio que se destinaba para quemar a ciertos delincuentes.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 a! 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z V R T Z = 20
V P X R S = 23
ZQYQZ=-.18-
Y X Z Y T = 31
P V S X Q = 25 
19 22 27 23 26 = 117
Letras clave Q = 2;Z = 4

Buscar 10 
términos 

relacionados 
con la 

PRIMAVERA

A C A N D U T M E v U J N R A

T A P L P 0 A R I H 1 A R E N

E A L U A P x. I A GR N A N E

O T N E I K 1 C E R 0 L P A R

A B A J 6 D L E 0 Z 0 U Q C I

L L A A D R I T A 0 P C 0 I U

T I W N P 0 1 S G B N I S H U

I A E B 0 L R A D AC M S I A

T R 0 L A I P L A H G 1 A B 0

P U I A L S C I S ID B G N B

A C C L Ü R M A M TE N 0 T K

E S P Xi B N D 0 R X, X. T L 0 I

P E C E S K A S I 0 P 0 A H C

C R H B I E R T S UL A Z 0 G

P P 1 A L E N I S ID P 6 I B

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de un presidente hispano 
americano ’

1: Cierto mes.- 2: Alberquín.- 3. Auxilio, asisto.- 4: 
Heróico.- 5: Cierto familiar.- 6: En lugar inferior.- 7: 
Huerto, jardín.- 8: Elipse.- 9: Bello, precioso.- 10: 
Cierto mes.-11: Relativo al oído.-12: Bobo, estúpi
do.- 13: Venablo.- 14: Singular- 15: Derrumbo, 
tumbo.- 16: imploro.- 17: Empecinado.- 18:
Favorezco Vocal: 0

ARIES. Posible jaqueca. Su facili
dad para la argumentación le será 
de gran ayuda en sus relaciones de 
pareja. En el amor pronto volverá 
todo a su cauce
TAURO. Salud mala. Debería tener 
en cuenta el parecer de los demás de 
vez en cuando. Convendría tomar 
una decisión importante de tipo 
afectivo
GÉMINIS. La salud no le causará 
problemas. Una iniciativa suya 
encantará a sus familiares. Su pareja 
se sentirá celosa; aclare la situación

CÁNCER. No abuse del café. 
Logrará superar un problemafami- 
liar con mucha facilidad. Exteriorice 
sus sentimientos y no se encierre en 
si mismo
LEO. Procure descansar más horas 
este fin de semana. Preste estos días 
más atención a su familia. En el 
amor intente recuperar la confianza

VIRGO. Salud regular. Hable más 
con sus parientes si no quiere con
vertirse en un extraño. La persona 
amada hallará en usted todo lo que 
necesita

LIBRA. Salud pasable. Conocerá a 
una persona con la que entablará 
una buena amistad. Se sentirá muy 
romántico

ESCORPIO. Su salud en el día de 
hoy dejará algo que desear. No 
cometa hoy excesos. Día familiar 
muy tranquilo. En el amor la joma
da transcurrirá bien
SAGITARIO. Siga vigilando sus 
salud y aproveche para descansar. 
Atienda un poco más a su familia. 
Hoy habrá más compenetración con 
el ser amado
CAPRICORNIO. Vigile sus exce
sos con la bebida. Tendencia a mos
trarse duro y severo con sus familia
res y amigos

ACUARIO. Salud francamente 
buena. Su cordialidad le hará 
ganarse hoy_a cuantos le rodeen. 
Jornada de total entendimiento en el 
campo del amor
PIS.CIS. Salud muy buena, pero 
debería cuidar más su alimentación; 
es la base para una buena salud. 
Jomada agradable con su familia
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DMffi
Los técnicos del combinado 
español comenzaron a elevar el 
tono de los entrenamientos, y por 
la tarde ya tocaron el balón

La Selección española se entrenó por la tarde en el campo de El Sardinero

"Bombardeo" a los porteros y 
priineni sesión a puerta cerrada
La intensidad de los entre
namientos para los 22 con
vocados por Javier Clemen
te para el Mundial de Fran- 
cia^98 sigue en aumento, y 
es que tras la sesión matinal 
más fuerte en líneas gene
rales, pero sobre todo para 
los tres porteros, el seleccio
nador ordenó para la tarde 
otra a puerta cerrada en El 
Sardinero.

Efe - Puente Viesgo

Tras los dos primeros días en 
los que se trató de que los juga
dores descansaran y se recupe
rasen de la larga temporada, 
Clemente, su ayudante Juan 
Santisteban y Manuel Delgado 
Meco, preparador físico, ya 
comenzaron ayer aele var el tono 
de los entrenamientos e incluso 
por la tarde los internacionales 
tocaron el balón.

Por la mañana, en el campo 
del Ayron de Vargas, tuvo lu
gar la quinta sesión preparato
ria. Delgado Meco trabajó con 
los jugadores de campo en el 
aspecto físico, y es que el equi
po técnico pretende ahora ir 
poniendo a punto y recuperar el 
tono muscular de los futbolistas.

Mientras tanto, Clemente y 
Santisteban sometieron a un 
intenso, aunque no excesiva
mente duro, «bombardeo» a los 
tres guardametas, Andoni 
Zubizarreta, Santiago Cañizares

Guillermo Amor asegura que España va 
a ir a ganar el Campeonato del Mundo

losé Antonio PASCUAL

El barcelonista Guillermo 
Amor aseguró ayer que la selec
ción española va a ir'a Francia 
a ganar el Mundial, pretensión 
con la cual tienen más posibili
dades de conseguir o el triunfo 
o una de las plazas de privile
gio.

«Si vamos a ganar es más 
posible que ganemos, que que
demos segundos, terceros o cuar

Sergi sostiene a Ferrer en brazos, durante el entrenamiento matinal de ayer. EFE

y José Francisco Molina.
Los porteros ya tenían ganas 

de situarse bajo los palos y de 
entrar en contacto con el balón, 
como el resto de compañeros que 
en algunos casos, cuando los 
ejercicios se lo permitían, mi
raban cómo se desenvolvían los 
arqueros ante los continuos dis
paros de Clemente y Santisteban.

Clemente ya avisó que el plan 
de trabajo exacto lo iría decidien
do cada día y según viera cómo 
iba el desarrollo de los entrena

tos. Cuanto mayor sea la presión 
de llegar más lejos más lo ha
rás, aunque hay que ser conscien
te de que es muy difícil y que 
depende de muchos factores», 
señaló Amor, quien prefiere 
ahora pensar en el primer parti
do, contra Nigeria, que «será 
complicadísimo».

«España tiene que saber más 
o menos hasta donde puede lle
gar, hay que ir con muchísima 
humildad, pero a la vez con ilu

mientos.
La selección española de 

fútbol se entrenó ayer por la tarde 
durante cerca de una hora y 
media a puerta cerrada en el 
estadio de El Sardinero, en una 
sesión en la que el delantero 
madridista Raúl González se 
ejercitó al mismo ritmo que el 
resto de compañeros.

Javier Clemente, selecciona
dor nacional, había dispuesto 
esta sesión preparatoria sin pú
blico, para poder trabajar con 

sión y ganas», dijo el alicanti
no, quien apuntó que deben ser 
conscientes de lo que se juegan, 
de lo que representan, y de que 
estar entre los 22 convocados «es 
un lujo» y que hay que aprove
charlo.

«Hay que salir a darlo todo, 
luego pasará lo que pasará. En 
la pasada Eurocopa y en el últi
mo Mundial, por un poquito de 
fortuna, la selección no se me
tió en semifinales. Por ganas. 

total tranquilidad y evitar cual
quier tipo de distracción, y es 
que en el campo del Ayrón de 
Vargas el público está bastante 
encima y los aficionados no 
cesan de gritar a sus ídolos.

Raúl González, que no se 
entrenó los dos primeros días 
de concentración después de que 
el pasado viernes se le extraje
ra una muela del juicio, ha ido 
progresando y ayer por la tarde 
ya pudo entrenarse con la mis
ma intensidad que los otros 21. 

pelea, ilusión y trabajo no va a 
quedar. Además, la calidad creo 
que existe», afirmó.

Amor consideró que «a ve
ces los favoritos no llegan a 
nada, como le ha pasado al 
Juventus. En los Mundiales, los 
que van en plan humilde y con 
trabajo son los que llegan lejos. 
No es lógico salir y decir: va
mos a ser campeones del mun
do. Es mejor ir poco a poco», 
concluyó.

Zubi, ayer con Delgado Meco. EFE

Zubi se ve, en el 
futuro, de paisano 
y en un despacho

Luis VILLAREJO

Andoni Zubizarreta, el pri
mer jugador español que va a 
disputar cuatro campeonatos del 
mundo, se vestirá de paisano, 
como dice él, en un futuro próxi
mo y trabajará para el mundo del 
fútbol desde un despacho por
que aclaró que nunca será en
trenador.

Cuando deje el fútbol acti
vo, a corto plazo, dijo a Efe en 
una amplia entrevista que no 
volverá a ponerse las botas de 
fútbol en un terreno de juego. 
«Sólo me volvería a calzar las 
botas para entrenar a chavales 
o a porteros, pero como pasa
tiempo, nunca como única acti
vidad profesional», explicó 
Zubizarreta, quien reconoció que 
desde su debú hasta el año 98 el 
mundo del fútbol ha cambiado 
mucho.

«Sí me gustaría trabajar en 
el fútbol, pero sin perder el con
tacto con los jugadores. El fút
bol ha crecido una barbaridad y 
hay cosas que deben ser resuel
tas. Existe hoy en día un espa
cio vacío entre el futbolistas y 
la dirección. Se necesita un nexo 
de unión entre ambos estamentos 
que está por cubrir y ahí es don
de creo que yo podía aportar 
ideas», subrayó Zubizarreta.

Zubi dio un repaso a las 
ambiciones deportivas de Espa
ña desde que él se incorporó a 
su primer Mundial en el año 86. 
Y se felicitó por el éxito de los 
internacionales del Real Madrid 
en la Copa de Europa, antes de 
viajar a Francia. Zubi reconoce 
que el plus de éxito que aportan 
ya los madridistas del equipo es 
fundamental. Como lo es que 
Zubi, Nadal, Sergi, Ferrer y 
Amor presenten como tarjeta de 
visita, un título europeo.

«El triunfo de Amsterdam te 
dauna mejora en la convicción, 
de que las cosas son alcan
zables", dijo.
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Víctor Fernández 
entrenará al 
Celta de Vigo la 
próxima 
temporada

Efe- Vigo

El Real Club Celta de Vigo 
ha llegado a un acuerdo con el 
ex entrenador de Zaragoza y 
Tenerife Víctor Fernández, 
quien se hará cargo de la plan
tilla del equipo la próxima tem
porada.

El presidente del club, 
Horacio Gómez, anunció que el 
contrato con Víctor Fernández 
será por un año y que el técnico 
cobrará una cantidad que ron
da los cien millones de pesetas. 
El próximo viernes será el acto 
de presentación.

La plantilla céltica no hizo 
ayer demasidos comentarios so
bre la contratación de 
Fernández. Geli, que ya le co
noce de su etapa en el Zarago
za, dijo a Efe: «Es un buen en
trenador, aunque ha pasado 
mucho tiempo desde que coin
cidimos y ambos hemos evolu
cionado».

«Laúltima temporada», dijo, 
«no contó mucho conmigo, pero 
no tuvo nada que ver con mi 
salida del Zaragoza, que fue por 
otros motivos. No me quejo de 
mi paso por el club maño y con 
Víctor, ningún problema. Con 
la llegada de un nuevo entrena
dor muchos empezaremos de 
cero y sólo queda trabajar en la 
pretemporada y a ver qué deci
sión toma».

La plantilla del Celta parti
rá mañana para Sevilla para 
disputar un torneo triangular 
amistoso, y posteriormente los 
jugadores marcharán de vaca
ciones. Algunos viajarán a sus 
destinos de descanso desde la 
capital andaluza.

Los compañeros de Kiko le de fienden como persona

Molina y Aguilera 
elogian el juego de Kiko

.Tose antonio PASCUAL

El guardameta José Francis
co Molina y el lateral Carlos 
Aguilera, jugadores del Atléti
co de Madrid, elogiaron ayer a 
su compañero Francisco 
Narváez «Kiko», sobre el que 
dijeron que estaba muy «tran
quilo» pese a las noticias sobre 
su continuidad en el club. .

Molina afirmó a Efe que el 
delantero gaditano «es un 
‘crack’ en el campo y fuera de 
él lo es tres veces. Está tran
quilo y contento, porque está 
aquí», dijo.

«Kiko, por su forma de ser, 
está alegre, siempre está con
tando chistes y sonriendo. Pa
rece que está muy tranquilo y 
muy bien», indicó el guardameta 
valenciano, quien elogió al 
delantero gaditano como futbo
lista y como persona.

Aguilera coincidió con el 
guardameta en que el andaluz 
estaba bien y sin problemas, y, 
preguntado sobre qué le pare
cía que se hiciera un referendum 
entre la afición atlética para 
decidir la continuidad de Kiko, 
contestó que no era una cues
tión le importara.

«Lo que me interesa es que 
Kiko esté bien, que yo esté bien 
y que los compañeros estén bien. 
El ya ha demostrado su catego
ría suficientemente», comentó.

El lateral indicó a Efe que 
«se habla mucho» de una revo

cados Aguilera salió en defensa de su compañero Kiko. EFE

lución en la plantilla atlética 
para el próximo año con el téc
nico italiano Arrigo Sacchi, pero 
precisó que «hay que esperar y 
ver lo que sucede».

«Lo que está claro es que 
cada maestrillo tiene su libri
llo y cada entrenador piensa de 
una forma. Hay que esperar. 
Esto ocurre todos los años en 
todos los equipos, y en los gran
des en los que se suelen hacer 
muchos fichajes», manifestó el 
jugador del Atlético de Madrid.

Tanto Molina como Aguilera 
están muy centrados en su par
ticipación con la selección. Para 

ambos es su primera fase final 
mundialista y tienen ilusiones 
puestas en que Clemente les de 
la oportunidad de debutar.

Molina al menos sabe lo que 
es estar en una Eurocopa, aun
que no tuviera la oportunidad 
de debutar. Sabe que lo tiene 
difícil, pero dijo que trabaja al 
máximo para estar a disposición 
del seleccionador.

Aguilera reconoce que cuan
do el equipo llegue a Francia 
aumentará la presión, pero que 
ahora está tranquilo y trabajando 
para llegar en buenas condicio
nes.

Sanz respalda la 
política 
económica de su 
vicepresidente 
Juan Onieva

Efe- Santander

Lorenzo Sanz, presidente 
del Real Madrid, respalda la po
lítica económica que dirige su 
vicepresidente económico, 
Juan Onieva y así se lo hizo 
saber el lunes durante la reunión 
que mantuvo con él y sus com
pañeros de junta, Gerardo 
Sánchez Revenga y José Luis 
Fernández Valderrama.

Onieva y sus dos hombres 
de confianza -Revenga y 
Valderrama- son los artífices 
de la gestación de laconcesión 
del crédito de Merril Lynch que 
ha devuelto al Real Madrid los 
derechos de explotación del 
mercadeo. .

La publicidad y la presen
cia en los medios de comuni
cación que tiene Onieva no 
sienta bien a algunos otros 
miembros de la junta, que ya 
mostró de nuevo sus diferen
cias personales en los días pre
vios a la final de la Copa de 
Europa en Amsterdam.

Juan Onieva, a pesar de los 
rumores que apuntaban ayer a 
su posible marcha, seguirá en 
el club y trabaja ahora en el ba
lance económico de la presen
te temporada. El verano puede 
devolver la calma.

Desde el entorno de Onieva 
se piensa que si Lorenzo Sanz 
sigue confiando en este equi
po económico, no hay por qué 
pensar en dimisiones.

Por otra parte, Ivica Osim, 
• ex seleccionadoryugoslavo que 

dirigió este año al campeón de 
la Liga de Austria, el Sturm 
Graz fue ofrecido de nuevo a 
la junta del Real Madrid.

Ronaldo, elegido en el mejor 
"once" de la liga italiana

Giovanni quiere desbancar 
a Ronaldo del número uno

Efe- Roma

El brasileño Ronaldo Nazario 
da Lima (Inter de Milán) figura 
en el en el denominado «Super- 
equipo» de laLiga italiana 1997- 
98, confeccionado mediante 
votación de los técnicos del 
campeonato transalpino.

Los técnicos que han emiti
do su voto son los 18 de la Pri
mera división italiana (con la 
obligación de no citar a sus ju
gadores), más los 
seleccionadores Cesare Maldini 
y Marco Tardelli, sus ayudan
tes Ghedin, Giampaglia y 
Niccolai, y el ex seleccionador 
y presidente de la Asociación de 
Entrenadores, Azeglio Vicini.

Según estas votaciones, el 
Super-equipo’98 es el integra
do por Peruzzi (Juventus Turín); 
Cafú (BRA/Roma), Thuram 
(FRA/Parma), Nesta (Lazio), 
Maldini (Milán); Dino Baggio 
(Parma), Jugovic (YUG/Lazio),

Ronaldo, elegido por los entrenadores para el once ideal.

Di Biagio (Roma) o Zidane Lazio); Ronaldo (BRA/Interde 
(FRA/Juventus), Nedved (RCH/ Milán) y Del Piero (Juventus ).

Efe- Río de Janeiro

El centrocampista de la se
lección brasileña Giovanni Sil
va afirmó que, con su actuación 
en el Mundial de Francia, bus
cará desbancar a su compatrio
ta Ronaldo Luiz Nazario del 
puesto de mejor jugador del 
mundo, informó ayer la prensa 
brasileña.

«Mentiría si digo que no pien
so en ser el mejor de la Copa. Es 
claro que estoy en el Mundial 
para alcanzar la posición de 
mejor del mundo», declaró 
Giovanni al diario 0 Globo desde 
la localidad francesa de Lésigny, 
a 40 kilómetros de París y en 
donde están concentrados des
de el viernes los 22 convocados 
por,Mario Lobo Zagallo.

Èn la actualidad, los 
futbolistas brasileños dominan 
la clasificación del mejor juga
dor del mundo de la FIFA, ya 
que detrás de Ronaldo, del ínter 
de Milán italiano, figura su com
patriota, el lateral Roberto Car

los, del Real Madrid.
Según Giovanni, una actua

ción brillante en el Mundial le 
ayudará a olvidar los malos 
recuerdos que tiene de la últi
ma temporada, en la que no fue 
titular indiscutible en el Barce- 
Jona.

«Ser el destacado del Mun
dial sería la mejor forma de 
apagar la pésima temporada que 
hice el año pasado», indicó.

Giovanni, que ha sido con
firmado por Zagallo como titu
lar, insistió en que el Mundial 
de Francia, el primero que dis
putará con la selección canariña, 
puede ser también el que le per
mita consagrarse, pero recalcó 
que más importante que el bri
llo personal será ayudar a Bra
sil a conquistar su quinto títu
lo.

«Si salimos campeones con 
grandes actuaciones mías, el 
premio puede venir como con
secuencia», apuntó el jugador 
del Barcelona, que parece tener 
las ideas muy claras al respec
to de su papel en el Mundial.
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El velocista italiano venció en otra "volatta”, su cuatro triunfo en este Giro

Ci|X)llini suma y sigue, mientras 
Zuelle continúa vestido de rosa

Felipe RECUERO

El italiano Mario Cipollini, 
del equipo Saeco, logró su cuarta 
victoria en el Giro’98, al impo
nerse en el «sprint» de la déci
ma etapa, disputada entre las lo
calidades de Vasto y Macerata, 
de 212 kilómetros, que resulta
ron bastante movidos en su par
te final.

Mario Cipollini, que logra asi 
su victoria número 25 en sus ocho 
participaciones en el Giro, 
invirtió en el «viaje», como él 
dijo, 5 horas, 10 minutos y 43 
segundos lo que supone una 
velocidad media de 40,94 kiló
metros por hora.

Tras él, los de siempre, sus 
compatriotas Martinello y Leoni 
que daban tiempo a un primer 
pelotón en el que viajaban los 
primeros clasificados de la ge
neral que comanda el suizo Alex 
Zuelle (Festina) seguido del ita
liano Bartoli a 5 segundos.

Como en otras ocasiones, 
nada de nada, hasta el kilóme
tro 40, cuando el italiano 
i^ggiano, del equipo español 
Vitalicio, uno de los corredores 
más combativos del pelotón del 
Giro al provocar escapadas 
prácticamente todos los días.

Eñ esta ocasión se llevó a sus 
compafriotas Loda, Baronti y 
Duma y al polaco Spruch. Abrie
ron un hueco de un par de minu
tos, pero los equipos con 
velocistas no dudaron en ponerse 
al frente del grupo, ya que era

Arantxa y Alex Corretja colocan sus 
primeras marcas en Roland Garros

Miguel LUENGO

Arantxa Sánchez Vicario y 
Alex Corretja apartaron de su ca
mino a dos peligrosos rivales en 
la primera ronda de Rolan'd 
Garros, en una jornada en la que 
un ruso qué tiene más de valen
ciano, llamado Marat Safin, 
enseñó la puerta de salida del 
estadio al estadounidense Andre 
Agassi.

En una jornada en la que 
participaron 16 españoles, 10 
ganaron y seis hicieron las ma
letas. En total once se mantie
nen en el cuadro masculino y 
cinco en el femenino en segun
da ronda, un representante más 
que el pasado año.

Arantxa convenció por su 
juego contra la alemana Jana 
Kandarr (6-2 y 7-5), una juga
dora de esbelta figura y poten
tes golpes, gran esperanza del te
nis alemán. Corretja (14) dejó 
escapar un set contra el marro
quí Karim Alami (6-3, 6-2, 0-6

De nuevo Cipollini cruza la meta como vencedor. EFE

una excelente oportunidad para 
jugarse la victoria con una lle
gada masiva.

Por algunos kilómetros el 
protagonismo fue para Baronti, 
que fue cabeza de carrera al dejar 
a sus compañeros, pero la «lo
comotora Saeco» estaba en 
marcha y la echó abajo cuando 
quiso para después rematar su 
buen trabajo final con el «Rey, 
el león» Cipollini, que logra su 
cuarta victoria en el Giro’98, la 
número 25 en su cómputo, y 
queda como el cuarto corredor 

y 6-4), pero confirmó que se en
cuentra mucho mejor después de 
los problemas gástricos que le 
hicieron abandonar en la final 
de Hamburgo contra Albert Cos
ta.

Francisco Clavet ganó muy 
fácil al veterano Andrei 
Chesnokov (6-1, 6-4 y 6-1), 
aunque se llevó la desagradable 
sorpresa de comprobar que le 
habían robado la bolsa con toda 
su ropa, y aunque Alberto 
Berasategui necesitó cuatro sets 
se impuso al surafricano Grant 
Stafford (4-6,7-6,6-3 y 6-1) Las 
alegrías españolas continuaron 
con el castellonense Fernando 
Vicente que derrotó a uno de los 
mejores doblistas del mundo, el 
australiano Mark Woodforde (4- 
6, 6-4, 6-2 y 6-1), y quedó em
parejado con Corretja para la 
siguiente ronda, y con Juan 
Albert Viloca que en el único 
emparejamiento totalmente es
pañol se impuso a Javier Sánchez 
en un dramático partido (7-6,3- 

más laureado en ese apartado tras 
sus compatriotas Binda, Guerra 
y Girardengo, y empatado con 
el belga Merckx.

Hoy se disputa la undécima 
etapa, la primera de la cuatro 
previstas que terminan en alto. 
Unirá la ciudad italiana de 
Macerata con San Marino, tras 
220 kilómetros de recorrido, 
prácticamente llanos en su to
talidad por la costa del mar 
Adriático y un final bastante 
complicado con el Alto de San 
Marino, lugar donde esta ubicada

6, 5-7, 6-4 y 6-3).
El pleno llegó con las chicas, 

ya que además de Arantxa, to
das las que actuaron hoy salie
ron sonrientes. Conchita 
Martínez venció con autoridad 
a la francesa Magalie Lamarre 
(6-1 y 6-1), las madrileñas Vir
ginia Ruano y Gala León lo hi
cieron muy fácil contra la ale
mana Sandra Kloesel y la 
indonesa Yayuk Basuki (6-1 y 
6-2, y 6-3 y 6-2), y la canaria 
María Luisa Sema, con una gran 
confianza, sólo cedió dosjuegos 
ante la canadiense Patricia Hy 
Boulais (6-1 y 6-1).

La decepción, aunque anun
ciada, llegó con Bruguera. El 
campeón de Roland Garros en 
1993 y 1994, y finalista en la 
pasada edición, se despidió del 
tenis temporalmente tras ser 
derrotado por el argentino 
Hernán Gumy (6-2, 6-2 y 6-3) 
que nunca había ganado un par
tido en París tres veces antes y 
que tras ser operado de una 

la línea de meta.
Se trata de un puerto 

puntuable de primera categoría, 
de 585 metros de altitud, siete 
kilómetros de subida real y des
niveles que van del once por 
ciento en algunos tramos y una 
media del 4,6 por ciento.-

Una subida que si va lanza
da la carrera pasará factura a 
bastantes corredores, entre ellos 
algunos de los que en estos 
momentos están bien situados en 
la general. Servirá para hacer la 
primera selección del Giro’98. 

pubalgia en noviembre apenas 
ha disputado encuentros. Sergi 
prometió regresar tras tomar 
unas largas vacaciones para 
cargar las pilas pero parece que 
será para largo. Julián Alonso 
tampoco pudo con el australia
no Adrian Ilie (4-6, 6-3, 6-3 y 
6-2), y Alex Calatrava sucum
bió conta el estadounidense 
Michael Chang (7-5,6-3 y 6-2).

Respecto a los favoritos, el 
brasileño Gustavo Kuerten (8) 
inició la defensa de su título con 
una victoria expeditiva sobre el 
francés Charles Auffray (196) 
por 6-0, 6-2 y 6-2 en 76 minu
tos.

El australiano Patrick Rafter 
(4) y el holandés Richard 
Krajicek (10) pasaron de ronda, 
no así el croata Goran Ivanisevic

En el cuadro femenino, si
guen Seles(6), Davenport(2), 
Pierce (11), que jugará contra 
Magüi Sema, y Testud(14),pero 
perdió la surafricana Amanda 
Coetzer(5).

Zaccheroni desea 
que su Milán 
juegue al estilo 
del Juventus de 
Turín

Efe- Roma

Alberto Zaccheroni, que en 
las dos últimas campañas diri
gió al Udinese y que desde el , 
lunes pasado es oficialmente el 
nuevo entrenador del Milán para 
la próxima temporada, expre
só ayer su deseo de hacer un 
equipo que se parezca «un poco 
al Juventus de Turín».

«No hay tiempo que perder. 
La Copa Intertoto se iniciará el 
4 de julio y desde el 10 de junio 
deberé ya comenzar los entre
namientos, pues es la única 
ocasión que tengo para llevar 
al Milán a Europa», dijo 
Zaccheroni, quien ayer fue ho
menajeado en Udine, entre otras 
personalidades, por e! alcalde 
de la ciudad, Andrea Montich.

Zaccheroni no dudó en se
ñalar que siempre ha dicho que 
el Milán tiene la mejor organi
zación. «Cuando un equipo 
como el Milán no obtiene re
sultados positivos, es obvio que 
hay algo que no va. Deberé tra
bajar en el aspecto psicológico 
para que los jugadores salgan 
al campo con determinación».

«Desde este punto de vista, 
el Milán deberá ser un poco 
como el Juventus de Turín», 
comentó Zaccheroni, quien ha 
solicitado a los directivos 
milanistas las imágenes con los 
34 encuentros de liga disputa
dos esta temporada por el Milán. 
«Veré, estudiaré y, después, 
decidiré», añadió.

El TDK solicita 
250 entradas al 
Tau para los 
primeros partidos 
de la final

Efe- Vitoria

El TDK Manresa ha solici
tado 250 entradas al Tau Vitoria 
para los dos primeros partidos 
de la final por el título de la Liga 
ACB, que se disputarán en el 
pabellón Alava, informó el club 
vitoriano.

Los aficionados manresanos, 
que viajarán por carretera has
ta Vitoria, ya tienen reservadas 
sus localidades para los encuen
tros de los próximos viernes 
(21.30 horas) y domingo 
(18.00).

La venta de las entradas para 
los aficionados manresanos, 
cuyo precio oscila entre las 
3.000 y las 4.000 pesetas, re
portará a las arcas del Tau una 
cantidad cercana al millón de 
pesetas.

La entidad vitoriana también 
ha previsto el desplazamiento 
de numerosos aficionados vas
cos a Manresa para asistir al 
tercer encuentro de la elimina
toria, en el pabellón del TDK, 
el 2 de junio, aunque todavía 
desconoce la cantidad exacta.
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El Seguros Adeslas comienza hoy por la 
mañana la liga de ascenso, enfrentándose 
a primero de sus rivales, de la previa, el 
San Patricio, equipo del grupo madrileño iffi'i m

El partido abre las esperanzas de los conquenses de meterse el año que viene en la catesoría EBA

El Adeslas debuta hoy en el torneo 
de ascenso frente al San Patricio
El equipo del Adeslas se encuentra ya en Molina de Segura 
donde esta mañana está disputando los tres partidos de la 
fase previa, que le permitan hacerse con un hueco en las 
semifinales del torneo, que lleva directamente a la liga 
EBA.Su primer rival, el San Patricio, parte como favorito, 
con lo que los conquense saltarán a la cancha sin ninguna
presión

Carlos MANGAS

' Esta mañana ha comenzado la 
recta final para el Adeslas, con su 
primer partido de liga de ascenso 
frente al rival más poderoso de su 
grupo, el San Patricio.

A las tres de la tarde de ayer 
la expedición conquense partió 
hacia tierras murcianas, en un viaje 
de aproximadamente tres horas 
hasta Molina de Segura. Inmedia
tamente Antonio Rodríguez asis
tió a lareunión de delegados don
de se perfilaban los últimos deta
lles, especialmente en lo referen
te a fichas, y cuestiones burocrá
ticas, necesarias para el buen 
funcionamiento de la competición.

Laprincipa! duda que tenía el 
técnico conquense, la posible 
ausencia del pivot Branson, ha 
quedado despejado, en este caso 
positivamente para los intereses 
del Adelas, yaque el jugador estará 
desde el principio en el banquillo, 
a las órdenes de Rodríguez. "El 
jugador ha entrenado los últimos 
días a buen ritmo, sin resentirse", 
apostilla el técnico conquense. El 
principal poder ofensivo de los 
madrileños será su gran juego 
interior, con lo que el Adeslas tendrá 
que echar mano de todo lo que 
dispone para frenar a los pivotes 

rivales. Branson será pieza fun
damental, sobre todo, por su gran 
carisma dentro del equipo, dispo
niendo, según el propio entrena
dor, de cinco a seis minutos por 
tiempo.

Horario de competición
El horario que le ha tocado al 

conjunto conquense es bastante 
intempestivo, hoy hacomenzado 
a rodar el balón a las diez de la 
mañana, a unas horas a las que el 
cuerpo de los deportistas no está 
acostumbrados. Para paliar, en la 
medida de lo posible, los efectos 
que pudiera tener tal circunstan
cias, se han venido entrenando los 
días anteriores en horario de 
mañana, aunque de forma muy 
suave, con el fin de acomodar poco 
apoco el cuerpo a las horas de los 
partidos. -

Clima de competición
Los equipos fueron llegando a 

cuentagotas en la tarde de ayer, a 
la ciudad-sede del campeonato, y 
desde el primer momento se pudo 
comprobar una frenética actividad, 
y un ambiente de precompetición, 
donde la tensión y los nervios 
comenzaban hacer acto de presen
cia. Como nos informó Antonio 
Rodríguez, la mayoría de los téc
nicos desconocen alos equipos que 
les ha tocado en suerte, y eran esos,

El Adeslas debuta hoy en la liga de ascenso frente al equipo de San Patricio. F.BRIONES/FOTO-RES

los momentos adecuados para 
hacer acopio de información, ya 
sean por otros equipos, por téc
nicos amigos, etc, del tipo de jue
go, o los jugadores más peligro
sos del rival.

En lo que se refiere a lo estric
tamente deportivo, el Adeslas, 
parte con la tranquilidad de no 

entrar en las quinielas de favori
tos, con lo que toda la presión se 
la ha traspasado al San Patricio, 
que sale con vitola de candidato 
del grupo a meterse en semifina
les. El Adeslas quiere aprovechar 
esa tranquilidad para dar la sor
presa y, lograr que la presión de 
los madrileños se tome negativa. 

y se comience con una victoria, 
que metería con pie y medio en 
semifinales.'

En caso de derrota, les queda
ría a los hombres de Antonio 
Rodríguez otras dos oportunida
des más para seguir optando a 
meterse en los partidos del fin de 
semana.

Diputación destinará más de 12 
millones para el deporte base

La Tribuna

La Diputación provincial ha 
firmado una serie de convenios 
con distintas federaciones depor
tivas. La entidad provincial,pre
sidida por Marina Moya, preocu
pada por difundir la práctica de
portiva entre los ciudadanos ha 
decidió a colaborar, mediante 
convenios, con las federaciones 
y delegaciones provinciales, con 
un importa superior a los doce 
millones de pesetas, exactamen
te 12.975.000.

El plan va encaminado a la 
promoción del deporte en cate

gorías juvenil, junior y aficiona
do, en una colaboración, además 
de económica, en la elaboración 
de programaciones conjuntas 
entre Diputación y los entes de
portivos.

Las ayudas se repartirán en
tre aquellos proyectos presenta
dos por las distintas federacio
nes deportivas, hasta un total de 
dieciocho proyectos. La federa
ción de Fútbol es la que se lleva 
la mayor partida, con cuatro mi
llones y medio, para promoción 
del deporte base. La de Balon
cesto le sigue con un total de casi 
tres millones de pesetas,

2.800.000, y 750.000 para el 
voleibol. El resto de estas ayudas 
institucionales son los siguientes: 
a la federación de Tenis, 300.000, 
al Atletismo, 400.000, para el Golf, 
275.000, el Balonmano recibirá 
500.000 pesetas, la caza se lleva 
600.000, en Tenis de mesa, 
125.000. La federación de Pes
ca, recibirá225.000, la federación 
de Discapacitados físicos medio 
millón de pesetas. La Espeleología 
firmó un convenio de ayudas de 
275.000, el Tiro olímpico, 
325.000, laNatación 500.000, la 
de Salvamento 250.000,250.000 
para el Tiro con arco, para com-

Diputación destinará casi trece millones al deporte base.

pletar los casi trece millones fir- 200.000 el Ajedrez y, otro tanto 
mados en los convenios, con .. para la de Pelota.
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La piscina cubierta acosió un campeonato de natación a nivel local

C.N.Cuenca dominó en el torneo
de natación de Fondos y Estilos

La Tribuna

El pasado fin de semana se 
disputo en la piscina municipal 
cubierta un campeonato de na
tación de Fondos y Estilos con 
un total de siete pruebas dispu
tadas, en ambas categorías, 
masculina y femenina, en las 
distintas edades de competición. 
Los dos clubes de natación más 
relevantes de Cuenca, C.N. 
Cuenca y Hoces de Cuenca, 
colocaron a sus nadadores en los 
primeros puestos de la competi
ción.

Los resultados de las distin
tas carreras fueron los siguien
tes:

400 libres.: Mase.: Años 
88 y menores: 1. Alvaro Viadel... 
7.15.63 (C.N. Cuenca). 86-87: 
1. Mario Bascuñana...6.36.34 
(C.N.Cuenca).84-85: 1. Pablo 
Jiménez...6.05.26 (C.N.Cuenca). 
82-83: l.JavierGarcía...5.20.88 
(C.N.Hoces).81 y mayores: 1. 
Jesús Fernández...5.44.08 
(C.N.Hoces). Fem.: Años 87 y 
menores: 1. Rocío Peral... 
6.56.90(C.N.Cuenca). 85-86:1. 
Laura Poyatos... 6.24.60 
(C.N.Cuenca). 83-84: 1. Irene 
Fuente... 5.46.74 (C.N.Cuenca). 
82 y mayores: 1. Verónica 
Gil...6.04.34 (C.N.Cuenca).

200 libres.: Mase.: Años 
86-87: 1. José Miguel Pé- 
rez...3.03.54 (C.N.Cuenca). 84- 
85: 1. Iván Palacios...2.32.32 
(C.N.Cuenca). 82-83: 1. Julio 
Jiménez...2.58.32 (C.N.Cuenca).

El domingo se disputa la 
Copa Federación de Golf

La Tríbuna

La Federación Castellano- 
manchega de Golf ha organiza
do la novena edición de la Copa 
Federación de Golf, que se dis
putará en el campo conquense 
de Villar de Olalla, el próximo 
domingo, día 31 de mayo. El gran 
nivel mostrado por los clubes de 
Cuenca ha hecho que le sea 
concedida por parte de la terri
torial, la organización de la prueba 
deportiva más importante, den
tro del panorama golfístico re
gional. Este año será el club Villar 
de Olalla el responsable de que 
todo salga en perfectas condi
ciones.

El campeonato se disputará 
de forma individual en la moda
lidad de medal play, en un reco
rrido de dieciocho hoyos, de 
donde sin dudas, saldrá el mejor 
jugador de Castilla La Mancha. 
La participación se prevee muy 
alta, yaque las inscripciones lle
gadas a la Territorial, a día de

EI campeonato se desarrolló en las instalaciones de la piscina Luis Ocaña.

81 y mayores: 1.Javier Gó
mez...2.48.00.

Fem.: Años 87 y menores: 
1. Ana M. Herráiz...3.30.18.85- 
86: 1. M® Eugenia More
no...3.16.45. 83-84: 1. María 
Segura...2.59.46 (C.N.Cuenca). 
82 y mayores: Patricia Guijarro... 
2.59.20 (C.N.Cuenca).

1.500 libres: Mase.: Años 
82-83: 1. Ignacio Coti- 
llas...21.23.71. (C.N.Cuenca). 

800 libres.: Fem.: 85-86:1. 
Barbara Herráiz... 12.22.64 
(C.N.Cuenca).

400 estilos: Mase.: 86-87:

ayer era de más de setenta ju
gadores, provenientes de las cin
co provincias, mostrando la po
sitiva evolución de un deporte, 
como el golf, que va cobrando 
mayor fuerza, y ello se traduce 
en un mayor número de jugado
res y federados, dejando de ser 
un deporte para unas minorías.

Hoy se cerraba el plazo para 
la inscripción en la Copa Fede
ración 98.

Se repartirán importantes 
premios para los mejores clasi
ficados, en este campeonato, que 
se podía decir, que es una espe
cie de torneo oficioso regional, 
y que entregará cinco trofeos a 
Íos mejores de la clasificación 
scratch (de donde saldrá el cam
peón regional). Los tres prime
ros clasificados por handicap 
también recibirán sus trofeos, 
además del mejor approach, o 
aproximación a bandera en hoyo 
par tres y, el mejor golpe de drive, 
es decir, para aquel jugador que 
en ejecute el golpe de salida más 

l.José M. Pérez...6.25.09 
(C.N.Cuenca). Fem.: 85-86: 1. 
M® Segura...6.26.09.

200 braza: Mase.: 88 y 
menores: Jorge Pérez...4.03.54 
(C.N:Cuenca). 86-87: José A. 
Redondo...4.02.74 
(C.N.Cuenca). 84-85: 1. Luis 
Cañete...3.27.38 (C.N.Cuenca). 
82-83:1. Julio Jiménez...3.25.39 
(C.N.Cuenca). 81 y mayores: 1. 
José Ruiz ... 3.10.92 
(C.N.Cuenca). Fem.: 87 y 
menores: 1. Ana M. Herráiz... 
3.49.84 (C.N.Cuenca). 85-86:1. 
Patricia Moreno...3.04.58

El club Villar de Olalla será el encargado de la organización de la prueba.

largo.
Las instalaciones acogerán a 

los jugadores, y donde se podrá 
presenciar, sin lugar a dudas, el 
mejorjuego posible, sin Ias con
diciones climatológicas no estro
pean lo que tendría que ser un 
bonito día de golf, donde la com

(C.N.Cuenca). 83-84: 1. Iria 
García... 3.34.75 (C.N.Cuenca). 
82 y mayores: 1. Silvia 
Lara...5.13.50 (C.N.Cuenca). 

4x100: Mase.: 86-87: 
C.N.Cuenca... 6.33.02. 84-85: 
1. C.N.Cuenca... 5.34.46.82-83: 
1. C.N.Cuenca...5.38.36.

4x50 estilos: Mase.: 88 y 
menores: 1. 
C.N.Cuenca...4.39.93.

4x100 estilos: Masc.: 85- 
86: l.C.N.Cuenca...5.46.15.83- 
84: 1. C.N.Cuerica...5.46.36. 

4x50: Masc: 87 y meno
res: 1. C.N.Cuenca...3.04.09.

petición decidirá los mejores de 
toda Castilla La Mancha. La 
organización, el club Villar de 
Olalla, ha trabajado para que todo 
esté en perfectas condiciones para 
que la IX Copa Federación se 
celebra con pleno éxito, tanto 
deportivo como organizativo.

El juvenil jugará dos amistosos.

El Conquense 
juvenil viaja a 
Barcelona para 
disputar dos 
amistosos

Carlos MANGAS

La Unión Balompédica Con- 
quensejuvenil, una vez concluida 
la temporada liguera, se des
plazará este fin de semana has
ta Cataluña para jugar dos par
tidos, de carácter amistoso, fren
te a equipos con profundas raí
ces conquenses.

La organización de los en
cuentros correrá a cargo del 
Conquense de San Feliu, el F.C. 
Fátima de Igualada, los equipos 
anfitriones,- además de la cola
boración de la junta directiva de 
la U.B .Conquense, presidida por 
Ángel Pérez.

El domingo 31 de mayo los 
jovenes del Conquenses dispu
tarán un encuentro ante el Fút
bol Club Fátima, de la localidad 
barcelonesa de Igualada, un 
equipo conformado por gente de 
Cuenca. El partido servirá para 
homenajear a este modesto club, 
por su ascenso de categoría.

Antiguo Triana Conquen
se

Pero el día ànterior, el sába
do, los blanquinegros habrán 
disputado otro partido, esta vez 
ante el Conquense de San Feliu 
de Llobregat (Barcelona) en 
devolución de la visita que el 
cuadro barcelonés realizó a 
Cuenca hace unos años. El 
Conquense de San Feliu es que 
anteriormente se denominaba 
Triana Conquense, y que esta
ba formado en sus comienzos 
por gente de’Cuenca y su pro
vincia, teniendo en cuenta, el gran 
número de conquenses que 
habitan en Barcelona, más de 
cuarenta mil, muchos de los 
cuales, a buen seguro, no les 
importará asistir a un encuen
tro con un equipo de su tierra 
de origen.

La expedición del Conquen
se juvenil estará formada por 
veintisiete personas en total, 
veinte jugadores, y entre otros 
Ángel Martínez "El manías", 
colaborador y ex-directivo del 
Conquense, que encabezará la 
expedición, por Miguel Mora
ga, directivo, y por el entrena
dor del juvenil, Canorea.
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Los conquenses lucharán por ser campeones de Castilla-La Mancha

Tres equipos conquenses han 
pasado a las finales del Regional

Carlos MANGAS

Ei campeonato Regional de 
Deporte Escolar, en categoría 
infantil, llega este fin de semana 
a su fase más trascendente, con 
la disputa de las distintas finales 
en balonmano, voleibol, fútbol, 
fútbol-sala y baloncesto, que se 
celebrarán en terreno neutral, 
designado por la comisión regio
nal de Deporte Escolar. .

De los equipos conquenses que 
superaron, primero su fase pro
vincial, y después los cuartos y 
semifinales, han llegado tres a la 
final, C.P. Juan A. Sevilla. E.M. 
Ciudad Encantada y E.M. de 
Cuenca. Se puede considerar un 
éxito, ya que en la categoría ca
dete, disputada hace unas sema
nas, no consiguieron más que 
llegar a semifinales.

Las chicas han estado más 
entonados, ya que de los tres 
equipos presentes en sus respec
tivas finales del sábado, dos son 
femeninos.

El primero que entrará en liza 
será E.M.de Cuenca en la final 
de Baloncesto femenino frente a 
Sagrada Familia de Alcázar de San 
Juan, en la pista Esperanza Cal
vo de nuestra ciudad.

Una hora más tarde, a las doce, 
el C.P. Juan A. Sevilla de 
Honrrubia, se jugará el campeo
nato regional de fútbol-sala feme
nino con el equipo alcarreño de 
Azuqueca de Henares. El parti
do tendrá lugar en la localidad

Los pequeños atletas disputarán el Campeonato Regional Infantil de Atletismo que se celebrará en Guadalajara.

albaceteña de Chinchilla, en su 
pabellón municipal.El tercer y 
último finalista son los chicos del 
Ciudad Encantada que se des
plazarán hasta Consuegra para 
jugár la final contra Marianistas 
de Ciudad Real, a partir de las 
13 horas en el pabellón munici- 
pal.Por otro lado, la expedición 
de atletas infantiles que viaja

rán hasta Guadalajara para dis
putare! Campeonato Regional de 
Atletismo, asciende a 32 depor
tistas y cuatro delegados. Los 
conquenses estarán representa
dos por los equipos de Ciudad 
Encantada, que competirá en la 
modalidad femenina, el Semina
rio Menor de Ucles, en catego
ría masculina, y como centro 

escolar al Colegio Público 
Hermenegildo Moreno, de 
Villanueva de la Jara, que com
petirá tanto en chicas como en 
chicos. El torneo regional se 
disputará en dos jornadas, sá
bado por la tarde y terminará el 
domingo, y las pruebas tendrán 
como escenario las pistas del 
estadio de La Fuente de la Niña.

El Campeonato 
Regional Infantil de 
Deporte-base llega 
a su fase final

Efe

Las provincias de Ciudad 
Real y Albacete son las que más 
equipos han clasificado para las 
finales del Campeonato Regio
nal Infantil de Deporte Base, tras 
las semifinales disputadas el 
pasado fin de semana, y que ya 
dieron algunos de los represen
tantes regionales en los Campeo
natos de España, del mes de junio.

En balonmano femenino, la 
final la jugarán laE.D. Bolaños, 
que ganaron a Madridejos, y el 
Coleg. San Francisco Javier de 
Ciudad Real, que ganó al Nav
ahermosa. Los ciudarrealeños 
tienen garantizada su participa
ción en los nacionales.

La final masculina la dispu
tarán el Ayuntamiento de Alma
dén y el Carmena, de Toledo, 
que se impusieron al San Pedro 
de Albacete y al C.P. Dulcinea 
del Toboso de Cinco Casas res
pectivamente.

En fútbol, la final la disputa
rán dos equipos toledanos, el 
Toledo A, que ganó a la E.D. 
Daimiel y el Soliss A, que se 
impuso al Albacete A. No habrá 
representante en los campeona
tos de España.

En voleibol femenino es la 
únicacategoríadonde todavía no 
se sabe cual será el represen
tante en los nacionales, ya que 
los dos equipos que jugarán la 
final, el IES Sta María de Alar
cos de Ciudad Real y el C. 
Compañía de María de Albace
te, reúnen las condiciones para 
poder asistir. En chicos, el Colegio 
Salesianos de Guadalajara de 
Albacete, y el EDM. de Hellín 
son los finalistas, además el equipo 
alcarreño estará en los Naciona
les.

Dirisirán partidos de la lisa de ascenso a Sesunda B

Cañas Gómez y Cañas Magán, 
designados para pitar el domingo

Consresarán un millar de deportistas

Cuenca será el sábado punto de 
reunión de las E.M. de Fútbol

Efe-Cuenca

Los colegiados Pinar Martí
nez, de la delegación de Albace
te, Pino Zamorano, de Toledo, y 
López López, de Guadalajara, 
han sido designados para dirigir 
partidos de la fase de ascenso a 
Segunda A, que se inicia el próxi
mo fin de semana, según confir
mó el Comité Territorial de Ar
bitros.

Por lo que se refiere en la fase 
de ascenso a Segunda B, los siete 
colegiados castellano-manchegos 
designados por el Comité Terri
torial son los conquenses Cañas 
Gómez y Cañas Magán, los ciu
darrealeños De la Cruz Delgado, 
Mora Velasco y Ontanaya López, 
y los albaceteños Cuevas Nuñez 
y Zafrilla Jiménez.

Precisamente Cañas Gómez,

Dos colegiados conquenses han sido elegidos por el Comité.

Mora Velasco y Ontanaya López 
están a la espera, junto apspino- 
sa Muñoz y Comino Alvarez, de 
conocer los tres que irán al curso 

de ascenso a Segunda División 
B, que se celebrará en próximas 
fechas en Madrid, a primeros de 
junio.

La Tríbuna

Cuenca acogerá el sábado a 
más de mil alumnos de las Escuelas 
Municipales de Fútbol castella
no-manchegas, en lo que será un 
acto de despedida del curso vi
gente. Estai Fiesta de Fútbol-base 
servirá a su vez para clausurar el 
las escuelas de fútbol base fede
radas de lacomunidad, con lo que 
estarán presentes en la capital 
conquense un total dieciocho 
escuelas, provenientes de las 
capitales y de las provincias cas
tellano-manchegas.

El programa de actos, previs
tos por la entidad organizadora, 
la Territorial de Fútbol, prevee 
que los alumnos tengan una visi
ta a la ciudad, en una ruta por los 
lugares más significativos de 

' Cuenca, siendo además recibidos 
por las autoridades locales, exac
tamente por el alcalde Manuel 
Ferreros, encargados de darles la 

bienvenida a estos pequeños 
jugadores, muchos de los cua
les, representan el futuro del 
fútbol regional.

Lajomada será de clara con
vivencia, con una comida común, 
que será aperitivo del partido de 
fútbol, que disputarán dos selec
ciones, representantes de las 
Escuelas Municipales, y que 
alinearán a lo más granado de cada 
casa, en lo que promete ser un 
buen espectáculo en La Fuen
santa. EI partido, de carácter 
amistoso, será el preludio al fi
nal de actos, donde desfilarán 
todos los participantes, y con la 
promulgación de mensajes, por 
parte de personas implicadas 
directamente en el mundo del 
Fútbol, y cuyo destinatario son 
las jóvenes promesas.

El programa de actos se pre
sentará mañana en la Sala de 
Juntas de la Federación Territo
rial de Fútbol.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional................ ....... 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil.............................. 22 05 00
Protección Civil......................... 22 25 11
Bomberos..................................... 22 10 80

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD.................................... 22 34 51

Jefatura de Tráfico............ i....j 22 21 56
Delegación de Defensa r 21 21 12
Oficina de Turismo , -.......-23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 00 50
Educación y Ciencia 22 20 51
Trabajo y Seg. Social........22 02 12
Asuntos Sociales......... . 22 32 61
Industria y Energia........ •.......... 17 88 00
Agricultura........ ;.............. .......... 17 8300
Cultura.......................................... 212149
Sanidad......................................... 21 2000
Diputación Provincial............... 17 71 77

TE LE F ONICA

AGUA, ELECTRICIDAD

Averías agua.........................
Averías electricidad .

2221 17
22 09 54

Averias......................................... 002
Información............ ..........   003-,.
Oficinas...................................004
Despertador................................. 096

TRANSPORTES
RENFE.........................
Estación autobuses....
Vehículos de alquiler

22 07 20
22 70 87
23 41 48

1

ADMINISTRACION
Ayuntamiento de Cuenca........  
Ayuntamiento - Alcaldía.......

OMIC....... ............................ .......
Economía y Hacienda ,....,.......

21 16 00
21 20 41
21 13 58
21 10 23

VARIOS
Correos.................„.....'...... ......L 22 40 16
Audiencia 224118.
Auditorio..........................  - 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca......  22 82 06
Recogida de Residuos ..'^,.,.•...¿. 23 19 36
Cámara de Comercio..........;..¿ : 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.......................... 900 16 15 15
Información Toxicológica. . '
Nacional ..........._.. ....;..?;.. ..7. 91 562 04 20
Ayuda en Carretera ....^....... .;... 91 742 12 13
Tele-Ruta ....... ......'.;............  91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

CUENCA

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
Españolen la sala de exposiciones tem
porales.
§5 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio
Circulo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación.
Exposición de los alumnos de Emilio 
Morales.
Del 2 al 7de junio.
Antiguo Convento de Las Carmelitas 
Exposición de Victoria Santesmases. 
"Travesías".
Del 15 al 31 desmayo.
Teatro Auditorio
- Día 28 de mayo. Zarzuela. Katiuska.

Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda.

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 01 61 y 23 00 52

Alojamientos tunsticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 ^7

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198

Picadero Taranto. Cañete. 2138 14

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

. Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 :•

Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 14 88

Apart-hotel H. S.. Salvacañete, Teléfono: 35 70 21 y 35 7104 .

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61 .

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 ■ ..

. Camping Caravaning (2®): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Caravaning (2®). Cuenca. 23 16 56 ; ■ A : '' ;

• Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

. Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 3216 ,

RestauranteLaNoguera.PaIomera.Teléfono:25 60 05

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 ■ '

. Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00

■ Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar, Teléfono: 2115 71

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 3131 42

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011

Hostal Tina del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bár. restaurante Stop IL Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25 . -

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

II Bienal Internacional de Teatro 
de Actor en Cuenca (BITA 9S). 
Asociación Amigos del Teatro.
-Día 5 de junio. Pasacalles en el par
que de los Moralejos.
-Día 6 de junio. Teatro de calle infan
til en la Plaza Mayor a las 12:30 de la 
mañana.
Teatro nocturno de calle en la Plaza 
del Romero a las 22:30 horas.
-Día 7 de junio. Teatro de calle a las 
19 horas en la Plaza Merced.
-Día 8 de junio. Representación en el 
Auditorio de la obra "Zigurat" por 
Zotal Teatre (Barcelona).
III Jornadas de Teatro Aficiona
do
Centro Social de Villa Román
-2 de junio."Maribel y la extraña fa-

milla".

i

fábula de la ci 
"Conquista de Cuenca

- 3 de junio. "Nueva 
garra y la hormiga" y 
por Alfonso VIU" 
-Día 4. "Homenaje a Federico García Lorca" 
-Día 5. "Entremes del mancebo que casó con 
mujer brava" y "Fabulilla de secreto bien 
guardado". .
Galería de Arte Pilares
Exposición de Antonio Saura.
Del 22 de mayo al 24 de junio.

Sala de Exposiciones Lope de Vega
Exposición colectiva.
Del 11 al 30 de mayo.

Galería de Arte '’La Escalera" 
Exposición de pintura de Silvia Mercé. 
Hasta el 31 de mayo.

Café Central
Exposición de óleos de Laura Berlanga. 
Del 10 al 31 de mayo.
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Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS,
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos.
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (1 8-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

£7 68_______________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FE R M E R I A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con 
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate* 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a laUniversi- 
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

La Tríbuna
M ili 1 in ni i |

Tfnœ 
969.23.47.38

1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

INGRESEenlaAdminis- 
tración. Próximas convo
catorias. Agente de Justi
cia. Auxiliar de Justicia. 
Oficial de Justicia. Poli
cía Nacional. Guardia 
Civil. Ayudante postal. 
Auxiliar de Correos. Po
licía local. Auxiliar de 
Ayuntamientos. Guarda 
Forestal.Tfo.91-4136462 
y 91-3261098,

INGRESE en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Perma
nente selección. Tfo. 91- 
4136462 y 91-3261098.

300.000puestos antes del 
año 2.002. Técnico en 
medio ambiente. Tfo. 91- 
4136462 y 91-3261098.

INSERTESUPUBLI- 
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CUENCA, 
SU PERIODICO.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

A.L.C.

ORACION A SAN
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

A.L.C.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
loï jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud 
o reciben alivio y con
formidad. Por ti las fa
milias faltas de paz o 
atormentadas por la ne
cesidad encuentran so
lución satisfactoria. 
Gracias por tu interven
ción.

S.G.L.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

V.M.

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CUENCA

1 ■■■CONSULTING CMMYT

■ INMOBILIARIA >W/

MANGANA
COMPRA-VENTA. PtSOS, LOCALES. FINCAS RUSTICAS, 

Traspasos. Alowleres, Valoraciones, Hpotecas, etc.
Gestion y Asesoramento kwoBUARio

Carretería. n.‘ 3.1.»
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA

COOPERATIVA AL
FONSO Vni, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE- 
NAR.
CACADA SAN 

MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^ 

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

FERMIN CABALLE
RO, 3 dorm., calef., as
censor, trastero, gara
je, mucha luz.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros")', 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga
raje.

MARIANO CATALI- 
NA, 80 m2, 3 dorm., 
calef., soleado. 
7.800.000 ptas.

REYES CATOLI- 
COS, 3 dorm, calef., 
trastero, reformado, 
exterior. 8.000.000 
ptas.

SAN MARTIN, 250 
m2, casa de 3 plantas, 
para reformar, vistas al 
auditorio, 14.000.000 
ptas.

CHILLARON, chalet 
de 300 m2, 2 plantas, 
7 dorm., 2 baños, calef.. 

garaje, parcela de 3.23 8 
m2. NUEVO. 
18.500.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 donn., 3 baños, tras
tero, garaje, calef. ex
terior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA- 
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.
PASEOKANANTO  ̂

NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

REPUBLICA AR
GENTINA. Atico, 140 
m2, 7 dorm, ascensor, 
soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del CaminoCa- 
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de 3 
plantas, 3 dormitorios, 
2 baños, cocina amue
blada, terraza, calefac
ción, NUEVA OCA- 
SION._________

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormitorios, calefac
ción, soleado, OCA- 
SION. ___________

DœTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO.

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, exte
rior.

RAMON Y CAJAL. 2 
dormitorios, ascensor, 
calefacción, EC0N0- 
MICO.

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1® 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios intere
santes. _____

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, calef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.___________

OBISPO VALERO: 40 
m2,1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO 
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas a 
la Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA 
LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2baños, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.__________  

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef. 

ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.
CERVANTES: 100 m2^ 

3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2,1“ planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca- 
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500 m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE
RESANTE.
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Geslión yAscsoramisnto InmcMano 
Compra-venta, pisos, locales, fincas njslicas. 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones. Hipotecas

& Cervantes. 7. bajo 
Teléí. 969/ 22 70 66 22 M 54 
Fax. 969/ 22 70 85

VENTA DE PISOS

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIOMAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/ AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción indi vidual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor, 

16004 CUENCA 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CARRETERIA, 165m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA,NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/ CARRETERIA, 2 dorm, 
calef central, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm,calefacción indi vidual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/ FERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorm, ascensor, cale
facción.

C/HNOS BECERRIL,piso 
-i- apartamento de 40 m2, 3 
dorm, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS BECERRIL, (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

C/ HNOS BECERRIL, 3 
dorm, 2 baños, garaje y tras
tero.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

C/ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

C/ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

C/ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

C/ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

C/ LORENZO GOÑI, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. C/ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

C/ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 baños.

garaje, trastero.

C/PARQUESANJULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara- 
je.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero ^^calefacción indivi
dual.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

C/ PLAZA DE LOS CA
RROS, vistas al río, 4dorm, 
calefacción central, traste
ro.

C/ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P” S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

C/PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

C/ PLAZA DE LA MOR- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

C/ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

C/ PUERTA VALENCIA, 
1 dorm, salón, cocina y baño, 
reformado.

C/ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

C/ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

C/ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

C/RESIDENCIALS.JOSE, 
110 m2,4 dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

C/ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

C/ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción central, trastero.

C/ SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, gara
je, trastero, calefacción.

C/ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

C/ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

C/ SANJUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

C/ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA LUCIA, 2 dorm, 
reformado, económico.

C/ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

C/SANTAMONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción indi vi du al, gara
je, trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

C/ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

C/ SUBIDA SANTI AGO, 2 
dorm, calefacción indivi
dual, cámara.

C/ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda + 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

C/ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

C/ TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

C/ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/VALERIA, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares,EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^

CASAS Y CHALETS

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS. PARCELAS VARI AS 
SUPERFICIES, MINIMA 
ENTRADA.ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-MOLINA, chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2.____________

PEÑARROTA, 2,100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra + 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda + 80 m2 de ga
raje, aneglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gasoil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcela con 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA

C/ COLON, 76. 1”
Tfno: (Esquina Cuatro

969.23.22.48 Caminos). w. . w 16002. CUENCA

VREG UNTENOS POR NUESTRA EXTENSA OFERTA 
DE FINCAS RUSTICAS,NAVES, LOCALES,SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS
Con toda confianza"' -

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

(ARCAS PUEBLO) 
180 m^. Jardín Garaje 4 dormitorios. 

Armarios empotrados. 
13.000.000 ptas.

SANTIAGO LOPEZ. 3 
dormitorios, ascensor, 
calefeacción, exterior.

TIRADORES. 3 casa a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

AVDA. SAN JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R. 
S. José), 3 dormitorios, 
garaje, trastero. Desde 
17.400.000.

COLON, apartamentode 
2 dormitorios, trastero.

económico.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción 
central. Mucha luz.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

, MORALEJOS (dúplex), 
110 m2, 4 dormitorios, 
garaje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2, 5 dormitorios, cale
facción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90

m2, 4 dormitorios, cale
facción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

mitorios, terraza, calefac
ción individual, reforma
do.

QUINIENTAS, LAS, 
casa para reformar, 3 
dormitorios, 2 plantas.

CARRETERÍA (nuevos 
aestrenar), 5 dormitorios, 
garaje opcional.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de 
45 m2.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

RAMON Y CAJAL. 3 
dormitorios, exterior.

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

DIEGO JIMENEZ, 3 
dormitorios, calefacción, 
reformado.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, 
calefacción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90m2,4dormitorios, 
garaje y trastero.

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX
TERIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, 
calefacción, garaje.

EDIFICIO ALEGRIA, 2 
y 4 dormitorios, garaje y 
tratero.

RIO GABRIEL, 4 dormi
torios, garaje, trastero, 
gran terraza.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, as
censor, garaje, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, garaje, trastero, 
EXTERIOR.________

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2,4 dormi., 70 m2 
de jardín.

JORGETORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas 
nuevas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormi
torios, 80 m2, ascensor, 
calefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

RIO GABRIEL. 90 m2, 
4 dorm. garaje, trastero, 
EXTERIOR.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, 
patio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, 3 dor-

SANTA ANA, 3 dormi
torios, todo exterior, 
6.300.000.___________

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefac
ción, camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, as
censor, calefacción. Des- 

' de 8.100.000.

ANDRES DE CABRE
RA. 3 dormitorios, 70 m2, 
reformado. Buen precio.

CAÑETE, 90 m2, 3 dor
mitorios, mucha luz, 
9.000.000.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M, PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, ca
lefacción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormi
torios, calefacción, 
8.300.000.__________ _

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

VILLA LUZ, 3 dorm. 
garaje y trastero. Como 
nuevo.

las.

PALOMERA. Duplex, 
15 0m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO_____________

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plan
tas reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

MAJADAS, CASA A 
ESTRENAR 300 m2, 5 
dormitorios, garaje, 2 WC, 
buen precio.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y al
quiler desde 50.000 pts/ 
mes.

;.VENTÀS^^
PUEBLOS

LA ATALAYA

Cooperativa de 
Chalets en paree* 

la de 750 m^ 
13.095.000 ptas.

VENTAS PUEBLOS 
PALOMARES. Chaletde 
lujos 400m-. de vivienda, 
700 m^ de parcela

FUENTES. Casa de 400 
m^ en plantas centro del 
pueblo.

ARCAS. 5 dormitorios, 
garaje, 400 m^ de parce

PALOMERA

Apartamentos de 
1 y 2 dormitorios 
a estrenar desde 
5.000.000 ptas.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, des
de 47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, ven
ta y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENÇIALS.J0SE. 
Locales de 40 a 400 m2.
Venta y alquiler.

LOCALES

NAVESy

SOTOS 
CHALET 

CON PISCINA, 
FRUTALES, 

3.000 M2 
DE 

TERRENO

COLON, 30 m2.
5.250.000.

COLON, 50 m2,
8.250.000.

M" MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea 11.000.000.

ESTA SECCION 
- ■ LESTA^ -

RESERVADA
EXCLUSIVA- 

y'y MENTE A: y y 
PROPIETARIOS

DELINCAS Y 
y N AGENTES -yy- 

COLEGIADOS 
DE LA PROPIE-

y-DAD ' 
INMOBILIARIA
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Miércoles, 27 de mayo de 1998 51El toreo de Abellán llegó con 
facilidad al tendido porque lo 
interpreta con pureza y quietud, y 
con un gran sentido artístico

El novillero es una de las pocas esperanzas para el tan deseado cambio en el toreo

Recital de toreo de Abellán, con seis 
orejas y Puerta Grande en Madrid
Triunfo grande el del novillero Miguel Abellán ayer en 
Madrid, con corte de tres orejas y la correspondiente salida 
a hombros por la Puerta Grande, aunque mucho más allá 
de la cantidad de trofeos, su éxito fue la rendición total, el 
reconocimiento unánime de «la cátedra» a su magnífico 
recital de toreo.

Juan Miguel NÚÑEZ
Cinco novillos de «El To

rreón», bien presentados, nobles 
y de buen juego, destacando 
tercero y sexto, que tuvieron 
«transmisión» y mucha clase. El 
segundo fue un sobrero de Ale
jandro Vázquez, más justo de 
presencia y con movilidad, aun
que sin terminar de humillar.

Domingo López Chaves: 
estocada corta y dos descabellos 
(silencio); y pinchazo y estoca
da (gran ovación).

Víctor de la Serna: pinchazo ' 
y media (silencio tras un aviso); 
y media quedándose en la cara 
(gran ovación).

Miguel Abellán: estocada 
desprendida (dos orejas); y pin
chazo y estocada (una orejacon 
petición de la segunda).

La plaza casi se llenó en tar
de nubosa y con rachas de vien
to.

Extraordinario Abellán
Se veía venir el triunfo de Mi

guel Abellán, novillero muy cua
jado en apenas un año de roda
je. Se veía venir y hacia mucha 
falta a «La Fiesta» para asegu
rar el recambio del escalafón su
perior, anquilosado desde hace 
dos o tres temporadas con los 
mismos nombres.

A la vista del desolado pano
rama en el campo novilleril, 
donde tanto cuesta abrirse cami
no, bien sea por las pocas opor
tunidades en función de lo cos
tosas que éstas resultan, o bien 
porque el actual modelo de so
ciedad no incentiva aficiones por 
lo taurino como actividad, 
Abellán es una de las pocas es
peranzas para el tan deseado 
cambio en el llamado arte de 
Cúchares.

Novillero muy enterado y con 
afición, se apoya en una buena 
técnica, la que a su vez le pro
porciona un valor sereno. Es 
valiente porque se siente segu
ro. Y es artista porque le gusta 
«sentirse», haciendo las cosas 
con mucha despaciosidad. Su 
toreo llega con facilidad al ten
dido porque lo interpreta con 
pureza y quietud, pasándose 
siempre al novillo muy cerca.

Ni que decir tiene que Abellán 
salió hoy a torear muy motiva
do, sin perdonar un quite, por 
cierto, muy variado con el ca
pote, en el toreo a la verónica, 
por chicuelinas, talaverana’s y 
medias de rodillas, galleos y 
tijerillas. Una tauromaquia en
tera resucitada.

Con la muleta estuvo pode
roso y artista al hacer el toreo 
de derechazos y naturales en la

Miguel Abellán sale a hombros tras su gran festejo.

distanciajusta, embarcando con 
«la panza», ligando y estrechan
do cada vez más el círculo entre 
él y la fiera. Sus comienzos y 
finales de faena, de mucha ca
tegoría, propios de un torero con 
tanta personalidad.

En la primera, los estatuarios, 
uno del desprecio, latrincherilla 
y el de la firma, además del 
consabido de pecho, y las «ale
grías» por bajo para buscar la 
igualada final. En la otra, toreo 
de rodillas, llevándolo largo con 
la misma hondura como si lo

hiciera de pie.
En las dos, mano baja y sen

tida. La plaza se venía abajo en 
cada intervención suya, 
felicísimas todas. No importa 
que la espada no entrara a la 
primera en el sexto. La espada 
que «empujaba» toda la plaza, 
deseosa de premiarle con otras 
dos orejas. Toreo inmenso en 
una carrera tan incipiente. To
rero de gran proyección a las 
puertas de una alternativa que 
ya está muy cerca, el próximo 
junio en la feria de Alicante.

López Chaves dejó claro que 
también quiere contar en «esto». 
Que su Puerta Grande en el mes de 
marzo no fue ninguna casualidad, 
todo lo contrario, torero también de 
arrestos y pendiente de hacer las 
cosas bien. Su entrega y el regusto 
en la interpretación, le auguran claro 
futuro.

La bisoñez del segundo espada, 
Víctor de la Serna, no ocultó sin 
embargo unas buenas maneras y 
también excelente disposición. 
Cumplió en conjunto una actuación 
muy entonada.
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CÜLIÜRA
Ramirez destacó que «ahora, por 
primera vez, los escritores en lengua 
española se leen simultáneamente en 
las dos orillas».

Sesenta y cuatro 
candidaturas 
optan al Príncipe 
de Asturias de 
Investigación

Efe

Sesenta y cuatro candidatu
ras de diecinueve nacionalida
des optan al Premio Príncipe de 
Asturias de Investigación Cien
tífica y Técnica 1998, que será 
fallado el próximo viernes en 
Oviedo.

Según informaron fuentes de 
la Fundación Príncipe de 
Asturias, entre los candidatos al 
Premio se encuentran los 
oncólogos Joan Massagué y 
Mariano Barbacid; el ingeniero 
italiano Adriano Trimboli; el 
químico argentino Alejandro 
Arvia, y el ecólogo Ramón 
Margalef.

Entre los candidatos figuran 
también los físicos españoles 
Emilio Menéndez y Pedro 
Echenique, además del mexica
no Octavio Novaro, así como los 
bioquímicos españoles Marga
rita Salas y Francisco J. Ayala, 
y el mexicano Adolfo Martínez 
Palomo. A las 64 candidaturas 
que ya han sido enviadas hasta 
la sede de la Fundación Prínci
pe de Asturias en Oviedo ha
brá que sumar las que puedan 
presentar los miembros del ju
rado, momentos antes de que el 
próximo jueves quede constituido 
oficialmente.

El Premio de Investigación 
Científica y Técnica está desti
nado a galardonar «la labor cien
tífica, técnica, cultural, social y 
humana realizada por personas, 
equipos de trabajo o institucio
nes de ámbito internacional, 
prioritariamnete en el de las 
naciones pertenecientes a la 
comunidad iberoamericana».

El jurado de esta edición lo 
formarán los investigadores 
Emiliano Aguirre, Manuel Car
dona, Antonio Fernández- 
Rañada, Alberto Galindo Tixaire, 
José Antonio Garrido, Miguel de 
Guzmán, Amable Liñán, Juan 
José López Ibor, César Nombela, 
Julio Rodríguez Fernández y Julio 
Rodríguez Villanueva. También 
integrarán el jurado el presidente 
del grupo Thyssen Industrie, José 
Luis Alvarez-Margaride; el con
sejero de Servicios Sociales del 
Principado, Antonio Cueto; y los 
rectores de las universidades 
Complutense y Autónoma de 
Madrid, Rafael Puyol y Raúl 
Villar, respectivamente, mien
tras que el catedrático de Geo
logía Aplicada José Antonio 
Martínez Alvarez actuará como 
secretario. En anteriores edicio
nes fueron distinguidos con este 
galardón, entre otros, Alberto 
Sols (1981), Antonio García 
Bellido (1984), Guido Münch 
(1989), Federico García Moliner 
(1992), Manuel Elkin Patarroyo 
(1994), Valentín Fuster (1996) 
y el equipo investigador de 
Atapuertca, que lo obtuvo el 
pasado año.

Eliseo Alberto y Sersio Ramírez los salardonados

Entizado el premio 
Alfaguara de novela
El cubano Eliseo Alberto y 
el nicaragüense Sergio 
RamireZf recibieron ayer el 
«primer Premio Alfaguara 
de novela», en un acto pre
sidido por la ministra de 
cultura, Esperanza Aguirre, 
que sirvió para poner de 
manifiesto la «unidad en la 
diversidad» de la literatura 
en lengua española.

Efe-Madrid

Esta es la primera vez que 
se falla este premio, dotado con 
25 millones de pesetas y en esta 
ocasión, «de forma excepcio
nal», según explicó el presiden
te de Prisa, Jesús de Polanco, 
la editorial Santillana ha acce
dido, a petición del jurado pre
sidido por Carlos Fuentes, aque 
fueran dos primeros premios.

Eliseo Alberto, autor de 
«Caracol Beach», aprovechó las 
palabras de agradecimiento que 
pronunció tras la entrega del 
premio para gritar un «viva Cuba 
libre» y tener un recuerdo tanto 
para los cubanos del exilio, como 
para los que están encarcela
dos en la isla.

Por su parte, Sergio Ramirez, 
autor de «Margarita, está linda 
la mar», que fue vicepresidente 
de Nicaragua con el sandinista 
Daniel Ortega, entre 1984y 1990, 
afirmó su vocación de escritor.

Marco destaca la labor 
de la Orquesta Nacional

Efe ■ Madrid

El director del Instituto 
Nacional de las Artes Escénicas 
y de la Música (INAEM) To
más Marco destacó ayer la la
bor de más de 50 años de vida 
de la Orquesta Nacional de 
España «una institución -dijo- 
emblemática y que después de 
haber cumplido largamente su 
medio siglo de vida, seguirá ahí».

Tomás Marco hizo estas 
declaraciones durante el home- 
naje que se rindió hoy en la 
Asociación de Intérpretes y 
Ejecutanates (AIE) a la Orques
ta Nacional y, en su nombre, a 
los siete miembros fundadores 
que todavía viven: Luis Alonso

La entrega de premios tuvo lugar ayer. EFE

y dijo que se iba a consagrar a 
este oficio.

En una rueda de prensa pre
via a la entrega del premio, 
Ramirez destacó que «ahora, por 
primera vez, los escritores en 
lengua española se leen simul
táneamente en las dos orillas». 
«La globalización ha tenido el 
efecto positivo de que los lec
tores puedan acceder a los au
tores con facilidad».

El ex vicepresidente de Ni
caragua repasó los «oficios» que 
ha tenido: profesor universita
rio, editor y librero, además de 
político, y concluyó que'su fu-

Ribas, Enrique Correa Balbín, 
Gregorio Cruz Sesma, José 
Fernández García, Enrique 
García Marco, Rafael López Cid 
y Jesús Martínez Cela.

El director del INAEM elo
gió la labor de estos miembros 
que fundaron la ONE en 1942 
una orquesta «que sobrevivirá 
y será más grande.

Hay que hacer más música 
en vivo pues la música no es una 
partitura, sino el irrepetible 
momento de la interpretación, 
por que no hay dos actuaciones 
iguales».

Parte de los homenajeados, 
Jesús Martínez Cela, José 
Fernández Garía y Luis Alonso 
Ribas, comentaron que con el

turo está en la literatura.
Sobre la existencia de una 

literatura iberoamericana El iseo 
Alberto, que vive en Méjico, se 
mostró excéptico y dijo que 
«con la diversidad se logra la 
unidad», al tiempo que Ramírez 
indicó que la coincidencia es la 
lengua y que «a partir de eso 
nos identificamos en la diversi
dad». Ya en el acto de entrega 
de los premios, Eliseo Alberto, 
tras recibir el suyo, ironizó con 
el hecho de que «a un cubano 
no se le puede poner un micró
fono delante, porque podría estar 
hablando 40 años».

pasar de los años la ONE ha 
seguido el camino que se traza
ron desde el principio, y ahora 
es Otra orquesta, pues los músi
cos se van renovando, pero va 
a mejor.

Alonso Ribas fue el único que 
destacó a uno de los múltiples 
directores que pasaron por la 
ONE. : «Celibidache eraun divo 
de la batuta, los otros sólo mue
ven el palito».

El presidente de AIE, el mú
sico Luis Cobos, se refirió a los 
homenajeados y el resto de los 
fundadores de la ONE como a 
personas que han hecho posi
ble «que la Orquesta Nacional 
de España haya llegado hasta 
el lugar que ocupa hoy».

España, Greda 
e Italia organizan 
una exposición 
mundial de 
Él Greco

Efe-Atenas

El ministro de Cultura grie
go, Evangelos Venizelos, y el Se
cretario de Estado de Cultura 
español, Miguel Angel Cortés, 
anunciaron ayer, lunes, en Ate
nas, el proyecto entre España, 
Italia y Grecia de una exposi
ción sobre la obra del pintor 
Doménicos Theotocopulos (El 
Greco), de origen griego.

Cortés, que se encuentra en 
lacapital helena acompañando 
a los Reyes de España, Don Juan 
Carlos y Doña Sofia, en su pri
mera visita oficial a Grecia, 
declaró que se trata de una 
exposición con una «dimensión 
mundial», que se concentrará en 
las raíces cretenses de El Greco 
y tendrá el título de «El Greco. 
Una identidad y transforma
ción».

Venizelos también destacó 
la importancia de esta exposi
ción que abarca el periodo en
tre 1560-1600 de la obra de El 
Greco, ya que hasta ahora se le 
conocía como un pintor con 
influencia española, y un poco 
italiana, sin acentuar su influen
cia griega.

El ministro de Cultura grie
go declaró que dicha exposición 
demostrará los fuertes lazos 
culturales entre los países me
diterráneos.

Cortés comentó que la pri
mera fase de esta exposición se 
presentará en el Museo 
Thyssen-Bomemisza en Madrid 
entre el 2 de febrero al 16 de 
mayo de 1999, seguirá en Roma 
en el Palacio de la Exposición 
hasta el 2 de junio, y luego via
jará a Atenas a la Pinacoteca 
Nacional donde podrá contem
plarse desde el 14 de octubre al 
17 de enero del año 2000.

El secretario de Estado des
tacó que se trata de una copro
ducción entre estos tres países 
pero que no se descarta un 
patrocinador privado o incluso 
la contribución de la Uinión 
Europea (UE). Dicha exposición 
contará con obras nunca vistas 
o poco conocidas de los tres 
países coproductores, de otras 
naciones europeas, y de EEUU.

Cortés y Venizelos se refi
rieron a sus objetivos comunes 
de estrechar las relaciones en
tre Grecia y España no sólo en 
el terreno político sino también 
cultural y subrayaron la inicia
tiva de los países del sur de la 
Unión Europea (UE) de crear 
un fondo económico común para 
la cultura. Con ocasión de la 
visita de los Reyes de España, 
se inaugurará el próximo miér
coles, una exposición sobre «Los 
griegos en España: tras las hue
llas de Heracles» que perma
necerá en el Museo Arqueoló
gico de Atenas hasta el próxi
mo 5 de julio.
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Los síntomas de las inflamaciones 
intestinales de origen desconocido son 
malestar general, dolor abdominal, 
diarreas y pérdida de peso, entre^otros StUD

La enfermedad no es mortal cuando está tratada de forma adecuada 

Más de 60.000 españoles tienen 
inflamaciones intestinales
Más de 60.000 españoles padecen inflamaciones intestina
les de origen desconocidOf las denominadas colitis ulcerosas 
y enfermedad de Crohn, cuya incidencia se ha multiplica
do por diez en los últimos veinte años. Según datos facili
tados por la Asociación de Enfermos de Crohn y Colitis 
Ulcerosa (ACCU), que mañana jueves celebrará una re

unión médica en el Palau de les Heures de Barcelona para 
analizar las últimas investigaciones sobre estas enferme
dades, los recursos que se aportan a la investigación de 
estas afecciones resultan en la mayoría de los casos insu
ficientes mientras que cada vez son más personas las que 
las sufren.

Efe - Barcelona

Las colitis ulcerosas y la 
enfermedad de Crohn son pro
cesos inflamatorios crónicos 
intestinales de origen descono
cido y que evolucionan con re
misiones y exacerbaciones im
previsibles, con amplias varia
ciones en sus manifestaciones 
clínicas e importantes complica
ciones digestivas y 
extraintestinales.

La ACCU ha propuesto a la 
televisión autonómica catalana 
que el próximo programa 
maratón se dedique a recaudar 
fondos para la investigación de 
estas enfermedades, que apare
cen entre los 15 y 30 años de edad 
y en menos proporción entre los 
50 y 60. .

Los enfermos crónicos de 
inflamaciones intestinales con
viven con su enfermedad durante 
muchos años, con múltiples hos
pitalizaciones, bajas y revisiones 
médicas, dado que la enferme
dad no es mortal, al menos cuan
do está tratada adecuadamen
te, pero tampoco tiene curación.

La enfermedad de Crohn la 
describió por primera vez el 
médico estadounidense Buriel 
Crohn en 1932.

Los síntomas de las 
inflamaciones intestinales cróni-

Más de 60.000 españoles tienen problemas intestinales.

cas de origen desconocido se 
manifiestan en astenia intensa, 
malestar general, dolor abdomi
nal, diarreas, pérdida de peso, 
fiebre, náuseas y vómitos, 
lumbalgia, artritis en la rodilla.

eritemas y dolores en las encias 
y la lengua, entre otros, aunque, 
ségún la ACCU, cada paciente 
padece síntomas diferenciados.

La Asociación de Enfermos 
de Crohn y Colitis Ulcerosa

(ACCU) se constituyó en Bar
celona en octubre de 1992 con 
el objetivo de autoayudarse en
tre los afectados e impulsar 
medidas para investigar sobre 
este tipo de enfermedades.

Las mujeres 
pueden tomar la 
pildora hasta los 
50 año

Efe - Bilbao

El presidente de la Sociedad 
Vasca de Anticoncepción 
(SVA), Roberto Lertxundi, dijo 
ayer que, salvo excepciones, las 
mujeres pueden tornar 
anticonceptivos hormonales 
orales, conocidos como la «píl
dora», hasta los cincuenta años.

Las excepciones son las mu
jeres fumadoras, obesas, 
hipertensas o con problemas 
cardiovasculares, según preci
só en una rueda de prensa en 
Bilbao en la que informó de un 
ciclo de seminarios destinados 
a médicos, matronas y enferme
ras para actualizar los conoci
mientos médicos sobre este tipo 
de contraconcepción.

Lertxundi aseguró que las 
mujeres entre 35 y 50 años, alas 
que hasta ahora se desaconse
jaba el uso de la «píldora», pue
den utilizarla, siempre con con
trol médico, y recalcó que los 
nuevos anticonceptivos orales 
han disminuido los efectos se
cundarios hasta dejarlos en «muy 
escasos y localizables», según 
dijo.

Sobre el ciclo de seminarios, 
organizados por la Sociedad 
Española de Anticoncepción, 
Lertxundi explicó que son nece
sarios porque, según estudios 
recientes, en España existe una 
práctica «muy deficiente» de 
contraconcepción.

Según sus datos, únicamen
te el 15% de las mujeres son 
usuarias de la «píldora», un 
porcentaje muy inferior al de otros 
países europeos, y el 50% de 
las parejas estables no utilizan 
ningún método anticonceptivo.

Además, en una gran mayo
ría de los casos, este anticoncep
tivo oral se toma mal por falta 
de información, lo que aumenta 
el número de embarazos no 
deseados y también de abortos 
voluntarios.

La investigadora Yolanda 
Diedbol, premiada por la 
Asociación de Oftalmología

Efe-Valladolid

La investigadora de la Uni
versidad de Valladolid Yolanda 
Diebold ha sido distinguida por 
la Asociación para la Investiga
ción en Visión y Oftalmología por 
su trabajo sobre el síndrome del 
ojo seco, informaron fuentes 
académicas.

El premio le ha sido concedi
do en el congreso anual de la 
citada asociación en Fort 
Lauderdale (Estados Unidos), 
según las mismas fuentes.

El trabajo de Diebold, inves
tigadora del Instituto Universi

tario de Oftalmobiología Aplica
da (I0B A) de la Universidad de 
Valladolid, se titula «Estudio 
microscópico con focal de la 
situación de unión electiva en el 
epitelio conjuntival en cultivo».

Este estudio, en el que tam
bién han participado otras per
sonas del lOBA, aportaeviden- 
cias de la producción de moco 
conjuntival «in vitro» por parte 
de las células cultivadas a partir 
del epitelio conjuntival donado por 
voluntarios sanos.

El sistema de producción de 
moco «in vitro» propuesto por 
los autores del trabajo podría

Expertos advierten que el tomate frito 
previene el cáncer mejor que el fresco

Efe-Pamplona

Diversos participantes en el 
III Congreso Mundial de las In
dustrias Transformadoras del To
mate señalaron ayer que son las 
salsas de tomate procesado 
acompañadas de aceite las que 
más cualidades presentan en la 

; prevención del cáncer, incluso 
por encima del fresco, en espe
cial en casos de próstata y mama.

Los especialistas señalaron, 
en la segundajomada del Con
greso, que el antioxidante 
lieopeno, contenido en el toma
te, se encuentra en mayor can
tidad en los productos industria

les que en el fresco, y si éste se 
acompaña de aceite hace que el 
organismo lo metabolice mejor 
y llegue en mayor cantidad a las 
células.

La investigadora Elisabeeth 
Offord, de Nestlé, aseguró du
rante la presentación de su po
nencia que los derivados-indus
triales del tomate, como salsas, 
concentrados, ketchup o salsade 
pizza tienen antioxidantes, que 
previenen el cáncer, los efectos 
negativos de los rayos UVA y 
las enfermedades cardiovas
culares, y potasio en mayor can
tidad que el tomate fresco.

Destacó así, ante los 550 
expertos de cuarenta países

asistentes al congreso, los efec
tos beneficiosos que sobre la 
salud tienen estos transforma
dos, de los que subrayó además 
su buen perfil nutritivo por la 
abundanciade fibray ácido fólico.

La científica se refirió tam
bién a las vitaminas, de las que 
indicó que los derivados del to
mate son ricos en ellas porque 
la pérdida que la materia prima 
sufre en el proceso industrial se 
suple durante la misma fabrica
ción, como ocurre con la C y la

También Manuel Rivero, de 
Heinz Ibérica, se refirió en su 
ponencia a las calidades de los 
derivados del tomate.
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Esta obra está basada en la novela de Vicente Blasco Ibáñez

"Entre naranjos", un 
amor imposible en TVE

José PRIETO

Televisión Española recupe
ra a partir de hoy, y por tres días, 
lo mejor de su tradición al emitir 
una serie de cuidada producción, 
«Entre naranjos», basada en la 
novela de uno de nuestros gran
des escritores, Vicente Blasco 
Ibáñez.

La competencia televisiva, los 
elevados costes y la permanente 
obsesión por la audiencia hacen 
que este tipo de producciones no 
abunden, pero no hay duda de que 
los espectadores lo agradecen. 
Sólo hay que recordar que los tres 
capítulos de «La Regenta» tuvie
ron entre 4 y 6 millones de au
diencia media.

La elección de JosefinaMolina 
para dirigir esta serie ha sido uno 
de los grandes aciertos, porque 
es una veterana realizadora acos
tumbrada a rodar productos de 
esta calidad. Baste recordar la que 
hizo sobre la vida de San Teresa,

Nina Agustí y Toni Cantó.

donde Concha Velasco interpre
tó el papel de su vida. «Entre na
ranjos» cuenta la historia de un 
amor imposible, el que protago
nizan el hijo de un cacique, acos
tumbrado a ver como su padre usa

y abusa de sus empleados, espe
cialmente empleadas, y una diva 
de la ópera, que ama a la liber
tad por encima de todo.

Para el joven Rafael Brull la 
llegada de esta mujer a su pequeño 
y conservador pueblo provocauna 
revolución en su interior. 
Leonora, que ha llegado al pe
queño pueblo para restañar las 
muchas heridas que le ha hecho 
la vida, pelea por evitarlo, pero 
al final no puede resistirse al amor 
que le ofrece Rafael y hasta lle
ga a soñar que ha encontrado a 
su auténtico amor. La relación 
entre ellos levanta las iras de su 
absorbente madre que ve cómo 
la carrera política de su hijo puede 
irse al traste. Muchos critican, y 
también envidian, a Rafael, que 
hace oídos sordos y sólo tiene ojos 
para su amada Leonora.

Excelente trabajo el de los 
actores, especialmente los de 
Mercedes Sampietro en el papel 
de la madre de Rafael, y Nina 
Agustí, en el de Leonora.

Matt Dillon y Timothy Hutton, protagonistas de "Beautiful Girls".

Ultima entrega de ’’Clermont 
Gonection”, en Canal Plus

J. PRIETO

Canal+ofrece hoy la cuarta 
y ultima entrega del programa 
«Clermont Conection», que ha 
englobado una selección de 
cortometrajes presentados en 
el Festival Clermont Ferrand 
y que el canal de pago ha ofre
cido en cuatro partes.

Presentado por el actor 
Manuel Manquiña, el progra
ma ofrece cuatro 
largomentrajes realizados en 
1997: «El hermano pequeño de 
Huguett», del francés Jacques 
Mitsch; la producción española 
«El origen del problema», de

Nacho Novo; «Dos menos», de 
Australia y realizada por Kriv 
Stenders y «Negro destino», del 
británico John McKay.

"Beautiful Girls"

EI canal de pago también ofre
ce hoy el estreno de la película 
«Beautiful Girls», una divertida 
comedia de Ted Demme, sobre la 
amistad que mantiene un grupo 
de jóvenes de una pequeña loca
lidad. Con un reparto en el que 
destacan un puñado de actores y 
actrices de al talla de Matt Dillon, 
Uma Thurman, Timothy Hutton 
o Mira Sorvino.

"La tía de Carlos en mi
nifalda"

La 2. 11,00 **
Dir: Augusto Fenollar. Int: 

Cassen, Adrián Ortega, Mayte 
Brikr. España, 1967.

Telesforo trabaja como mú
sico en una sala de fiestas y a ella 
acuden Carlos y su primo con sus 
respectivas novias. La tía de Car
los, doña Lucía, una mujer muy 
rica, tiene anunciada su llegada 
desde Brasil y de ella depende la 
bodade Carloscon lahijadedon 
Servando.

"Un extraño romance"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Ted Kotcheff. Int: 

Judith Light, Jay Thomas, Lin
da Sorensen, Robin Dunne. 
USA, 1996.

Lisa está a puntp de sepa
rarse de su marido, debido a 
sus continuas deudas de jue
go y sus infidelidades. Pero él 
sufre un ataque ai corazón y 
queda postrado en una silla de 
ruedas. Ella decidirá salir ade
lante trabajando para cubrir los 

gastos de la universidad de sus 
dos hijos, cubrir las deudas de 
juego de su marido, así como 
los gastos domésticos. Debe
rá también cuidar a su marido 
noche y día.

Al ir a reparar su coche co
nocerá a un mecánico, y entre 
ellos surgirá una relación que 
con el tiempo terminará con
virtiéndose en algo más. La 
ayuda del mecánico será im
prescindible para que Lisa 
pueda llevar toda la carga de 
sus obligaciones.

"FBI contra el imperio del 
crimen"

La 2. 22,30
Dir: Mervin Le Roy. Int: 

James Stewart, Vera Miles, 
Murray Hamilton, Nick 
Adams, Larry Pennell. USA, 
1959.

Jim Hardesty, un joven abo
gado que acaba de finalizar su 
carrera, encuentra empleo en 
el FBI, que en el momento de 
su fundación no tenía un claro 

porvenir. Luzy, la novia de Jim, 
le pide que abandone este tra
bajo y Jim promete presentar 
su dimisión cuando tome po
sesión de su cargo el nuevo 
director.

Vera Miles y James Stewart.

"Semillas de duda"
Antena 3. 23,00 s.c.
Dir: Peter Foldy. Int. Peter 

Coyote, Alberta Watson. USA, 

1996. Una atractiva reportera 
decide ayudar a un hombre 
acusado de matar a varias 
mujeres.

El sospechoso se trata de un 
prestigioso escultor y el tenien
te que lleva el caso mantiene 
una férrea vigilancia alrededor 
suyo día y noche.

"El vengador sin piedad" 
Antena 3. 01,35 s.c.
Dir: Henry King. Int: 

Gregory Peek, Joan Collins. 
USA, 1958.

Jim Douglas, un ranchero 
de aspecto atormentado llega 
hasta el pequeño pueblo de Río 
Arriba con el objeto de ver 
cómo ahorcan a cuatro foraji
dos que han asaltado el banco 
local.

"La romana"
La 2. 02,25 ***
Dir: Luigi Zampa. Int: Gina 

Lollobrígida, Daniel Gelin, 
Raymond Pellegrin. Italia- 
Francia, 1954.

Adriana es una joven de 19 
años de gran belleza, en la que 
su madre tiene puestas gran
des esperanzas para salir de la 
pobreza en la que viven. Em
pieza trabajando como mode
lo de un pintor.
' Una compañera le propone 
salir en compañía de dos hom
bres casados, pero Adrian ha 
conocido a Gino, un pobre des
graciado que trabaja de chó
fer y que no la sacará de apu
ros.

"Españolas en París"
Antena 3. 04,45 s.c.
Dir: Roberto Bodegas. Int: 

Ana Belén, Laura Valenzuela, 
Máximo Valverde. España, 
1971.

Ana, que ha vivido toda su 
vida en un pequeño pueblo 
castellano, se traslada a París 
para trabajar como empleada 
de hogar en una casa que le ha 
recomendado Irene, una chi
ca de su pueblo que lleva cin
co años viviendo en Francia.
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La programación de hoy

La Primera tvsl
06,00 CANAL 24
'- bBIHORAS • B ' 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,10 LOS

DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 CAFE CON 
IB-BB AROMA DE 
pBBBI MUJER
11,25SABERVIVlR 
12,30 ASI SON LAS

13,2^

13^50 
13,55

COSAS
LA BOTICA DE 
LA ABUELA 
NOTICIAS 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL

114^30^ CORAZON DE 
BBBl PRIMAVERA 
115,00 TELEDIARI0-1 
115,49 EL TIEMPO

06,30 BRASIL ES 
teBB MUSICA 
07,30 CON MUCHA 
B BB: MARCHA
09,30 EMPLEATE A 
BBBaFONDO By;
10,0b TV EDUCATIVA: 
BBBB LA AVENTURA

DEL SABER
11,00 LA PELICULA DE 
BbÜ LA MAÑANA

«La tía de Carlos 
teBSenmínifálda»: ■ "■ 
13,00•CON MUCHA- 
SBillMARCHA. .

Las nuevas 
aventuras de 

te atWlnnie Pooh 
15,00 CLUB DISNEY

infantil/
15,05 SABER Y GANAR

06,10 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB

09ÍI0

1000

11,00

12,00

13.00

14,00

MEGATRIX 
EL KANGURO 
DE A3Z 
EL PRIMER 
CAFE
UN MENU DE 
SIETE 
ESTRELLAS 
LA FAMILIA 
HOGAN 
EL COCHE 
FANTASTICO 
COSASDE 
MARCIANOS

14,30 COSAS DE 
CASA' 

15,00 NOTICIAS 
Informativo.

leles 15

05,45AVANCE DE 
KiBBlPROGRAMACION  ̂
BBllY ESPACIOS

PROMOCIONALES 
lÔ6,0b ENTRE HOY Y 
B BB MAÑANA (rep.) 
06,25 LAS NOTICIAS 
B- BBUENOS DIAS 
ib940LA COCINA CON

FUNDAMENTO 
09,30VACACIONES EN

ELMAR 
Serie.

TO,3bCAMINO DE 
BiOAVONLEA- —
11,30DIA A DIA 
14,00 EL JUEGO DEL

EUROMILLON 
14,30 LAS NOTICIAS 

(la. edición) 
SteiEspacio BB; B 
; -c informativo.

Canal

a 
a 
a 
o

15.55 CALLE NUEVA 
16,40 HURACAN 
B <

B mexicana.
18,00 DIGAN LO QUE 

DIGAN
B BB! Espacio diario que 

BbbB presenta Jaime
Bores.

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO
\ B ; Programa 

• BB concurso diario.
20,00 GENTE

Magazine.
21,00 TELEDlARIO-2

B Espacio 
j B BB informativo que 
1 BB;B las 
1 noticias más 

importantes.
21,45 EL TIEMPO

15,40

17,15

17,50

19,00

19,30 
20,00

22,00

22,25

GIRO DE ITALIA 
Maceráta-San 
Marino 
(Etapa noH) 
PC ADICTOS. 
Teletexto 
PARA 
NOSOTROS 
SIMBAD 
(Nuevo en 
emisión)""' . 
EL IMPERDIBLE 
FUTBOL.
EUROCOPA SUB- 
21 
España-Noruega 
Semifinal desde el 
estadio Cotroceni 
de Bucarest 
LA 2. 
NOTICIAS 
EL TIEMPO

15,40

;I63O

17,30
18,25
18,50

19,30

e

1, 
1 n

19 
ue 
in - 
; la 
Ol
le-

21,50 ENTRE 
; NARANJOS

• (Nueva serie)
' D: Josefina Molina 
T Guión: Jesús

, - Martínez Lepn,
| ? Josefina Molina.
123,55 DOSSIER: 
| . Crímenes sin
l resolver 
01,15 TELEDIAR10-3 
02,00 EUROCOPS 

t '; La bestia de 
Bisemberg 

02,55 EL FLECHAZO 
- Primer amor, 
segunda

• oportunidad 
03,25 CORAZON DE 

; PRIMAVERA 
(Repetición) 

03,55 TELEDíARIO-4 
kBBBInformativo.

22,30 EL CINE DE LA 2
B «F.B.I. contra el

Bimperio dél 
crimen».

0145 PASIONES
BB CORTAS

El beso perfecto' 
Días sin luz

01,55 CONCIERTOS DE 
RADIO-3
Psilicon Flesh

02,25 CINE CLUB: «La
Romana»

03,55 DESPEDIDA Y 
BBCIERRE

BB^^
B tert prog ramación 

z puede sufrir
BBii modificaciones en 
B'^teifunción de la 

retransmisión del 
BB-BiTorneo de tenis

Roland Garros.)

ine 
rn- 
ha 
es* 
hó- 
pu-

C
U
N

ÜOFERTAH
Gran surtido 

en llantas

A
Int: 
ela» 
iña,

Reparación 
de vehículos

EXTRA ROSA 
Programa 
presentado por 
Rosa Villacastín 
Ana Rosa 
Quintana.
EN ANTENA 
Programa

20,35 
21,00

21,40

y

presentado por 
Inés Ballester. 
MAREA ALTA 
LOS SIMPSON 
DE TRES EN 
TRES 
Concurso.
LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie.
IMPACTO TV 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

COMPANEROS 
(Serie).

23,00 CINE
«Semillas de 

BBBBduda».
D: Peter Foldy.
1: Peter Coyote, 
Alberta watson. 
Una atractiva 
reportera 
decide ayudar 
a un hombre 
acusado de 
matar a varias 

hBBB- mujeres. 
01,02 NOTICIAS 
01,35 CINE.

«El vengador sin 
piedad». " 

03,20 TELEVENTA 
04,45 CINE.
B¡BB^ «Españolas en 

BbBÍB Paris».:

a su 
íblo 
arís 
;aáa 
eha 
chi- 
ciO' 
cía-

Pol. Ind. "Los Paloneares, C/£, n’ 6 
TeIf,: fW9) 232892 

CUENCA

Venta de 
neumáticos

Accesorios 4x4

15,15AL SALIR DE 
MlCLASE : 
15,50TARDE DE CINE 
B.TBBUn extraño 
B'l;iTomance»B ■ 
i lílD: Ted Kotcheff

1: Judith Light, Jay 
Thomas

I B ¡Lisa está a punto 
de separarse de 

IBe-Bsu marido, debido 
Ba sus continuas 

Adeudas de juego y 
sus infidelidades.

17,45D1AGNOST1CO 
ASESINATO

18^30ANA
20,OOEL SUPER. 

HISTORIAS DE 
TODOS LOS

20,30LAS NOTICIAS

0735íABC WORLD 
BBB^NEWSCON

PETER

08,OOAVANCE
BBBl REDACCION
08,10 (P+ó-Xó:)
09,00 TELESERIE:

Madison
09,30 CINE: ANTES Y 
BBBDESPUES
11,13 CINE: «Secreto de
BBBBeonfesión». :
12,32 PIEZAS:
ttBÍ«Corazónde : - B 

plata».
Í3,0tf (P+Ó-XÓ:)
13,30 LOS 40

BBBBPRINCIPALES
14,15 REDACCION.
BUNOTICIAS 
Biillnformativo. ?.

14,30 MAS DEPORTE 
15,30 CINE 
B>BBBB«Tin Cup».

D: Ron Shelton.
1: Kevin Costner y 
Don Johnson.

17,4OCINE:
iBB u<Uno de los dos». 
19,08 DETRAS DELA 
BBBCAM
19,34 DOCUMENTAL: 
M'BGRANDES

ROMANCES DEL 
BSIGLO.

20,00TELESERIE:
B i El mundo 
B de Dave

20,30LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Espacio 

informativo.

21,30 TELECUPON 
21,35QUERIDO 

MAESTRO
r Serie.
23,00CRONICAS 

MARCIANAS 
Programa 
presentado por 

B í Javier Sarda.
01^45 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
BB Espacio informativo 

que ofrece las
BB noticias más 

B' importantes de la 
Bromada.

02,15 HUNTER
B>«EI basurero 

«El ángel 
: vengador»
03,45 INFOCOMERCIAL 
04,15 ANTONELLA 
b BB (cap. doble).

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 ESTRENO 

CANAL+
B «BEAUTIFUL 

GIRLS».
i ; D: Ted Dernme.

1: Uma Thurman, 
Matt Dilon, Lauren 
Holly. B .

23,50 ESPECIAL 
BBBHCANAL+ PIN

PLUS
00,16 CINE 

«A la hora

01.42

03,00

06^00

MOLT-RECURS
GESTION SANCIONES DE TRAFICO, S.L

ES LA HORA DE DEFENDER SUS MULTAS 
NOSOTROS NOS OCUPAREMOS

DE TODOS SUS TRAMITES
CUENCA:

d Fermín Caballero, 24-Apdo. de correos 116
Tdlef.: (969) 22 50 48 - 32 25 86-Fax: (969) 22 50 48

07,30 TELE EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS 

MADRID
09,15;TELE EMPLEO (R.)
09,30 A SABER 
JOiOWTELENOTICIAS
10,45 MADRID DIRECTO 

(R.)
11,15 MUJERES EN EL 
BBBBPODER. Teleserie

«La Sra. Sugarbaker 
va a Washington»

12,20 COMPAÑERAS DE 
B B i PISO. Telecomedia

«Vuelve a casa por 
BBBB Navidad»
12,50 CYBERCLUB. 
te Bi Espacio infantil.

Doraemon: el gato 
cósmico

13,55 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
çi##Maga2ine diario 

presentado por
i ® ; tíTerelu Campos.
17,40 LA HORA DE MARI 

PAU
19,00 MADRID DIRECTO 
íiif^i-rzllnmaculada Galván 

y Alipio Gutiérrez 
son, 
respectivamente, 
presentadora y 

. reportero de este 
^programa

20,30 TELENOTICIAS 
Informativo 
presentado por

W^^^^^^^^ García y 
Susana Pfignsten, 

?|que resumen la 
l^ySactualidad del día.

señalada».
PIEZA EXTRA: 
CLERMONT 
CONNECTION 
(IV) 
BALONCESTO 
N.B.A.: PLAY OFF 
CINE: «El jinete 
Púrpura»

21,30 NUMEROS ROJOS 
Concurso.

23,30 CINE:
DE ACCION 

«Apunta, dispara, y 
corre»
D: Peter Hyams.

B BBl: Billy Cristal, 
Bauer.

01,30 SOLA EN LA
CIUDAD

02,35 TELENOTICIAS
02,40:TELE EMPLEO

(R.)
02,55 GINE: SALA DE

BB^Bí «Historia de un 
romance»

04451 INFORMACION 
CULTURAL

BeBí^DE LA
COMUNIDAD 
DEMADRID

í/

TAPICERIA
"LOS PORCHES"

C/ Reyes Católicos, 45 
Telt: (969) 23 19 73 

16003 CUENCA
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¡Eureka!
Anda el paisano expectante 
desde Montiel a La Sagra 
desde las "Casas Colgantes" 
a la Puerta Bisagra; 
porque el Insalud consagra 
un remedio alucinante 
que te convierte en gigante 
y al que le llaman «Viagra». 
Si por culpa de los años 
el sexo se te avinagra.... 
si no aguantas dos peldaños 
y en la cama haces la cabra... 
si te encuentras en el caso 
de que no aguantas dos varas... 
y se sonroja tu cara 
por un varonil fracaso.... 
¡basta de hacer el payaso! 
la píldora milagrosa 
ha de arreglarte la cosa 
dilatando arteria y vaso. 
Pero ¡ojo! que es alevosa 
y puede, que en la emoción, 
te machaque el corazón 
y hasta te mande a la fosa.

El Coro del Conservatorio acudió ayer a la Diputación provincial para "rondar" 
a la presidenta Marina Moya. Los más de 30 componentes entonaron una Mayo 
de Cuenca armonizado a cuatro voces con rondalla. Una muestra más de la 
entrañable tradición que recoge este mes, de la primavera y de las flores por 
excelencia, aunque este año el tiempo no parece acompañar demasiado. 
FOTO-RES

* En la actualidad nacio
nal, sigue el juicio de los GAL.

* Nos hemos quedado to
dos un poco más tranquilos al 
saber que a Segundo Marey 
le alimentaron bien durante el 
secuestro.

* Con una fabada de una 
reputada marca.

* A versi se aclara el tiem
po de una vez.

* 0 secano, o mojado, o 
piedra, pero todo a la vez, 
mezclado, en pocas horas, es 
mucho para nuestros humil
des cuerpos.

* Por cierto, es interpreta
ble como buena noticia que no 
sea necesaria una unidad de 
profesores para alumnos hos
pitalizados en la provincia.

* Eso significa que en el 
Hospital Virgen de la Luz no 
hay pacientes de media y lar
ga duración en edad escolar.

* Pero siempre es recon
fortante saber que se podrá 
contar con este servicio en 
caso de necesidad.

Universidades de 
EEUU construyen 
un Internet mil 
veces más rápido

Efe - Miami

Un grupo de 123 universi
dades de Estados Unidos está 
construyendo la nueva gene
ración de red de computadoras 
que será, por lo menos, mil 
veces más rápida que el 
Internet actual. De esta ma
nera, se podría transmitir toda 
la Enciclopedia Británica en un 
solo segundo. El diario «The 
Miami Herald» indicó que este 
tipo de sistema, llamado 
Internet2 no podrá utilizarlo el 
público en general en un corto 
plazo, pero le dará nuevas y ex
traordinarias capacidades a las 
universidades norteamerica
nas.«Los investigadores ten
drá acceso a instrumentos cien
tíficos que estén a miles de 
kilómetros o perrnitirán que un 
médico pueda hacer recomen
daciones cuando se está rea
lizando una operación, en otro 
lugar y todo por medio del 
ordenador», precisó el diario.

UGT teme que la enfermendad "parálisis 
del calzado" afecte a los trabajadores

Efe - Toledo

El secretario regional de 
UGT, Fernando Campos, ex
presó ayer su temor de que la 
enfermedad conocida como «la 
parálisis del calzado» esté afec
tando a trabajadores de Castilla- 
La Mancha, en cuyo caso pre
sentará una querella criminal 
ante la fiscalía para que inves
tigue el caso.

Campos, que compareció 
ayer en rueda de prensa en 
Toledo, explicó que raíz de las 
noticias de la Comunidad Va
lenciana, donde estaenferme- 
dad ha afectado ya a diez per
sonas que trabajan en la fabri
cación de calzado deportivo, «es 
de temer que este problema se 
haya trasladado a Castilla-La 
Mancha», región con la que 
algunos empresarios valencia
nos subcontratan estos servi
cios.

«No es de extrañar que la 
parálisis del calzado haya en
trado en Castilla-La Mancha, 
donde este sector es uno de los 
mayores exponentes de la 
economía sumergida», agregó 
Campos, quien ha solicitado a 
la Dirección General de Tra
bajo que convoque con carác
ter urgente la Comisión Regio
nal de Salud Laboral.

En este sentido, el secreta
rio regional de Política Indus
trial de UGT, Jesús Rodríguez, 
indicó que «existen rumores» 
de que puede haber algunos 
casos de esta enfermedad en 
varios pueblos de Albacete y 
en alguno de las provincias de 
Toledo y Cuenca, por lo que 
se ha solicitado a la Consejería 
de Sanidad información al res
pecto, para poder actúar en con
secuencia. Rodríguez precisó 
que si los datos aportados por 
Sanidad confirman la existen

cia de trabajadores castellano- 
manchegos afectados por la 
parálisis del calzado, «nos per- 
sonaremos como acusación 
particular y presentaremos una 
querella criminal ante el fiscal».

El responsable regional de 
Política Industrial de UGT ex
plicó que esta enfermedad se 
produce por la acumulación de 
vapores que origina la utiliza
ción de pegamento con «n- 
hexano» en «procesos de fa
bricación en cadena llevados a 
cabo en lugares sin ventilación, 
normalmente talleres clandes
tinos, donde no se respeta la nor
mativa más elemental de hi
giene en el trabajo». La Fede
ración de Industrias Afines de 
UGT considera que las cabi
nas extractoras que serían 
necesarias para evitar el pro
blema de acumulación de va
pores originados por el pega
mento suponen «un gasto per

fectamente afrontable por las 
empresas», ya que el coste de 
la unidad no supera las 50.000 
pesetas. Rodríguez precisó que 
los síntomas de esta enferme
dad son adormecimiento de las 
articulaciones y debilidad y en 
una fase más aguda se trans
forman en pérdida total de sen
sibilidad e incapacidad para 
valerse por sí mismo, «por lo 
que el período de baja hasta la 
total recuperación dura más de 
un año». Rodríguez ll^mó la 
atención sobre este último as
pecto, ya que en el supuesto 
de que los trabajadores afec
tados pertenezcan a la econo
mía sumergida «deben enfren
tarse no sólo a problemas de 
asistencia médica, sino también 
de reconocimiento de enferme
dad laboral», temas en los que 
contarán con el asesoramien
to de UGT, según afirmó este 
representante sindical.
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